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رئيس الوزراء يتابع مع وزير الاتصالات : 

تفعيل الإصلاحات الهيكلية لتنمية دور الشركات الناشئة 
بقطاع التكنولوجيا والاتصالات 

وزير الاتصالات يفتتح مؤتمر »وطن رقمي 7«
لغرفة  CIT  بمشاركة 60 شركة تكنولوجية 

كتب : باكينام خالد – وائل 
الحسينى 

بحث الدكتور مصطفى مدبولي، 
رئيس مجلس الوزراء، مع الدكتور عمرو 
طلعت، وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
ــوزارة في ملف  المعلومات؛ جهود ال
الاصلاحات الهيكلية لتنمية الشركات 
الناشئة في قطاع الاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات.
أكد رئيس الوزراء أن هذا الاجتماع 
يأتي تنفيذا لتكليفات السيد رئيس 
الجمهورية، بتأسيس الشركات الناشئة 
عبر الإخطار رقمياً من خلال منصة 
رقمية تقام لهذا الغرض، والــذي تم 
ترجمته إلى تكليفات واضحة خلال 
المؤتمر الصحفي العالمي، لافتا إلى 
أهمية خطوات الإصلاحات الهيكلية 
التي تطبقها الدولة في العديد من 

القطاعات، ومن بينها قطاع الاتصالات، 
ــراءات تسهم  مشيرا إلى أن تلك الاج
في تحسين بيئة العمل والاستثمار من 

خلال تيسير الإجراءات بصورة كبيرة.
ــرز  وعـــرض وزيـــر الاتـــصـــالات أب
الاصلاحات الهيكلية المستهدفة في 

هذا الصدد، والتي تستهدف تحقيق 
عــدة أهــداف في مقدمتها تأسيس 
الشركات والإخطار عن توقف نشاطها 
رقمياً، عبر تمكين وتعزيز المنظومة 
الرقمية التي تخدم هذا التوجه، بما 
يحقق الربط بين مختلف الجهات ذات 

الصلة بعملية التأسيس، ووضع آليات 
لتبسيط الإجــراءات، ومن بينها إطلاق 

تطبيق رقمي خاص بتأسيس الشركات.
أضــاف الوزير أن تلك الإصلاحات 
تسهم كذلك في تأسيس الشركات 
الافتراضية دون التقيد بمقر فعلي، من 
خلال الاعتماد على أساليب وأدوات 
حديثة؛ للتواصل مع الشركات من 
جانب الجهات الحكومية، للخروج من 

إلزام الشركات بمقر فعلي.
ونوه الدكتور عمرو طلعت إلى أن 
الإصلاحات المستهدفة تدعم إقامة 
مناطق ذات طبيعة خاصة لشركات 
الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات، 
والعديد من المزايا الأخرى المقترحة 
لدعم تلك الكيانات الناشئة، وتتضمن 
تسهيل إجراءات إقامة شركات الشخص 
الــواحــد، وتسهيل إجـــراءات استيراد 

المكونات الإلكترونية.

 - الحســينى  وائــل   : كتــب 
العطــار  محمــد 

أكــد المهندس خــالــد ابراهيم 
رئيس مجلس ادارة غرفة صناعة 
تكنولوجيا المعلومات “ CIT”  ردا 
على سؤال “ عالم رقمي “ ان للمرة 
الاولــى سيتم دعوة 5 الاف شركة من 
مختلفف القطاعات الاقتصادية ، 
من اعضاء اتحاد الصناعات المصرية 
واتــحــاد الغرف التجارية ، لحضور 
فاعليات مؤتمر “ وطــن رقمي 7 “ 
 THE ERA OF  “ تــحــت شــعــار
 « DIGITAL TRANSFORMATION
، الذى تنظمة غرفة صناعة تكنولوجيا 
المعلومات والاتــصــالات يومي 19 – 
20 يونيو الحالي وبرعاية وحضور 
الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات ، يوم الاحد 
الحالى بمشاركة 60 شركة من اعضاء 

الغرفة لاستعراض حلولها التكنولوجية 
لمساعدة مؤسسات الاعمال فى عملية 

التحول الرقمى وتسريع ميكنة نظم 
العمل لتنمية قدراتها التنافسية وتعزيز 

الطلب المحلى على التكنولوجيا من 
خــلال إتاحة الفرصة أمــام الشركات 
المتخصصة للتعرف على متطلبات 
القطاعات المختلفة والربط مابين 
اتجاهات الحكومة وآليات تنفيذ الإدارة 

الذكية لقطاع الأعمال .
وردا على سؤال » عالم رقمي« حول 
مدى اهتمام المؤتمر بدعم شركات 
التكنولوجيا الناشئه أكد ابراهيم انه 
تم دعــوة 16 شركة ناشئه ، التابعين 
للحصانة التكنولوجية التى اقامتها الغرفة 
بالتعاون مع اكاديمية البحث العلمي ، 
لاستعراض تطبيقاتها وحلولها فى مجال 
التطبييقات المالية والتعليم والصحة 
والخدمات اللوجيستية وذلــك ايمانا 
منا بمدى أهمية دعم هذه شركات 
التكنولوجيا الناشئه لدورها فى التنمية 
الاقتصادية لاسيما فى ظل نجاح العديد 
من للشركات الناشئه المصرية فى جذب 

الاستثمارات الاجنبية .

كتب : باسل خالد - وائل الحسينى 
أكد المهندس عمرو رفعت الرئيس  التنفيذي لشركة الخليج للحاسبات  الألية »   
GBM« ، الإقليمية المتخصصة في مجال تقديم حلول تكنولوجيا المعلومات لمؤسسات 
الاعمال ، افتتاح مكتبها في مصر من خلال تعي عدد 
من الكواد البشرية لتلبية احتياجات مؤسسات الاعمال 
والجهات الحكومية من الحلول المتكاملة للتحول 
الرقمي حيث سيتمكن العملاء في مصر من التواصل 
مع أكثر من 1500 متخصص لديهم المهارات وسجل 
كبير من تحقيق اعلى جودة ومعدل رضاء للعملاء في 

جميع أنحاء الشرق الأوسط في دفع التحول الرقمي.
جاء ذلك خلال مشاركة »   GBM« في فعاليات 
الدورة الثامنه لقمة IDC لمدراء تكنولوجيا المعلومات 
في مصر » IDC CIO SUMMIT EGYPT 2022 “  والتي أقيمت مؤخرا بالقاهرة 
تحت رعاية وحضور الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات وقال 
تمتلك الشركة  إستراتيجية واضحة ساعدت من خلالها الشركات في رحلة التحول الرقمي 
حيث تقوم بتصميم وإنشاء وإدارة البنية التحتية الرقمية لمساعدة مؤسسات الأعمال 
على تسريع التحول الرقمي كما تقدم الشركة مجموعة من الحلول الذكية التي تمكّن 
المؤسسات من تحويل البيانات إلى رؤى قابلة للتنفيذ وقيمة تجارية حقيقيه علاوة على 
مساعدة المؤسسة من تحسين دورة الأعمال وميكنتها وإعادة تصميمها كذلك نتطلع إلى 

العمل بشكل وثيق مع المنظمات هنا في مصر ودعمها في هذا التحول.

كتب:  باسل خالد - رشا 
حسين 

ــداد للإطلاق الرسمي  ــار الإعـ في إط
للكتالوج الإلكتروني للمنتجات المصرية، 
وجه هشام توفيق وزيــر قطاع الأعمال 
العام، التحية والشكر للمنتجين والمصنعين 
المصريين الذين بادروا بتسجيل منتجاتهم 
على منصة تجميع البيانات للكتالوج 
الإلكتروني لشركة جسور )النصر للتصدير 
والاستيراد( خلال الفترة الماضية، تمهيدًا 
لعرضها على منصة العرض ووضع الطلبات 

إلكترونيًا من جانب المستوردين وتجار 
الجملة في مختلف أسواق العالم.

مــن جهتا أوضــحــت شركة جسور ، 
تحت رعاية وزارة قطاع الأعمال العام 
، أن المنتجين والمصنعين من أصحاب 
المشروعات الذين سجلوا بياناتهم على 
منصة تجميع البيانات للكتالوج الإلكتروني، 
بأنه سيصلهم خلال ساعات رسالة عبر 
البريد الإلكتروني الخاص بهم، لتحديث 
بيانات منتجاتهم، وذلك تمهيدًا لإطلاق 
منصة العرض ووضع الطلبات رسمياً في 3 

يوليو 2022.

كتب: محمد الخولي – ابراهيم احمد 
تم توقيع اتفاقيتي تعاون بين كل من »الشركة القابضة لكهرباء مصر« و«جنرال إلكتريك 
لطاقة الغاز«، المدرجة في بورصة نيويورك بالرمز )GE(، وذلك فى اطار مبادرات الدولة 
لدعم جهود خفض الانبعاثات الضارة للحفاظ على البيئة رغم أن انبعاثات مصر من الكربون 
لا تذكر، وذلك من خلال تطوير سياسات واستراتيجيات التوسع في الطاقات الخضراء 
والاهتمام بتطبيق أحدث التكنولوجيات المتخصصة في خفض الانبعاثات، كما تم إطلاق 
الاستراتيجية الوطنية للتغيرات المناخية، بالتزامن مع استضافة مصر للدورة الـ 27 من مؤتمر 
الأطراف لاتفاقية الأمم المتحدة الإطارية بشأن تغير المناخ )COP27( في نوفمبر المقبل.

» GBM« تفتتح مكتبها الجديد
فى القاهرة لتسريع رحلة الرقمنة للمؤسسات   

قطاع الأعمال:

 إطلاق الكتالوج الإلكتروني للمنتجات المصرية 

جنرال إلكتريك : اتفاقيتي تعاون مع القابضة 
للكهرباء لدعم جهود إزالة الكربون 

جامعة المعرفة الدولية تستضيف 
فرع داخل مصر لجامعة »نوفا«

كتب : نهله مقلد – محمد شوقى

ــوزراء على مشروع قرار  وافق مجلس ال
رئيس الجمهورية، بشأن قيام مؤسسات 
جامعات المعرفة الدولية، باستضافة فرع 
داخل مصر لجامعة »نوفا« ومقرها الرئيسي 
بدولة البرتغال وتأتي هذه الخطوة في إطار 
توجه الدولة إلى تطوير منظومة التعليم 
العالي والبحث العلمي، والعمل على تعزيز 
الصلات بين هذه المنظومة ومثيلاتها في 
بلدان العالم، مع توفير فرص التعليم العالي 
العالمية داخل الدولة والحفاظ على الهوية 

الوطنية للطلاب المصريين.

تشجيع صندوق الاستثمار السعودى 
لتوطين التقنيات الحديثة

كتب : نهله احمد – ابراهيم احمد
وافق مجلس الــوزراء على مشروع قرار رئيس 
الجمهورية بشأن الاتفاقية المبرمة بين حكومة 
جمهورية مصر العربية وحكومة المملكة العربية 
السعودية، فيما يتعلق باستثمار صندوق الاستثمارات 
العامة فى جمهورية مصر العربية. وتهدف الاتفاقية 
إلى تشجيع ودعم صندوق الاستثمار السعودى فى 
جمهورية مصر العربية وحماية استثماراته، وبما 
يحقق المستهدفات فى جذب الاستثمارات بالعملات 
الاجنبية ودعم استخدام العمالة الوطنية، وتوطين 
التقنيات الحديثة، وذلك بما يعزز التبادل التجارى بين 
البلدين الشقيقين، ويحفز المستثمرين على اتخاذ 

المزيد من المبادرات الاستثمارية فى مصر.

بقيمة 2.5 مليون دولار استثمارات بمنصة 
»خزنلي« لخدمات التخزين عند الطلب
كتب : نهله مقلد – محمد العطار

كشفت منصة خزنلي ، المصرية في الخدمات 
اللوجستية والتخزين حسب الطلب  ، عن 
حصولها على 2.5 مليون دولار فــى جولة 
استثمارية )SEED( بــقــيــادة مشتركة من 
صندوقي الاستثمار الجريء ARZAN VC و
 CAMEL وبمشاركة ،SHOROOQ PARTNERS
 VENTURES، AVERROES VENTURES
ومستثمرين ملائكيين. وتخطط المنصة لإعمال 
الاستثمار في ترقية خدماتها من المنتجات التي 
تعتمد على البيانات وتساعد في توقع الطلب في 
السوق، وكذلك في تعزيز تجربة المستهلك من 

خلال توفير خدمات التسليم الفوري.

ضمن 100 قناة 
»الأعلى للإعلام« يمنح ALAMRAKAMY.COM تراخيص التشغيل لتعزيز مصداقية المحتوى الرقميوموقع الكترونى  :

 “ ALAMRAKAMY.COM « للموقع الالكتروني
سعادته بالحصول على موافق المجلس مما يؤكد التزام 
الجريدة بكافة القوانيين المنظمة للعمل الصحفى 
الاحترافى على مواقع الالكتروني لضمان المصداقية 
والموثقية فى المحتوي الخبري والفيديوهات التى يتم 

نشرها 
من ناحيته أكــد الكاتب الصحفي كــرم جبر رئيس 
المجلس الأعلى لتنظيم الإعلام ان اصدار هذا الكم الكبير 

من الموافقات من المجلس هو تأكيد على توجيهات 
السيد الرئيس عبد الفتاح السيسيى بحرية الرأى والتعبير 
حيث ان جميع هذه المنابر الاعلامية سيكون لها دور 
ايجابى فى التوعية الحقيقة للمواطن من خلال مبادرة » 
امسك مزيف« والتى تستهدف اتاحة الحقيقة زالكشف 
عن المواقع الالكترونية المزيفة والصفحات المضللة على 
شبكات التواصل الاجتماعي التى تروج للاكاذيب وونشر 

الشائعات .

كتب : باكينام خالد – محمد الخولي 
حصل الموقع الالكترونى لجريدة عالم رقمى » 
WWW.ALAMRAKAMY.COM  “ ، المتخصص فى 
مجال تكنولوجيا المعلومات والاتصالات على تراخيص 
من المجلس الأعلى لتنظيم الإعلام كأول موقع الكترونى 
مصري متخصص فى مجال التكنولوجيا يحصل على 

موافقة المجلس الاعلى للإعلام .

جــاء ذلــك خــلال تنظيم المجلس لاحتفالية خاصة 
بحضور الكاتب الصحفي كرم جبر رئيس المجلس الأعلى 
لتنظيم الإعــلام لتسليم دفعة جديدة من الموافقات 
والتراخيص وشهادات توفيق الأوضاع لمجموعة متنوعة 
من وسائل الإعــلام تجاوزت 100 موافقة منها صحف 

وقنوات فضائية ومواقع الكترونية  .
من جهته أكد الكاتب الصحفى خالد حسن رئيس 
مجلس الادارة ورئيس تحرير جريدة عالم رقمى » المالكة 

لتصنيع 75 ألف مركبة سنوياً :

 مذكرة تفاهم رباعية لإنشاء مجمع تصنيع السيارات المشترك 
كتب : سماح سعيد – نيللي عبد الحميد

تم توقيع مذكرة تفاهم بشأن توطين صناعة السيارات والصناعات المغذية في 
المنطقة الصناعية بشرق بورسعيد بقدرة استيعابية لتصنيع 75 ألف مركبة سنوياً 
كمرحلة أولى وإقامة مجمع تصنيع السيارات المشترك EPAZ، والموقعة بين الهيئة 
العامة للمنطقة الاقتصادية لقناة السويس وصندوق مصر السيادي وشركة شرق بورسعيد 
للتنمية والشركة المصرية العالمية للسيارات.  جاء ذلك بحضور الدكتور مصطفى مدبولي 
رئيس مجلس الــوزراء، وقام بالتوقيع كل من المهندس يحيى زكي، رئيس المنطقة 
الاقتصادية لقناة السويس، وأيمن سليمان المدير التنفيذي لصندوق مصر السيادي، 
والمهندس كريم سامي سعد رئيس مجلس إدارة شرق بورسعيد للتنمية، وخالد نصير، 
رئيس المجموعة المصرية العالمية للسيارات اذ تستهدف المذكرة تعزيز العوائد من 
الاستثمار في هذا القطاع الحيوي من خلال تجميع وتصنيع السيارات والمركبات ومن ثم 

توطين هذه الصناعة وإحلال الواردات، وتعظيم سلاسل التوريد لهذا القطاع.

أحمد مكى: خسائر الاقتصاد العالمي نتيجة عمليات الجرائم الالكترونية والاختراقات الالكترونية تتجاوز 3 تريليون دولار

مؤسس »بشر سوفت« ينضم كشريك 
جديد لصندوق خوارزمي فنتشرز

50 مليون دولار استثمارات من »واعد« 
فى شركة WAHED  للتقنيات المالية

كتب : باكينام خالد – رشا 
حسين

أكد المهندس أحمد مكي رئيس مجلس 
الإدارة والرئيس التنفيذي لمجموعة » بنية » 
ان اجمالى خسائر الاقتصاد العالمي نتيجة 
عمليات الجرائم الالكترونية والاختراقات 
الالكترونية تتجاوز 3 تريليون دولار خلال 
عام 2021 ومن المنتظر ان ترتفع الى 6 
تريليون دولار فى عام 2022 لتصل الى 10 
تريليون دولار فى عام 2023 لتكون بذلك 
اكبر من الناتج القومى الاجمالى لكل من 
المانيا واليابان معا وتاتى فى المرتبة الثالثة 

بعد الدخل القومى الاجمالى لكل من 
الولايات المتحدة ووالصين .

جاء ذلك خلال مشاركته فى فاعليات 
ــن  ــرض أم ــعـ ــر ومـ ــم ــؤت م
المعلومات والأمن السيبراني 
»    CAISEC 22« ، الذى 
تنظمه شركة ميركيوري ، 
تحت شعار “الأمن السيبراني 
في وقت الأزمات” بمشاركة 
7 وزارات وحــضــور قــادة 
صناعة تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات في مصر، وخبراء 

دوليين ومحليين فــي مــجــالات الأمــن 

السيبراني، لمناقشة وعـــرض أحــدث 
اتجاهات أمــن المعلومات والمخاطر 
التي تواجه المؤسسات، وكيفية وضع 
حلول للأمن السيبراني 
ــزء مــن أولــويــات  ــج ك
أعمالها ومشاركة شركة 
 BENYA“  بنية للانظمة
SYSTEMS”، إحــدى 
شركات مجموعة »بنية« 
المتخصص في مجالات 
البنية التحتية بمصر 
وأفريقيا والشرق الأوسط، 
وخبراء دوليين ومحليين في مجالات الأمن 

السيبراني، لمناقشة وعرض أحدث اتجاهات 
أمن المعلومات والمخاطر التي تواجه 
المؤسسات، وكيفية وضع حلول للأمن 

السيبراني كجزء من أولويات أعمالها.
 BENYA“ ــاف تــأتــى مــشــاركــة أضـ
 CAISEC  « في فعاليات ”SYSTEMS
22 » في إطار رؤية المجموعة لأهمية 
نشر مفاهيم الأمن السيبراني من منطلق 
الخبرات التي تتمتع بها في مختلف 
المشروعات التي تعمل بها محليا وإقليميا، 
وهــو الأمــر الــذي ينعكس على مختلف 
القطاعات الاقتصادية بالاستقرار ونمو 

الإنتاج . 

كتب: محمد الخولى – سماح سعيد 
كشف صندوق خوارزمي فنتشرز ، الذى يتجاوز  رأسماله 70 مليون دولار ومحفظته 
تضم 27 شركة ناشئه ،  عن انضمام أمير شريف، المؤسس الشريك في شركة بشر سوفت 
التي تقف خلف منصات وظف وفرصنا، كشريك استثماري جديد لينضم إلى الشريك 
المؤسس ياسر القاضي والشريك الإداري عبدالعزيز التركي وفريق الاستثمار الخاص بخوارزمي 
وسيساعد انضمام أمير على تعزيز توجه خوارزمي فنتشرز في اقتناص الفرص المواتية ودعم 

الشركات الناشئة ومساعدتها على النمو، مستعينًا بخبرته الطويلة بالسوق المصري 
من جهته قال أمير شريف أنه على مدار العام الماضي، أجريت مناقشات مع أكثر من 
10 صناديق استثمار جريء إقليمية، لكن خوارزمي فنتشرز كانت الأبرز لعدة أسباب:ردود 
الفعل الإيجابية للغاية من مؤسسي المحفظة بشأن الدعم والقيمة المضافة التي تلقوها، 
السمعة الرائعة للشركاء والشبكة في السعودية، ومحفظتها المذهلة التي بنيت في مثل 
هذه الفترة القصيرة، بفضل فريق استثماري ماهر. جنبًا إلى جنب مع خبرتي التشغيلية 
وشبكتي واتصالاتي في مصر، ستتمكن خوارزمي فنتشرز من تعزيز أواصر الرابط بين أكبر 
سوقين في وسط منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، وتسريع توسع المؤسسين الحاليين 

والمستقبليين في كلا السوقين.

كتب : باسل خالد – ابراهيم أحمد 
 SERIES( كشف مركز أرامكو لريادة الأعمال »واعد » عن قيادته جولة استثمارية
B( لصالح شركة التقنية المالية واحد “WAHED”، التي تتخذ من الولايات المتحدة مقراً 
وتعمل بالعديد من الأسواق العالمية. فيما شهدت الجولة مشاركة اللاعب الفرنسي بول 

بوغبا الذي سينضم للشركة كسفير للعلامة التجارية كذلك.
ستساعد الجولة الاستثمارية الشركة في خطتها لإطلاق بنك رقمي يتماشي 
مع قوانين الشريعة الإسلامية لتسمح بذلك لمستخدميها بعمل كافة احتياجاتهم 

البنكية بسهولة من خلال تطبيق واحد.
من جهته أكد المهندس فهد العيدي، المدير الإداري لمركز واعد، على الدور 
الأساسي الذي تلعبه شركات التقنية المالية في نشر ثقافة الاقتصاد والشمولية 
المالية قائلًا: “لقد أدى الانتشار السريع لحلول التقنية المالية حول العالم، وتأثيره 
الإيجابي في تعزيز الثقافة المالية والشمولية حول العالم، إلى خلق حاجة مُلحة 
عند المستخدمين والمستثمرين الأفراد الذين أصبحوا يبحثون عن منتجات مالية 

متكاملة سهلة التبني و ومتوافقة مع قوانين الشريعة الإسلامية”.
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ولنا رأي

بقلم:

د . حسام رفاعي

الألفاظ الاهتزازية فى القرآن الكريم
هل  تعلم ما هي الألفاظ الإهتزازية في القرآن الكريم ؟

- عندما أخبرنا الله جلّ وعلا عن الأرض ؛} إذا زلزلت الأرض زلزالها {
تأمل لفظة ) زل زل ( فهي تكرار حرفين !

- وعندما غضب الله تعالى على قوم صالح الذين عصوا أمر الله ورسوله وعقروا الناقة 
تأتي لفظة ؛

} فدم دم عليهم ربهم {
فتأمل دم دم !

- وعندما تنكشف الحقيقة وبقوة عن ظلامة يوسف الصديق لعشر سنوات يقبع فيها 
في السجن ظلما من قبل زليخا تأتي لفظة ؛

}الآن حص حص الحق {
فتأمل حص حص !

- وعندما يتحدث القرآن عن حدث مهم تقشعر له الأبدان يوم القيامة تأتي لفظة
} إذا دكت الأرض دكا دكا * وجاء ربك والملك صفا صفا {

تأمل !
- وعندما يتحدث القرآن عما أعدّ لأهل الجنة من نعيم تأتي لفظة ؛

} متكئين على رف رف خضر وعبقري حسان {
فتأمل !

- وعندما يتحدث عن شدة ظلمة الليل تأتي لفظة
} والليل إذا عس عس {

كذلك تأمل !
فتتجلى الروعة القرآنية من هذه الكلمات المؤثرة ...

 وهذا يسمى في روائع بلاغة القرآن الكريم :-
) الألفاظ الاهتزازية (

وهي ألفاظ تشعرك بشدتها وقوتها واهتزازها من خلال تكرار حرفين متتاليين أو تكرار 
كلمة كاملة قوية اهتزازية لبيان أحداث في غاية الأهمية فسبحانك ربنا ما قدرناك حق 

قدرك ...
وهل تعلم ما هي الخماسيات ...

من دقة القرآن الكريم تلك الخماسيات التي جعلها الله في كتابة في افتتاحيات السور 
لتسهيل معرفة بدايات السور في القرآن الكريم وتشمل الفئات السبع التالية :

 الفئة الأولى :خمس سور مفتتحة بالتحميد :الفاتحة، الأنعام، الكهف، سبأ، فاطر وكلها 
مكية ...  الفئة الثانية :خمس سور مفتتحة بالتسبيح :الحديد، الحشر، الصف، الجمعة، 
التغابن وكلها مدنية .. الفئة الثالثة :خمس سور مفتتحة بألف لام راء :يونس، هود، يوسف، 
إبراهيم، الحجر وكلها مكية ...  الفئة الرابعة :خمس سور مفتتحة بالنداء :النساء، المائدة، 
الحج، الحجرات، الممتحنةوكلها مدنية.. لفئة الخامسة :خمس سور مفتتحة بنداء الرسول 

صلى الله عليه وسلم الأحزاب، الطلاق، التحريم، المزمل، المدثر وكلها مكية
الفئة السادسة :خمس سور مفتتحة بالاستفهام.. الإنسان، الغاشية، الشرح، الفيل، 
الماعون وكلها مكية.. الفئة السابعة :خمس سور مفتتحة بالأمر :الجن، الكافرون، الإخلاص، 

الفلق، الناس وكلها مكية 
أفيدوا غيركم بها نفعني الله وإياكم !

من باب )وتعاونوا على البر والتقوى (،،،

فرص تصنيعية واعدة فى السعودية
قطاعا الرعاية الصحية والمصارف الأكثر طلبًا على الخدمات السحابية وفرص تصنيعية واعدة 
في المملكة العربية السعودية حيث تحظى الخدمات التكنولوجية السحابية، التي تعتبر أحد أهم 
العناصر التي تدعم رحلة التحول الرقمي، بارتفاع غير مسبوق في الطلب من قبل القطاعين العام 
والخاص في مختلف أنحاء العالم، مدعومًا بمبادرات التحول الرقمي التي تطلقها الدول في طليعتها 
بلدان الخليج، لتبني النماذج التشغيلية السحابية وريادة الكفاءة وخفض التكلفة التشغيلية وإرساء 

ممارسات الاستدامة.
وسط هذه البيئة الشديدة التقلب والاضطرابات في سلسلة الإمداد العالمية والنقص في إمدادات 
الطاقة نتيجة الأزمات المتتالية بدءاً من تداعيات جائحة كوفيد19- وصولًا إلى الحرب الروسية 
الأوكرانية، يجد الجميع سواء حكومات أو شركات أنفسهم ملزمين على تبني التكنولوجيا الرقمية ومن 

ضمنها الخدمات السحابية لمواكبة التطورات الحاصلة في مجال التحول الرقمي. 
ولكن يشهد العالم تحولًا في الطريقة التي تعتمدها الحكومات والمؤسسات لإدخال الحلول 
الرقمية إلى أعمالها، حيث تتطلع إلى ثلاثة أبعاد، أولها ضمان الإمدادات، وثانيًا كفاءة الحلول وتسريع 
الابتكار وخفض التكلفة، وثالثاً الاستدامة الذي بات موضوعاً مهمًا للغاية في العالم خصوصًا بلدان 

الخليج. 
إن هذا التحول في الطلب يحثنا على اعتماد حلول وأنظمة وبناء منصات موحدة تقدم خدمات 
وبرامج متكاملة وفعالة وعالية الأداء ومستدامة ومرنة وقادرة على التوسع بسهولة، وبالتالي الابتعاد 
عن الحلول التقنية المكلفة المصممة خصيصًا للشركات، حيث باتت التكنولوجيا تستهلك كخدمة. 
ونعمل على التخطيط للطلب بطريقة أكثر تنظيمًا لمساعدة الشركات على تغيير طريقة شراء 

واستهلاك التكنولوجيا وسط الأزمات العالمية المتتالية وحالة عدم اليقين السائدة”.
ويعتبر الطلب على الخدمات السحابية كبير جدًا ويخول الشركة بأن تكون في موقع الريادة في 
المملكة وفي دول مجلس التعاون الخليجي، حيث حققت فئة الشبكات الطرفية الذكية نموًا بنسبة 
%8 على مستوى العالم في الربع الأول من العام الجاري، وقد تجاوزنا نسب النمو هذه في المنطقة، 
وحققنا نموًا بنسبة ٪20 في الطلبات في العالم في الفترة ذاتها، وتخطينا أيضًا نسب النمو هذه في 

دول الخليج، نظراً إلى أن هذا النمو مدعوم بالإنتاجية وحلول البيانات.
تقدم أتش بي إي مجموعة من الخدمات والحلول تتمثل في ثلاثة مجالات هي البيانات والاتصال 
والسحابة، وتعتبر البيانات أحد المجالات الرئيسية للحوسبة عالية الأداء بحيث يتم استخدام أجهزة 
الكمبيوتر العملاقة لتعزيز رؤية المنظمات والحكومات والبلدان. وقد أعلنت الشركة عن إطلاق نظام 
FRONTIER في أمريكا الشمالية، وهو أسرع كمبيوتر عملاق على الأرض. في هذا الإطار، يؤكد 

ووترز أن الطلب مرتفع جدًا على الحوسبة العملاقة لاسيما أن الدول تتطلع إلى الريادة في التقنيات.
وفيما يتعلق بخدمات الاتصال التي تعتبر شريان التحول الرقمي في ظل وجود كم هائل من 
البيانات، فتوفر الشركة خدمة أتش بي إي أروبا التي تشهد أيضًا ارتفاعًا في الطلب، بحسب ووترز، 

مضيفًا أن الشركة تستمر في الحصول على حصة في السوق من سيسكو.
وبالنسبة إلى السحابة، فقد أدخلت الشركة تطورات مهمة إلى أتش بي إي جرين ليك المنصة 
الرئيسية التي تمكن المؤسسات من تحديث جميع تطبيقاتها وبياناتها من الشبكات الطرفية بما 
يؤمن تجربة تشغيل موحدة وخدمات سحابية جديدة. ويشير ووت رز إلى أن الشركة حققت نموًا 
في الطلبات على هذه الخدمة في الربع الأول من العام الجاري بنسبة تتراوح بين 100-%110 في 
بعض مناطق أوروبا، مؤكدًا ضرورة بذل المزيد من الجهود لاعتماد هذه التقنية في الشرق الأوسط، 
لأن النمو في الطلب عليها لا يزال خجولًا، والتحول إلى نموذج التشغيل السحابي في الشرق الأوسط 

بطيئاً “. 
أنا متحمس جدًا لأننا في صدد إجراء الكثير من المحادثات، وأرجح أن تلحق المملكة ودول 
مجلس التعاون الخليجي بركاب التوجهات التي نراها في أمريكا الشمالية والمملكة المتحدة وبالتالي 

اعتماد منصة أتش بي إي جرين ليك، وأن نشهد أداءً أفضل في النصف الثاني من العقد الجاري”.
على الرغم من الجهود الكبيرة التي بذلتها دول مجلس التعاون الخليجي لإرساء رؤى استراتيجية 
لتبني التحول الرقمي والسير قدمًا لمواكبة أحدث التطورات التكنولوجية، إلا أنه لا يزال ثمة بعض 
التحديات الماثلة، ورأينا بالفعل تسارعًا كبيراً في مجالات مثل الذكاء الاصطناعي المبني على الأداء 
العالي والحلول السحابية، لكن لنكن واضحين وشفافين ثمة سباق كبير ومنافسة شرسة بين مختلف 
المناطق لقيادة هذا التحول، ويعد تبني أحدث التقنيات جوهرياً في هذه المسيرة. إن التوجه 
الاستراتيجي لدول مجلس التعاون الخليجي جيد، لكن تبدو الحاجة ملحة للتحرك بوتيرة أسرع لبناء 
التقنيات وإقامة الشراكات المناسبة مع شركات التكنولوجيا العالمية والموردين للارتقاء بهذه الدول 
إلى الريادة التقنية. وبرأيي، تحتاج بلدان الخليج إلى الاستثمار في المهارات المناسبة للمساعدة في 

طرح الحلول التقنية”.
يأتي الطلب على الخدمات السحابية من مختلف القطاعات نظراً لقدرتها على تزويد العملاء 
بمنصة واحدة سهلة الاستخدام تساعدهم على تحويل مؤسساتهم وتحديثها جذرياً وتؤمن تجربة 
تشغيلية موحدة ووحدات تخزين بسعات عالية تضمن توافر البيانات كاملة على نموذج تشغيلي 
سحابي، وتساعد الشركات على تسريع التحول وتأمين الخدمة الذاتية لتطبيقات المؤسسة الهامة، 
وبالتالي زيادة الكفاءة وتحقيق نتائج أكثر استدامة. أحد أهم الأشياء التي ستساهم بزيادة الطلب 
على أتش بي إي جرين ليك في بعض الدول مثل المملكة هو سيادة البيانات، لأننا نقوم ببناء 

السحابة داخل مراكز البيانات الحكومية”.
نؤكد ايضا أهمية تعزيز القدرات التصنيعية في المنطقة، إذ ثمة فرص كبيرة وواعدة للتصنيع 
داخل السوق السعودية، وذلك من خلال إيجاد الشركاء المناسبين في الحكومة والعمل مع مزودي 
الخدمة المحليين. ويضيف: “نرى هذا التوجه سائدًا في أوروبا، لذا نتوقع أن تحذو بلدان الشرق 
الأوسط حذوها، خصوصًا أن الحكومات فيها قد صرحت بأنها لا تريد سحبًا أجنبية كبيرة تستهلك 

بياناتها. 

بقلم:

مارك ووترز

كتب : باكينام خالد  - وائل 
الحسينى 

أفتتح الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات المقر الرئيسى لشركة ويب 
هيلب WEBHELP العالمية فى مصر الذى يعد 
أحد أكبر فروع الشركة فى العالم حيث تم تجهيزه 
باستثمارات تزيد عن 250 مليون جنيه فى ضوء رؤية 
وتوجه الشركة للتوسع فى استثماراتها وحجم أعمالها 
فى مجال تصدير خدمات التعهيد انطلاقا من مقرها 

فى مصر.
حضر فعاليات الافتتاح أوليفييه دوها الرئيس 
التنفيذى وأحد مؤسسى شركة ويب هيلب العالمية، 
والمهندس عمرو محفوظ الرئيس التنفيذى لهيئة 
تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات “إيتيدا”، وعدد 
من قيادات وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
وعــلاء الخشن مدير عــام »ويــب هيلب » مصر 

ومسؤولى الشركة العالمية من فرنسا ومصر.
ــرب الدكتور عمرو طلعت عن سعادته  وأع
بهذا الافتتاح وتوسع الشركة العالمية فى حجم 
أعمالها بمصر والتى تعد واحدة من كبرى الشركات 
العالمية الــرائــدة فى صناعة خدمات التعهيد؛ 
وهو الأمر الذى يعكس جاذبية قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات للاستثمارات الأجنبية حيث 
تعد مصر مقصدا رائدا فى تقديم خدمات التعهيد 
ووجهة مثالية للشركات العالمية التى تستهدف 

تلبية احتياجات عملاءها على الصعيد العالمى؛ 
موضحا أن قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
المصرى يشهد نموا فى عدد شركات التكنولوجيا 
العالمية وحجم الاستثمارات فى مختلف القطاعات 

والمجالات التكنولوجية؛ 
مشيدا بما شهده من كوادر 
شابة تعمل بالشركة فى 
مــجــال تــقــديــم خــدمــات 

التعهيد لأسواق عالمية.
ــاف الدكتور عمرو  أض
طلعت أن مصر تحظى 
بريادة إقليمية ودولية فى 

مجال صناعة خدمات التعهيد وخدمات تكنولوجيا 
المعلومات العابرة للحدود لما تمتلكه من مقومات 

فريدة ومزايا تنافسية وعلى رأسها وفرة المواهب 
والكوادر الشابة المؤهلة القادرة على الابتكار وتقديم 
خدمات تكنولوجيا المعلومات بلغات متعددة؛ 
ــادة الاستثمارات الحكومية  مؤكدا أنه سيتم زي
لقطاع الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات فى العام المالى 
المقبل بنسبة نمو تزيد عن ٪22؛ 
مشيرا إلى حرص وزارة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات على 
الاستثمار فى رأس المال البشرى 
ــقــدرات التنافسية  وتعزيز ال
للشباب المصرى من خلال تنفيذ 
استراتيجية التدريب التقنى التى تضاعفت ميزانيتها 
22 مرة خلال ثلاث سنوات لترتفع من 50 مليون 

جنيه إلى 1.1 مليار جنيه.
من جهته قال اوليفير دوها الرئيس التنفيذى 
للشركة »مصر من أهم الأسواق الجاذبة فى مجال 
خدمات التعهيد، وتأكدنا اليوم من قرارنا للاستثمار 
فى السوق المصرى ولدينا العديد من الخطط لتنمية 

الأعمال فى مركزنا بالقاهرة”.
 وفى نفس السياق، وفى ضوء استراتيجية مصر 
الرقمية لصناعة التعهيد، وقعت هيئة تنمية صناعة 
تكنولوجيا المعلومات »إيتيدا« مذكرة تفاهم مع 
شركة »ويــب هيلب« تستهدف تعزيز التعاون 
بين الجانبين فى مجالات تصدير خدمات التعهيد 
والخدمات العابرة للحدود حيث تلتزم الشركة 
بتوسيع عملياتها فى مصر وخلق فرص عمل موجهة 
نحو أنشطة تصدير الخدمات لعملائها بمنطقة 
الشرق الأوسط وشمال إفريقيا وأوروبــا والولايات 
المتحدة على سبيل المثال لا الحصر، فى حين تلتزم 
الهيئة بدعم الشركة فى خطتها التوسعية من خلال 
بناء القدرات وتوفير الكوادر المؤهلة والمحترفة على 
أعلى مستوى، وذلك على مدار 3 سنوات مدة تنفيذ 

مذكرة التفاهم.
من جهته قال علاء الخشن مدير » ويب هيلب«  
مصر هذا وتبلغ مساحة المقر الرئيسى الجديد 
لشركة ويب هيلب العالمية فى مصر نحو 20 
ألف متر مربع ويعمل بالشركة نحو 1100 موظف 
وتخطط الشركة للوصول إلى 1600 موظف بنهاية 

العام الجارى، و3600 موظف خلال عام 2024.

كتب : رشا حسين  - 
محمد العطار

في إطار فعاليات المؤتمر 
العالمي لتنمية الاتصالات 
WTDC-22 التابع للاتحاد 
الدولي للاتصالات والمنعقد 
بمدينة كيغالي برواندا في 
الفترة من 6 إلــى 16 يونيو 
2022، اختير  الدكتور فاضل 
ديغم رئيس قطاع المكتب 
الفني بالجهاز القومي لتنظيم 
ــالات لمنصب رئيس  ــص الات
اللجنة الــدراســيــة الثانية 
ــمــي بقطاع  ــرق لــلــتــحــول ال
ــصــالات بالاتحاد  تنمية الات
 ITU-D الــدولــي للاتصالات
STUDY GROUP 2، وكذلك 
ــمــهــنــدس أحــمــد  ــر ال ــي اخــت
عــبــد الــعــزيــز رئــيــس قطاع 
المشروعات القومية بالجهاز 
لمنصب نائب رئيس الفريق 
الاستشاري لتنمية الاتصالات 
بالاتحاد الدولي للاتصالات 

.ITU-TDAG
هذا ويعد الاتحاد الدولي 

ــالات  ــ ــن وك لـــلاتـــصـــالات مـ
الأمــم المتحدة المتخصصة 
ــي تــقــنــيــات المعلومات  ف
ــقـــره  والاتــــــصــــــالات، ومـ
الرئيسي في مدينة جنيف 
السويسرية، وتتألف عضويته 
من 193 دولة وأكثر من 900 
عضو وشريك من قطاعات 
مختلفة. ويتركز دور الاتحاد 
في وضع السياسات والأطر 
التنظيمية لخدمات الاتصالات 
وتهيئة الأجواء لتحقيق النمو 
والتنمية المستدامة في 
تكنولوجيا المعلومات على 
مستوى العالم. حيث يتكون 
الاتــحــاد من ثلاثة قطاعات 
رئيسية وهي قطاع الاتصالات 
الــراديــويــة ITU-R وقطاع 
 ITU-T ــصــالات تقييس الات

ــصــالات  ــاع تنمية الات ــط وق
.ITU-D

كان المهندس وائــل السيد، 
كبير خــبــراء بالجهاز القومي 
لتنظيم الاتصالات، اختير لرئاسة 
اللجنة الدراسية الأولى المعنية 
ــإدارة الطيف الــتــرددي بقطاع  ب
الراديو بالاتحاد الدولي للاتصالات، 
كما حصل الأستاذ أحمد سعيد، 
خبير أول بالجهاز القومي لتنظيم 
الاتــصــالات، على منصب رئيس 
اللجنة الدراسية الثالثة المعنية 
بالقضايا الاقتصادية بقطاع تقييس 
الاتصالات بالاتحاد، وبذلك تعَُد 
مصر الدولة الأولى على مستوى 
العالم التي تترأس لجان دراسية 
بكل قطاع من القطاعات الثلاثة 
بالاتحاد الدولي للاتصالات في 

نفس الوقت.

كتب : نهله مقلد – 
رشا حسين 

استقبل الــدكــتــور عمرو 
ــر الاتـــصـــالات  ــ طــلــعــت وزي
وتكنولوجيا المعلومات إيدجرز 
ــر خارجية  ريتكفيتش وزيـ
ــذى يزور  جمهورية لاتفيا ال
مصر حالياً على رأس وفد 
رسمى وتــجــاري يضم كبرى 
الــشــركــات فــي لاتفيا؛ حيث 
تم خــلال اللقاء بحث آليات 
توطيد علاقات التعاون الثنائى 
بين مصر ولاتفيا واستكشاف 
فرص التعاون والاستثمار فى 
قطاع الاتصالات وتكنولوجيا 
الــمــعــلــومــات. حضر اللقاء 
إيلمارس بريديكس سفير لاتفيا 
بالقاهرة، وعددٌ من القيادات 
التنفيذية بـــوزارة الاتصالات 

وتكنولوجيا المعلومات.
وفى مستهل اللقاء؛ أعرب 
الدكتور عمرو طلعت عن 
ترحيبه بزيارة وزير خارجية 
جمهورية لاتفيا إلــى مصر 
وتطلعه إلى تعزيز العلاقات 

بين البلدين وزيادة التعاون 
فـــى مـــجـــالات الاتـــصـــالات 
المعلومات  وتكنولوجيا 
المختلفة خاصة وأن لاتفيا 
تعد هى الشريك التجارى 
الأكبر لمصر من بين دول 
البلطيق؛ مشيدًا بالتقدم 
الذى حققته دولة لاتفيا فى 
مجال الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات فــى السنوات 

الأخيرة.
أكد طلعت أهمية فتح آفاق 
جديدة للتعاون الاستثمارى 
وتبادل الخبرات بين البلدين 
فــى الــمــجــالات ذات الصلة؛ 
موضحا أن قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات فى 
مصر يحظى بــفــرص كبيرة 
ومتنوعة للاستثمار؛ وذلك فى 

ظــل حــرص الــدولــة المصرية 
على تحقيق استراتيجيتها 
للتحول الــرقــمــى فــى كافة 
القطاعات؛ مشيرا إلى جهود 
وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات فى بناء قاعدة من 
الكوادر الرقمية الشابة وتعزيز 
قدراتها التنافسية للعمل فى 
الأسواق العالمية وهو ما يتيح 
فــرص للتعاون بين البلدين 
من خلال الاستعانة بالكفاءات 
المصرية فى قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات فى 

لاتفيا.
ــار هــذا الاجتماع يعد  أش
بمثابة نقطة انــطــلاق نحو 
ــد مـــن الــمــبــاحــثــات  ــزي ــم ال
بين البلدين على مستوى 

المؤسسات الحكومية .

اجرى الحوار : خالد حسن 
اعده للنشر : رشا حسين – نهله 

أحمد
أكد محمد عمرو مدكور نائب رئيس قطاع 
التكنولوجيا كبير مسؤولى الامن السيبرانى 
بشركة » هواوي » مصر ردا على سؤال » عالم 
رقمي » ان اهتمام الشركة لمدال أم المعلوما 
يعود ال اكثر من 10 سنوات حيث تمتلك  
رؤية متكامل لمنظومة حلول الامن السبيرانى 
وذلك بالتعاون مع كبرى الشركات العالمية 
المتخصصة فى تطوير حلول أمن البيانات 
بهدف توفير اقصى درجات الأمن لمؤسسات 
الاعمال فى ظل تزايد الهجمات الإلكترونية 

ومخاولات الاختراق والتجسس .
وفيما يتعلق بالسوق المصرى ومع تنبى 
الحكومة وفقا لرؤية  »مصر 2030 » لعمليات 
التحول الرقمى لكافة المؤسسات ، سواء 
الحكومية او الخاص ، فاننا نسعى إلى توفير 
حلول ابتكارية ذكية ي البيانات متزامنة مع 
حلولنا المتنوعة للبنية التحتية التكنولوجيا 
وشبكات المعلومات وذلــك وفقا للمعايير 
والمواصفات العالمية التى تحددها الجهات 
المعنية بأمن المعلومات ومنها الاتحاد الدولى 
للاتصالات والتزامنا بتطبيق كافة متطلبات 

حماية خصوصبة البيانات وتأمينها  .
وعن الخطوات التي اتخذتها الدولة لضمان 
أمن البيانات والمعلومات قال مدكور قطعت 
الدولة شوطاً كبيراً نحو الأمن السيبراني من 
خلال استراتيجية تضمن زيادة وعي المواطن 
بخصوصية البيانات. فيما تتكامل التكنولوجيا 
مع الأمن السيبراني وأمن المعلومات، حيث 

برزت أهمية استخدام أحدث التقنيات بما 
في ذلك الذكاء الاصطناعي وتعلم الآلة في 
تدريب الأجهزة والشبكات على التعامل مع 
أي تهديدات أو هجمات سيبرانية، ونحن في 
هــواوي نعمل على زيــادة الاستثمار في هذا 
المجال لضمان تحقيق اقتصاد رقمي قوي 

وضمان التحول الرقمي الآمن.”
وحول كيف الحد من خسائر الاخترافات 
الامنية التى تفاقمت الى 3 تريليون دولار فى 
عام 2021 على مستوى العالم قال مدكور 
فى مجال أمن المعلومات ليس هناك أمن 
بنسبة 100 % للبيانات حيث ان الهاكزر 
عادة يكونوا سابقين بخطوة ونسعى شركات 
أمن المعلومات لسد الثغرات الامنية ، التى 

يكتشفاها هــؤلاء الهاكرز » الا ان الشركات 
المتخصصة فى تطوير حلول تأمين البيانات 
تسعى الى وضع استراتيجية لكيفية تصرف 
مؤسسات الاعمال فور اكتشافها لحدوق اختراق 
او تهديد الكترونى فى محاولة لحصر الخسائر 
المالية الناجمة عن هذه الاختراقات الامنية 

وعدم تفاقم الاوضاع السلبية . 
ووجــه عدة نصائح لضمان أمن البيانات 
 ZERO( وخصوصية الأفراد، حيث شرح نموذج
TRUST( وهو ما يعني عدم الوثوق افتراضياً 
بــأي شخص أو جهاز أو نظام داخــل شبكة 
الإنترنت أو خارجها، علاوة على نهج زيادة 
التحقق من إجــراءات الأمان على الأجهزة أو 

الشبكة لمزيد من الخصوصية وأمن البيانات.

وبالنسبة باهمية التوعية لهمية الأمن 
السيبرانى قال كبير مسؤولى الامن السبيرانى 
بشركة » هواوي » مصر ان تزايد الوعى ، سواء 
على مستوى الافــراد الطبيعين او الموظفين 
او مؤسسات الاعمال بضرورة حماية بياناتهم 
الألكترونية ، يشكل حجر الأساسى بالنسبة 
لتأمين البيانات لذلك نحرص على تنظيم 
العديد من ورش العمل والندوات لشرح أهمية 
الامن السيبرانى وما هى الاجراءات المطلوبة 
واه لم يعد اختيار بل ضرورة لحماية مستقبل 
اى شركة وأن تبينها لحلول امن المعلومات 
ليس مجرد انفاق او تكلفة وانما نوع من 
الاستثمار الضرورى لحماية الشركة من الأنهيار 
او تحقيق خسائر مالية بسبب تعطيل العمل 
فى أنظمتها أو دفع مبالغ الفدية والتى يبلغ 
متوسطها عالميا نحو 3 مليون دولار لكل عملية 

ابتزاز باستخدام فيروسات الفدية 
ــن رؤيـــة الــســركــة لسد الــفــجــوة فى  وع
الكوادر البشرية المصرية المتخصصة فى 
مجال امن المعلومات قال نائب رئيس قطاع 
التكنولوجيا هناك بالفعل طلب متزايد على 
الكوادر البشرية فى مختلف مجالات أمن 
ــن السيبرانى لذلك تقوم »  البيانات والام
أكاديمية هواوي » بالتعاون وزاة الاتصالات 
بانشاء 75 أكاديمية فى الجامعات المصرية 
لتنظيم دورات تدريبية متخصصة فى مجال 
أمن المعلومات وكذلك التدريب على احدث 
التقنيات منها الذكاء الاصطناعي والحوسبة 
السحابية وتحليل البيانات وانترنت الاشياء 
ونجحت الاكاديمية خلال السنوات الماضية فى 
تدريب نحو 35 الف طالب مصري فى كافة 

هذه التخصصات الحديثة للتكنولوجيا .

طلعت: مصر تحظى بريادة إقليمية ودولية فى صناعة 
التعهيد ونحرص على الاستثمار فى رأس المال البشرى

اختيار 2 من خبراء الجهاز القومى للاتصالات لمناصب 
قيادية فى  الاتحاد الدولي للاتصالات 

طلعت يبحث مع وزير خارجية لاتفيا فرص تعزيز 
الشراكة التكنولوجية و التعاون والاستثمار 

الامن السيبرانى ضرورة وليس اختيار وهو استثمار 
لحماية الشركات من خسائر الجرائم الالكترونية 

هدفنا توفير منظومة متكاملة لتأمين بيانات
مؤسسات الاعمال مواجهة الهجمات الالكترونية 

وزير الاتصالات يفتتح مقر »ويب هيلب« فى مصر لخدمات التعهيد باستثمارات 250 مليون جنيه

: » عمرو مدكور نائب رئيس قطاع التكنولوجيا فى » هواوي« مصر لـ»

مدير عام شركة هيوليت باكارد إنتربرايز في المملكة المتحدة والشرق الأوسط وأفريقيا

 WEBHELP  الخشن: شركة
تعين بها 1100 موظف وتستهدف 
الوصول 3600 موظف خلال عامين
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: » الرئيس التنفيذي لشركه الخليج للحاسبات»GBM«   لـ»

افتتاح مكتب مصر GBM EGYPT لتقديم حلولنا الابتكارية 
لتسريع رحلة الرقمنة ودعم نمو المؤسسات   

لا شك في أن الابتكارات التكنولوجية مهمة للغاية من اجل تحسين نمط حياتنا 
جميعا وزيادة مستوي الرفاهية و في ظل ما شهدته الفترة الماضية  من تداعيات 
جائحة فيروس » كوفيد – 19 » تزايدت دعوات » الاستمرار في الاستثمار في الإبداع  
والتطوير » والتي كانت بمثابة مفتاح  هذا الغز الذى حاولت شركات التكنولوجيا 
تقديمه على مدار العام الماضي ويبدو أنها ستستمر في طرحه على مدار السنوات 

القادمة لتشجيع طلب مؤسسات الاعمال بمختلف فئاتها » صغيرة ، متوسطة ، كبيرة 
»  على الحلول التكنولوجية  . ومن المؤكد ان حلول التحول الرقمي تلعب دورا ايجابيا 
في تنمية إنتاجية كل من المؤسسة والفرد وفى هذا الاطار كان ل » عالم رقمي » هذا 
الحوار مع المهندس عمرو رفعت الرئيس  التنفيذي لشركة الخليج للحاسبات  الألية    
GBMالرائدة إقليمياً في مجال تقديم حلول تكنولوجيا المعلومات لمؤسسات الاعمال 

، خلال مشاركتها في فعاليات الدورة الثامنة لقمة IDC لمدراء  المعلومات في مصر 
“ IDC CIO SUMMIT EGYPT 2022 “  والتي أقيمت بالعاصمة المصرية 
القاهرة تحت رعاية وحضور الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات ، للتعرف اكثر على رؤيــه  الشركة لتسهيل وتسريع رحلة الرقمنة 

لمؤسسات الاعمال و افتتاح  مكتبها الجديد في القاهرة .

اجرى الحوار : خالد حسن
اعده للنشر : باكينام خالد - سماح 

سعيد
..................؟

- تزامنا مع مشاركتنا في هذا الحدث الهام يسعدنا 
أن نعلن عن افتتاح مكتبنا في مصر ونغتنم هذه 
الفرصة لمشاركة رؤيتنا وكيف يمكننا دعم الشركات 
المصرية في رحلتهم نحو التحول الرقمي، حيث 
سيتمكن العملاء في مصر من التواصل مع أكثر من 
1500 متخصص لديهم المهارات وسجل كبير من 
تحقيق اعلى جودة ومعدل رضاء للعملاء في جميع 

أنحاء الشرق الأوسط في دفع التحول الرقمي.
..................؟

تسريع رحلة الرقمنة
مشاركتنا في فعاليات 
 IDC ــدورة الثامنه لقمة ال
لمدراء تكنولوجيا المعلومات 
 IDC CIO ــر ــص ــي م فـ
   SUMMIT EGYPT 2022
والــتــي أقيمت بالعاصمة 
المصرية الــقــاهــرة تحت 
رعاية وحضور الدكتور عمرو 

طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات وتحت 
شعار “تسريع رحلة الرقمنة للمؤسسات “حيث تعد 
القمة بمثابة منصة هامه لمناقشه رؤي المديرين 
التنفيذيين لتكنولوجيا المعلومات في مختلف 

القطاعات في مصر.
..................؟

-تمتلك » GBM » إستراتيجية واضحة ساعدت 
من خلالها الشركات في رحلة التحول الرقمي حيث 
تقوم بتصميم وإنشاء وإدارة البنية التحتية الرقمية 
لمساعدة مؤسسات الأعمال على تسريع التحول 
الرقمي كما تقدم الشركة مجموعة من الحلول الذكية 

التي تمكّن المؤسسات من تحويل البيانات إلى 
رؤى قابلة للتنفيذ وقيمة تجارية حقيقيه علاوة على 
مساعدة المؤسسة من تحسين دورة الأعمال وميكنتها 
وإعادة تصميمها كذلك نتطلع إلى العمل بشكل وثيق 

مع المنظمات هنا في مصر ودعمها في هذا التحول.
»الرقمنة » .. توجه حكومى

..................؟
-الحكومة المصرية تركز على قطاع تكنولوجيا 
المعلومات والاتصالات وخططها للتحول الرقمي 
وتضخ استثمارات ضخمة في جبهات متعددة منها 
جذب الاستثمارات الأجنبية المباشرة، سهولة ممارسة 
الأعمال التجارية، دعم المواهب، وبرامج لدعم 
الشركات الناشئة بالإضافة لتقديم الخدمات الرقمية 
للمواطنين مما يشجعنا على الاستثمار ودعم الشركات 
الكبيرة والمتوسطة في رحلتهم والتوافق مع الأجندة 

الوطنية للحكومة.
..................؟

 «  GBM  « ان-
تعاونت مع الحكومات 
في جميع أنحاء المنطقة 
على مــدار الـ 32 عامًا 
ــع معظم  الماضية وم
الكيانات الرئيسية في 
البلدان التي تعمل فيها 
بالاعتماد على التكنولوجيا والخدمات المهنية لدينا 
والدعم الــذي نقدمه لهم للحفاظ على عملياتهم 

الأساسية وتطوير خدمات جديدة ورقمنه بيئتهم.
» استراتيحية متكامل » لتمكين المؤسسات 

..................؟
-« GBM » تتبنى استراتيجية لتقديم حلول البنية 
التكنولوجية التحتية لعملائها في مصر حيث تتضمن 
منصتها التكنولوجية حلول متكاملة لبنية تحتية آمنة 
 END TO « وقابلة للتطوير من البداية إلى النهاية
END SCALABLE “بدءًا من البنية التحتية الخاصة 

داخل الشركة إلى النماذج السحابية العامة وأخيراً 
النموذج المختلط HYBRID CLOUD متعدد 

الأوساط السحابية.
أضاف تساعد » الخليج للحاسبات الآلية » العملاء 
في بناء بنية تحتية حديثة وقابلة للتطوير وآمنة 
في العديد من القطاعات مثل الحكومة، والبنوك، 
والاتصالات عن بعد، والنقل، والنفط والغاز، والتجزئة 
كما نتطلع إلــى العمل مع السوق المصري في 
الاستفادة من هذه القدرات في بناء بنيتهم   التحتية 

لدعم رحلة التحول الرقمي.
اوضح نمتلك العديد من الشركاء الدوليين الكبار 

ومنهم “ IBM » و« CISCO »  كما لدينا العديد من 
الشركاء  مثل » REDHAT »و« VMWARE »و » 
SAP »و » AWS » و » MICROSOFT » وغيرها  
و فخورون بأننا عملنا مع كيانات عبر قطاعات 
مختلفة في الشرق الأوسط مثل: الحكومة، والبنوك، 

والاتصالات عن بعد، والنقل، والنفط والغاز، والتجزئة.
أمن المعلومات

..................؟
-حول خطط الشركة لتعزيز تواجدها في سوق 
التكنولوجيا وأمن المعلومات بصفة خاصة فيعد أمن 
تكنولوجيا المعلومات أمراً بالغ الأهمية لنجاح أي 

مشروع للتحول الرقمي سواء كان ذلك في القطاع 
العام أو القطاع الخاص.

أضاف علاوة على ان حلول حماية المعلومات 
تشكل نقطة جوهرية جــدا خاصه عندما تقدم 
الحكومات والبنوك وشركات الاتــصــالات وغيرها 
خدمات عبر الإنترنت وتبدأ رحلتهم الرقمية لاسيما 
أننا سمعنا عن العديد من الأمثلة على انتهاكات 
البيانات وهــذا مصدر قلق للعديد من الشركات 

والأفراد في جميع أنحاء العالم.
رؤية مستقبلية

..................؟
فيما يتعلق برؤية شركة » الخليج للحاسبات الالية 
» لتعزيز عملية التحول الرقمي لمؤسسات الاعمال 
في المنطقة، مع توقع أن يتم رقمنه أكثر من 60 
٪ من الاقتصاد العالمي عام 2022، فيعتبر التحول 
الرقمي أمراً ضرورياً في عالم اليوم حيث أظهرت لنا 

أزمة » كوفيد_19 » أنه لا 
يمكنك البقاء والاستمرار 
عالميًا أو محليًا إذا لم 
تكن قــادرًا على التحرك 
بسرعة خلال رحلة التحول 

الرقمي الخاصة بك.
ولعل من الاثار الهامة 
ــه هـــو أن  ــ ــذه الازمـ ــه ل

الحكومة المصرية كان لديها رؤية واضحة لتقديم 
الخدمات الرقمية للمصريين، وبناء تجمع للمواهب 

التكنولوجية لدعم عمليات التحول الرقمى  .
خدمات ما بعد البيع

..................؟
ان » GBM » تدعم حاليًا أكثر من 1000 عميل 
من خلال قدراتها على تقديم دعم من المستوى« 1 
»والمستوى« 2 »للعديد من مقدمي خدمات التكنولوجيا 
الذين يمثلون شركاء استراتيجيين لـ GBM كما نقدم 
قدراتنا الداعمة على مدار 24 ساعة، طوال أيام الأسبوع، 

فنقدم للعملاء قيمة لا مثيل لها، حيث سنعمل على 
تدعيم وجودنا في السوق المصري.

..................؟
ــع تــزايــد اعتماد المؤسسات على حلول  -م
ــزة المتنقلة وحــلــول الذكاء  البرمجيات والاجــه
الاصطناعي فإننا نــدرك ان رحلة التحول الرقمي 
للمؤسسات تبدأ باحتياجات العمل، ونرى حاليًا أن 
غالبية مؤسسات الأعمال تخطو خطوات كبيرة في 
هذه الرحلة على طول الطريق لتضمين حلول الذكاء 
الاصطناعي في عملية صنع القرار بينما يدرس العالم 
كيفية تحقيق الارباح من هذه الحلول التكنولوجية 

الجديدة.
..................؟

-أن أحد عوامل النجاح الحاسمة هو وضع خطة 
واستراتيجية امنيه متكاملة تحكم أي مؤسسة بأكملها 
 GBM « حيث تمتلك
» الــمــهــارات والكفاءات 
لمساعدة الشركات على 
ــاء خططها الأمــنــيــة  ــن ب
وتنفيذها مما دفعنا لعقد 
ــات مــع الشركات  ــراك ش
التي لديها حلول أجهزة 
وبرمجيات فــريــدة توفر 
ــن تكنولوجيا  عــروض أم
المعلومات ونتطلع إلى العمل مع المؤسسات هنا 

لمساعدتهم على بناء منصات وعمليات تنفيذ آمنة .
حلول للمؤسسات الصغيرة

..................؟
نقدم في » GBM » إطارًا كاملاً لمساعدة عملائنا 
على فهم هذه التقنيات والاستفادة منها لتحسين 
نتائج أعمالهم، وبالنسبة لاهتمام » الخليج للحاسبات 
الآلية » بإتاحة حلول خاصة للمؤسسات الصغيرة 
الحجم قال هذه الفئة من الشركات هي حجر الزاوية 

في اقتصاد أي دولة 

الكاتب الصحفى خالد حسن
رئيس تحرير جريدة »عالم رقمى«

والأستاذة فاتن الخولى
مدير تحرير جريدة »عالم رقمى«

وجميع أسرة تحرير الجريدة
يتقدمون بخالص العزاء والمواساة

فى وفاة المغفور له

الزميل أكرم أمين
المشرف الفنىالعام للجريدة

سائلين المولى عز وجل أن يتغمد الفقيد بواسع رحمته

برعاية وحضور وزير الاتصالات :

خالد ابراهيم : انطق  »وطن رقمي 7« بمشاركة 60 شركة 
تكنولوجية لمساعدة فى عمليات الرقمنة 

كتب : وائل الحسينى - محمد العطار 
أكد المهندس خالد ابراهيم رئيس مجلس ادارة 
غرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات ردا على سؤال 
ــى سيتم دعــوة 5  “ عالم رقمي “ ان للمرة الاول
الاف شركة من مختلفف القطاعات الاقتصادية ، 
من اعضاء اتحاد الصناعات المصرية واتحاد الغرف 
التجارية ، لحضور فاعليات مؤتمر “ وطن رقمي 
 THE ERA OF DIGITAL  “ 7 “ تحت شعار
TRANSFORMATION » ، الــذى تنظمة غرفة 
صناعة تكنولوجيا المعلومات والاتصالات يومي 19 
– 20 يونيو الحالي وبرعاية وحضور الدكتور عمرو 
طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات ، يوم 
الاحد المقبل بمشاركة 60 شركة من اعضاء الغرفة 
لاستعراض حلولها التكنولوجية لمساعدة مؤسسات 
الاعمال فى عملية التحول الرقمى وتسريع ميكنة 
نظم العمل لتنمية قدراتها التنافسية وتعزيز الطلب 
المحلى على التكنولوجيا من خلال إتاحة الفرصة 
أمام الشركات المتخصصة للتعرف على متطلبات 
القطاعات المختلفة والربط مابين اتجاهات الحكومة 

وآليات تنفيذ الإدارة الذكية لقطاع الأعمال .
جاء ذلك خلال فاعليات المؤتمر الصحفى للدورة 
السابعة للمؤتمر السنوي لغرفة صناعة تكنولوجيا 
المعلومات والاتصالات » وطن رقمي 7 “ ،  بحضور 
كل من المهندس خالد حجازى  الرئيس التنفيذي 
لقطاع الأعمال الدكتور يحيى عبدالله  رئيس شركة 
دالتا للانظمة الالكترونية واعضاء مجلس ادارة 
الغرفة منهم المهندس طارق شبكة والمهندس سامح 
الملاح الرئيس التنفيذي لشركة » أكت » والمهندس 
أحمد السبكي والدكتور مصطفي صالح والمهندس 
أحمد عيد  والمهندسة علياء يونس وقال أن هدفنا 
الاساسي من المؤتمر هو الربط بين شركات تكنولوجيا 
المعلومات ، أعضاء الغرف ، وبين مؤسسات الاعمال 
وهذا ما نتطلع الى تحقيقه بالتعاون مع شركائنا 
ــلام المتخصصة فى مجال تكنولوجيا  وسائل الاع
المعلومات والاتصالات حيث تعد جريدة » عالم 

رقمي« راعى اعلامي للمؤتمر . 
ــاف للمرة الاولــى ستشهد الــدوة السابعة  أض
لمؤتمر » وطن رقمي » مشاركة مسؤولين حكوميين 
وشركات تكنولوجية من 3 دول من افريقيا والدول 
العربية بهدف تعزيز أوجــه التعاون التكنولوجي 
المصري  الافريقي والعربي بجانب التعرف على 
الفرص التصديرية المتاحة للشركات المصرية للقارة 
السمراء ونقل الخبرات المصرية التنافسية للمساهمة 
في التنمية الرقمية حيث سيركز المؤتمر على الفرص 

التصديرية للقارة الافريقية ، للاسيما فى ظل التوجه 
الكبير للدولة المصرية نحو تعزيز التعاون مع افريقيا 
،  التي تعد من الأسواق الواعدة للشركات المصرية، 
لاسيما أن الشركات المصرية تمتلك العديد من 

الخبرات التنافسية التي تؤهلها من التوسع الإقليمي .
 وردا على سؤال » عالم رقمي« حول مدى اهتمام 
المؤتمر بدعم شركات التكنولوجيا الناشئه أكد ابراهيم 
انه تم دعوة 16 شركة ناشئه ، التابعين للحصانة 
التكنولوجية التى اقامتها الغرفة بالتعاون مع اكاديمية 
البحث العلمي ، لاستعراض تطبيقاتها وحلولها فى 

مجال التطبييقات المالية والتعليم والصحة والخدمات 
اللوجيستية وذلــك ايمانا منا بمدى أهمية دعم 
هذه شركات التكنولوجيا الناشئه لدورها فى التنمية 
الاقتصادية لاسيما فى ظل نجاح العديد من للشركات 

الناشئه المصرية فى جذب الاستثمارات الاجنبية .
أضاف ندرك جيدا مدى اهمية الشركات الناشئه 
فى وضع مصر على الخريطة العالمية للتكنولوجيا 
خاصة مع تزايد اهتمام صناديق رأسمال الجرىء » 
VC “ العربية والاجنبية للاستثمار فى الفرص التى 
يتيحها قطاع تكنولوجيا المعلومات المصري ولعل 
نجاحنا فى جذب 490 مليون دولار خلال عام 2021 
كأستثمارات فى شركات التكنولوجيا الناشئه هو أكبر 

دليل على ذلك .
وردا على سؤال “ عالم رقمى “ عن دور اهتمام 
المؤتمر بالترويج للحلول التى تقدمها شركات 
التكنولوجيا من اعضاء الغرفة قال رئيس مجلس 
ادارة غرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات ان الغر فة 
كان لديها برنامج لارسال البعثات الترويجية لشركات 
التكنولوجيا لعدد من الاسواق العربية ونجحنا فى 
ارسال عدد من البعثات ولكن مع تولى هيئة “ ايتيدا 
“ لملف إرســال البعثات اصبحت هى المسؤوله 
عن تقديم الدعم للشركات الراغبة فى المشاركة 
بالمعارض والمؤتمرات خلال السنوات الثلاث الماضية 
الا إننا مع تشكيل مجلس ادارة الغرفة الجديد يتم 
حاليا وضع دراسة كاملة لكيفية تعزيز هذا النشاط 
كاحد أهم أدوات الترويج والتسويق للشركات من 

اعضاء الغرفة  .

< هدفنا تعزيز التحول الرقمي 
ومؤسسات الاعمال بمشاركة 

عربية - افريقية 
< دعم شركات التكنولوجيا الناشئه 

من خلال دعوة 16 شركة لاستعراض 
تطبيقاتها وجذب الاستثمارات الاجنبية 

< استعرضنا منصتنا التكنولوجية 
واستراتيجيتنا لتعزيز

 إدارة البنية التحتية الرقمية

< تعاونا  مع الحكومات 
فى جميع أنحاء المنطقة 

على مدار الـ 32 عامًا الماضية
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: “ IDC CIO SUMMIT EGYPT 2022 “ في قمة

طلعت : 40 مليار جنيه لبدء المرحلة الثانية لدعم البنية 
التحتية المعلوماتية الثابتة بعد انفاق 60 مليار جنيه

باكينــام   - الحســيني  وائــل   : كتــب 
لــد  خا

ــر الاتــصــالات  أكــد الدكتور عمرو طلعت ـ وزي
وتكنولوجيا المعلومات على أن وزارة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات مستمرة فى تنفيذ مشروعات 
بناء مصر الرقمية التى ترتكز على تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات فى كل مناحي الحياة؛ مشيرا إلى أن مصر 
الرقمية هو مشروع قومى ضخم تتضافر فيه جهود كل 
جهات الدولة وكل عناصر المجتمع المعلوماتي للوصول 
إلى الهدف المنشود؛ مشيرا إلى أن معدل نمو قطاع 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات خلال العام المالي 
الحالي بلغ أكثر من %16 حيث يعد هو الأكثر نموا من 
بين قطاعات الدولة مما يعكس دوره الريادى في تنمية 

كل القطاعات على اختلافها.
جاء ذلك فى كلمة الدكتور عمرو طلعت خلال 
افتتاح فعاليات النسخة الثامنة لقمة مدراء تكنولوجيا 
المعلومات IDC »أى دى سى 2022« فى مصر التى 
تنظمها شركة أى دى سى »IDC« العالمية بالتعاون مع 

هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات »ايتيدا«.
منصة مصر الرقمية

أضاف الدكتور عمرو طلعت أنه تم الاطلاق التجريبى 
لمنصة مصر الرقمية التي تقدم حتى الآن أكثر من 
130 خدمة حكومية رقمية للمواطنين؛ موضحا الجهود 
المبذولة لتحقيق التحول الرقمى والتى شملت بناء البنية 
المعلوماتية المصرية وميكنة كل الاجراءات الحكومية 
التي تقدم الخدمات التي تم إطلاقها على منصة مصر 
الرقمية؛ لافتا إلى أن المرحلة القادمة سيتم العمل على 
محورين متوازيين هما إطلاق المزيد من الخدمات 
الرقمية إلى جانب البدء في يوليو المقبل في تنفيذ 
مشروع إعادة هيكلة كل التطبيقات المتعلقة بخدمات 
الحكومة وذلك بموازنة تقديرية تصل الى 2 مليار جنيه 
خلال العامين الماليين القادمين؛ حيث يهدف المشروع 
إلى بناء منظومة من التطبيقات لتقديم الخدمات 

للمواطنين عبر جهات وهيئات ووزارات مختلفة. 
منظومة التأمين الصحي والزراعة

وأوضح الدكتور عمرو طلعت أنه يتم تنفيذ عدد 
من المشروعات مع مختلف قطاعات الدولة ومنها 
مشروع ميكنة منظومة التأمين الصحى الشامل، وميكنة 

المستشفيات الجامعية، ومشروع كارت الفلاح وميكنة 
المنظومة الزراعية بالتعاون مع وزارة الزراعة حيث 
يستفيد من المشروع نحو 8 ملايين مزارع في مختلف 
القرى. كما تم إطلاق مشروع إنفاذ القانون بالتعاون 
مع وزارتــى العدل والداخلية والنيابة العامة، وكذلك 
مشروع ميكنة المحاكم المصرية والتقاضى عن بعُد فى 
كل المحاكم الاقتصادية في كل أنحاء الجمهورية فيما 
ستشهد المرحلة المقبلة إطلاق مشروع التقاضى عن 

بعُد بالتعاون مع وزارة العدل للتيسير على المواطنين.
أشار الدكتور عمرو طلعت إلى أن بناء الانسان هو 
حجر الزاوية فى استراتيجية وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات التى تحرص على اعداد قاعدة من الكفاءات 
الرقمية من خلال عدد من المبادرات التى تهدف إلى 
إتاحة التدريب فى مختلف التخصصات التكنولوجية، 
بالإضافة الى المبادرات التى تهدف الى تدريب خريجى 
الجامعات من التخصصات الأكاديمية الغير متخصصة فى 

مجالات التكنولوجيا لتغير مسارهم المهنى الى العمل 
فى هذه المجالات. بالإضافة إلى إطلاق برامج تدريبية 
لجذب الشباب للعمل فى منصات العمل الحر العالمية؛ 
لافتا إلى مبادرة اشبال مصر الرقمية التى تستهدف طلاب 
المدارس والتى شهدت إقبالا كبيرا على التسجيل بها منذ 

إطلاقها فى الأسابيع الماضية.
رعاية الابداع وتحفيز الإبداع

وأوضــح الدكتور عمرو طلعت أن فى إطار جهود 
الوزارة لرعاية الابداع وتحفيز الفكر الابتكاري؛ فقد تم 
إنشاء أكثر من 11 مركزا من مراكز ابداع مصر الرقمية 
لاحتضان الأفكار الريادية للشباب وتنميتها وعقد محافل 
تشبيك بين الشباب والمستثمرين؛ مشيرا إلى أن 
الشركات الناشئة استطاعت جذب استثمارات بنحو 490 
مليون دولار فى عام 2021 مقارنة بحجم استثمارات 

190 مليون دولار فى عام 2020 . 
أضــاف الدكتور عمرو طلعت أن البنية التحتية 
للاتصالات تعد الركيزة الأساسية لتنفيذ كل الأنشطة 
داخل قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات؛ حيث تم 
البدء منذ 2019 فى تنفيذ مشروع لدعم البنية التحتية 
المعلوماتية الثابتة باستثمارات 60 مليار جنيه فى 
المرحلة الأولى من المشروع مما ساهم فى رفع كفاءة 
الانترنت لتصبح مصر الأولى فى أفريقيا فى متوسط 

سرعة الإنترنت الثابت . 
مشروع حياة كريمة

موضحا أنه سيتم البدء فى المرحلة الثانية من 
المشروع فى العام المالى المقبل باستثمارات 40 مليار 
جنيه والتى سيتم من خلالها توسيع شبكة الألياف 
الضوئية فى المدن  بالإضافة إلى المشاركة فى تنفيذ 
عدة محاور فى مشروع حياة كريمة فى ضوء رؤية 
الحكومة بأهمية توفير الانترنت الفائق السرعة كأحد 
مقومات توفير حياة كريمة للمواطنين حيث تبلغ تكلفة 
توصيل كابلات الالياف الضوئية لقرى المرحلة الأولى 
من المبادرة نحو 5.8 مليار جنيه؛ لافتا إلى أنه فى اطار 
تنفيذ استراتيجية مصر الرقمية يتم تنفيذ مشروع لربط 
35 الف مبنى حكومى بشبكة الالياف الضوئية فى كل 

أنحاء الجمهورية.
 وعلى هامش فعاليات قمة IDC تم تنظيم 
معرض ضم أجنحة الشركات رعاة القمة حيث تم 

خلاله استعراض أحدث الحلول الرقمية التى تقدمها.

 مليارى جنيه لإعادة هيكلة كل التطبيقات المتعلقة 
بخدمات الحكومة خلال العامين الماليين القادمين

11 مركزا من مراكز إبداع مصر الرقمية لاحتضان 
الأفكار الريادية للشباب وتنميتها

بقيمة 1.55 مليون دولار :
استثمارات جديدة 

 GAMIPHY  فى
لتوفير البرمجيات كخدمة 

كتب : باكينام خالد – وائل 
الحسيني

نجحت شركة »  GAMIPHY » ، الفلسطينية 
المتخصصة فى توفير البرمجيات كخدمة، فى حصد 
PRE-( 1.55 مليون دولار في جولة استثمارية
SEED( بقيادة شركة المهلب الكويتية، ومشاركة 
ــي للريادة الــذي ساهم  شركة الصندوق الأردن
بقيمة 250 ألف دولار من الجولة، بنك فلسطين، 

ومجموعة من المستثمرين الآخرين.
من جهته قال المهندس محمد المحتسب ـ  
الرئيس التنفيذي للصندوق الأردني للريادة: “اخترنا 
الاستثمار في شركة جيميفاي – المنصة التي 
استقطبت شراكات من عدة منصات عالمية- تقديراً 
لأهمية الحلول التكنولوجية التي تساهم في نمو 
قطاع التجارة الإلكترونية المستمرة في الازدهار 

خاصة بعد جائحة كورونا. 
أضــاف تتيح GAMIPHY للشركات إطلاق 
برامج ولاء عملاء تعتمد على حصد النقاط والجوائز 
لمساعدة الشركات والمتاجر الإلكترونية على النمو، 
وذلك من خلال ألعاب متنوعة تساعد العملاء 
على البقاء متصلين مع الشركات. وقامت الشركة 
مؤخراً بتطوير محرك تعلم آلي يساعد في تعزيز 
تجربة العملاء. أوضح تعمل GAMIPHY حالياً 
في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، أمريكا 
ــا. وتهدف لاستخدام الاستثمار  اللاتينية، وأوروب
الجديد للتوسع إلى البرازيل وعدة أسواق لاتينية 

وعربية، بجانب دخول سوق الولايات المتحدة.

بقيمة ملياري جينه :
كونتكت المالية تخطط 

لتمويل التعليم والرعاية 
الصحية والزراعة

كتب : محمد الخولي   - باسل 
خالد 

خصصت ذراع شركة كونتكت المالية 
القابضة ، للتمويل الاستهلاكي ملياري جنيه 
لتمويل التعليم في النصف الثاني من عام 

. 2022
من جهته قال سعيد زعتر الرئيس التنفيذي 
والعضو المنتدب لشركة » كونتكت » إن 
الشركة وقعت بالفعل اتفاقيات مع بعض 
الــمــدارس والجامعات لتقديم خطط سداد 
المصروفات الدراسية، مضيفا أنــه بإمكان 
أولياء الأمور أيضا الحصول على تمويل لسداد 
المصروفات الدراسية من خلال الاتفاق المباشر 

مع كونتكت.
تتطلع كونتكت المالية أيضًا إلى تمويل 
برامج الرعاية الصحية لا سيما الأسنان في 
النصف الثاني من هذا العام، بحسب زعتر، 
وتجري الشركة محادثات حاليا مع العديد 
من الشركات لتمويل شراء المعدات الطبية، 
ومــن المتوقع أن تتوصل لاتفاق مع منصة 
“   TOOTHPICK  “ للعناية بالأسنان عبر 

الإنترنت في غضون أيام.
أوضح تدرس كونتكت المالية هياكل تمويل 
مختلفة لأنظمة الري الحديثة ومحطات الطاقة 
الشمسية في المزارع الكبيرة، فضلًا عن البذور 

والمزيد من فرص الاستثمار في مجال الزراعة .

» HUASHAN CAPITAL « تعلن المتأهلين للتصفيات النهائية لمبادرة »فيزا في كل مكان 2022« للمنطقة »دي إكس واند« للذكاء الاصطناعي تجمع مليون دولار بقيادة  VISA 
كتب : باسل خالد – محمد العطار

كشفت شركة الذكاء الاصطناعي ووجهات المحادثة »دي 
إكس واند« في جمع مليون دولار خلال جولة التمويل الأولية، 
والتي قادتها شركة HUASHAN CAPITAL، وبالتزامات من  
المستثمرين الممولين، محسن أبو الليل، وأحمد بكير. كما 
دعمت شركة رأس المال الاستثماري الأمريكية SOSV، أول 
مستثمري جولة التمويل الأولية لـ »دي إكس واند«، عملية 
المعاينة والتقصي اللازمة كجزء من إيمانها القوي بنجاح 

الشركة.
وقال أوسكار راموس،  الشريك العام لـ SOSV: »نعتقد أن 
فريق »دي إكس واند« نجح من خلال تصميمهم لواجهات 
المحادثة التي نرى لها مستقبل عظيم من حيث تفاعل العملاء، 
ذلك بفضل فهم التطبيق ومعالجته للغات عديدة ولهجات 
عربية مختلفة؛ وهذا ما الذي يميزهم عن بقية المنافسين. 
كانت »دي إكس واند« واحدة من أولى استثمارات SOSV في 
منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، وكانت التجربة إيجابية 
أدت لزيادة استثماراتنا لأكثر من اثني عشر استثماراً في 

المنطقة.«

 HUASHAN  وقــال ديفيد تشين، الشريك الإداري لـ
CAPITAL في شنغهاي: »ما أحببناه في »دي إكس واند« هو 
أنها قدمت عرضًا واضحًا ومنتجاً ذي قيمة للعملاء؛ مما أدى إلى 
تقليل وقت خدمة العملاء بنسبة ٪70، وتقليل القوى العاملة 
المطلوبة لخدمة العملاء بشكل كبير، ومضاعفة نسبة إشراك 

العملاء بنسبة تصل إلى 3 أضعاف.«
ــاف »دي إكــس وانـــد« هــو تطبيق محادثات   أضـ
ــاء الاصــطــنــاعــي، يعمل على أتمتة  ــذك بتكنولوجيا ال
المحادثات النصية والصوتية بين العملاء والشركات، 
 FACEBOOK ــواء في مراكز الاتــصــال التليفوني أو س
MESSENGER أو WHATSAPP أو عبر الرسائل القصيرة أو 

على موقع الإنترنت. 

يتفهم التطبيق أيضًا المحدثات باللغة العامية سواء بالعربية 
أو الإنجليزية، ويمكنه استخلاص بيانات النمو من المحادثات 
وعرضها على لوحات المعلومات للشركات لاتخاذ قرارات 
فورية ومستنيرة. يدعم التطبيق أيضًا نمو الشركات من خلال  
تحويل المحادثات إلى عملاء محتملين ومبيعات، مع التركيز 
على الاحتفاظ بالعملاء واكتسابهم، ذلك من خلال بيانات النمو 

التحليلية المتوفرة من خلال لوحات المعلومات للشركات. 
من ناحيته قال أحمد محمود ـ المؤسس والرئيس التنفيذي 
لـ »دي إكس واند«: »نحن في غاية الامتنان لمستثمرينا على 
دعمهم الدائم وثقتهم بنا. مع اكتساب المزيد من الثقة من 
مختلف الأطراف المعنيين بصناعة خدمات الذكاء الاصطناعي 
في منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا، وبعد تحقيق نموٍ 
بمعدل 11 ضعفًا سنوياً، نتطلع إلى دفع هذا النجاح بشكل أكبر 

في الفترة المقبلة.«.
أضاف محمود لا يمكننا أن ننسى البداية، فأنا ممتن جدًا 
لهيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات )ITIDA( التي دعتنا 
إلى حدث »HANGOUT مع VCS«, والذي قادنا إلى التعرف 
على SOSV، ومستثمرين أجانب آخرين لهذه الجولة والجولات 

القادمة. لقد كان من أكثر الفعاليات توفيقًا لنا في مصر .«

 – خالــد  باســل   : كتــب 
حلمــي  محمــد 

كشفت شركة فيزا »  VISA “ عن قائمة 
المتأهلين النهائيين الخمسة عن منطقة 
ــا والشرق الأوســط وأفريقيا،  وسط أوروب
والذين سيتقدمون بعروضهم ضمن مبادرة 
“VISA في كل مكان”، برنامج الابتكار 
العالمي والمنافسات الذي يجمع الشركات 
الناشئة وشركات التكنولوجيا المالية. 
وشهدت نسخة هذا العام أكثر من 1300 
مشارك من جميع أنحاء المنطقة، عرضوا 
حلول المدفوعات والحلول التجارية 
المبتكرة الموجهة للمستهلكين الأفــراد 

والشركات.
وسيتنافس المتأهلون للتصفيات النهائية 
لفرصة الفوز بعدد من الجوائز المالية، بما 
في ذلك جائزة »تصويت الجمهور« وجائزة 
»VISA دايركت« المخصصة. وستضمن 

الشركة الفائزة أيضاً مقعدها في النهائيات 
العالمية المزمع تنظيمها في دولة قطر في 

نوفمبر 2022.
وسيتم الإعلان عن الفائزين في التصفيات 
الإقليمية لمنطقة وســط أوروبـــا والشرق 
الأوسط وأفريقيا يوم الجمعة 17 نوفمبر 2022 
الساعة السادسة مساءً بتوقيت منطقة الخليج 

القياسي عبر منصة عبر مدونة »تك كرانش« 
)TECHCRUNCH(

من جهته قــال أوتــو ويليامز، نائب 
الرئيس الأول ورئيس الشراكات والابتكار 
والحلول الرقمية في شركة VISA في 
ــا والــشــرق الأوســط  منطقة وســط أوروبـ
وأفريقيا: »تبذل شركات التكنولوجيا المالية 

ومزودو حلول المدفوعات الآخرين جهوداً 
متواصلة للارتقاء بأنظمة الدفع المخصصة 
للمستهلكين والشركات على حد سواء، 
وهــو أمــر من شأنه تعزيز قــدرة الأفــراد 
على الوصول إلى الأموال التي يحتاجونها 
بسرعة، لاسيما في ضوء الحاجة الماسة 
لتوفير مثل هــذه المزايا والتي ظهرت 
بوضوح خلال الجائحة. وفي منطقة وسط 
ــط وأفريقيا على  أوروبـــا والــشــرق الأوس
وجه التحديد، شهدنا نمواً كبيراً لقطاع 
التكنولوجيا المالية. ومجدداً هذا العام، 
لمسنا في المبادرة ارتفاعاً بعدد المتقدمين 
للمسابقة من المنطقة مقارنة بالمناطق 
الأخــرى، حيث تضاعف العدد الإجمالي 
للطلبات تقريباً مقارنة بالعام الماضي. 
ويقدم ذلك دلالــة واضحة على المكانة 
والأهمية المتنامية لهذه المنطقة في قطاع 
التكنولوجيا المالية، وما يقدمه اقتصادها 

الرقمي من إمكانات نمو هائلة«.

 إطلاق النسخة الثانية من ملتقى »مجتمعى تك« تحت شعار الطريق للمرونة والتحول الأخضر
كتــب : محمــد العطــار – محمــد 

شــوفى
عقد المجلس العربي للمسئولية المجتمعية 
مؤتمراً صحفياً بخصوص إطلاق النسخة الثانية من 
ملتقي »مجتمعي تك« التكنولوجيا لخدمة المجتمع« 
تحت شعار الطريق للمرونة والتحول الأخضر، 

والمزمع عقده في سبتمبر 2022.
من جهته قال الدكتور محمد عزام الأمين العام 
المساعد للمجلس العربي للمسؤولية المجتمعية 
ومقرر المؤتمر أن النسخة الثانية من هذا الملتقي 
تأتي بعد النجاح الكبير الذي شهدته النسخة الأولي 

منه والتي أقيمت في سبتمبر 2021 بدار الأوبرا 
المصرية، وتحت رعاية معالي وزراء الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات والبيئة والثقافة والتضامن 
الاجتماعي والمالية والتجارة والصناعة وبالشراكة 
الاستراتيجية مع برنامج الأمــم المتحدة الإنمائي 
 UN-IOM ومنظمة الأمم المتحدة للهجرة UNDP
وبرنامج الأمم المتحدة للتطوع UNV وهيئة تنمية 
صناعة تكنولوجيا المعلومات »إيتيدا« وهيئة التأمين 
الصحي الشامل واتحاد الصناعات المصرية والسفارة 
السويدية بالقاهرة ومشروع رواد 2030 بــوزارة 
التخطيط، وشارك في جلساته الحوارية أكثر من 70 

متحدث مصرياً ودولياً. 

أضاف نتج عن مجتمعي.تك في نسخته الأولي 
إعلان القاهرة للتكنولوجيا لخدمة المجتمع، والذي 
ضم توصيات الجلسات الحوارية ونقاشات الخبراء، 
من قيادات الدولة والمنظمات الأممية والشركات 
العالمية والخبراء الدوليين، ليتم تحويلها إلى مبادرات 
ومشروعات قابلة للتنفيذ وتساهم في زيادة تفعيل 
وتوطين التكنولوجيا المطورة بأيدي شبابنا نحو 
مجتمع أكثر إنتاجية وفعالية ورفاهية لكل فئاته 
وتحقيق النمو الاقتصادي والعدالة الاجتماعية بالصورة 

المثلي طبقاً لرؤية مصر 2030.
ومن ناحيتها أعلنت الدكتورة راندا رزق الأمين 
العام للمجلس العربي عن الجائزة العربية للتكنولوجيا 

لخدمة المجتمع »امتياز« في نسختها الثانية لتحديد 
أفضل ممارسات خدمة المجتمع بتوظيف التكنولوجيا 
على مستوي المؤسسات والمشروعات ومديري 
المسئولية المجتمعية ورواد الأعمال. والتي فاز بها في 
النسخة الأولي كل من أسترازينيكا وبيبسيكو وجهينة 
في فئة المؤسسات، وكير انترناشونال ورواد 2030 
بوزارة التخطيط في فئة المشروعات، ولوريال في فئة 

مديري المسؤولية المجتمعية.
كما أشار الدكتور محمد خليف المقرر المساعد 
للمؤتمر وعضو مجلس أمناء المجلس العربي أن 
نسخة هذا العام ستشهد تدشين »اليوم العربي 
 ARAB SOCIAL »لريادة الأعمال المجتمعية

INNOVATION DAY والمخصص لمناقشة آليات 
زيــادة فعالية منظومة ريــادة الأعمال المجتمعية 
والشركات الناشئة الخضراء وصاحبة القيمة المضافة 
العالية والابتكارات التكنولوجية الخادمة للمجتمع 
والاقتصاد، وكيفية جذب الاستثمار المباشر لتلك 
الشركات، وتصدير منتجاها وخدماتها للأسواق 
الخارجية. فيما قالت ياسمين والــي، رئيس قطاع 
العلاقات الحكومية والشئون المؤسسية في جوميا 
مصر،  أن المجموعة تستعد لتقديم تقرير موسع عن 

الاستدامة علي مستوي افريقيا.
وأشار محمد عبد المتعال أحمد ـ المدير التنفيذي 
لإدارة التطوير ببنك ابو ظبي الاول مصر، أن التعاون 

في المؤتمر الثاني المزمع عقده في سبتمبر المقبل، 
سيكون عن الشمول المالي من توجهات البنك 
المركزي،وتضمين المسؤلية المجتمعية في أجندة 
البنوك المصرية ودور الشركات المالية والبنوك في 

التطوير المجتمعي والتنمية المستدامة 
ــارت نجلاء نصير، رئيس قطاع المسؤلية  وأش
المجتمعية بالشركة المصرية للاتصالات، نظرا لأن 
الشركاء المتواجدين بمتجمعي تك، من خلفيات 
مختلفة من البنوك والشركات وغيرها، ولديهم 
العديد من الخبرات أفضل أن يكون لنا كشركاء دور 
في المبادرات والمشروعات للاستفادة من الخبرات 

المختلفة.

منافسة الخدمات الجديدة تحتدم بين »بلاي ستيشن« و»إكس بوكس«
كتــب : باكينــام خالــد – إبراهيــم 

احمــد 
 )PLAYSTATION( ”أطلقت شركة »بلاي ستيشن
إصدارها الجديد من خدمة ألعاب الفيديو المدفوعة، 
التي تتيح للمشتركين قائمة متنوعة تضم مئات الألعاب 

الجديدة والقديمة على حد سواء.
تحاول »سوني« عن طريق إصدارها »بلاي ستيشن 
بلس” )PLAYSTATION PLUS(، الذي كان يطُلق 
عليه اسم “ سبارتاكوس  “، منافسة خدمة »إكس بوكس 
غيم باس” )XBOX  GAME PASS(  الشهيرة لشركة 
»مايكروسوفت« وسط منافسة شرسة بين الشركتين، 

ليصبحا »نتفلكس« ألعاب الفيديو.
تضم الخدمة الجديدة عروض الاشتراك السابقة من 
»سوني« ذات المستويات الثلاثة، إذ تبلغ تكلفة المستوى 
الأساسي 10 دولارات شهرياً، ويقدّم بديلاً لخدمة »بلاي 
ستيشن بلس« القديمة، إذ يمكن للمشتركين تحميل 
لعبتين شهرياً، مع بعض الخصومات، وإمكانية الوصول 

إلى ألعاب متعددة اللاعبين عبر الإنترنت.
وعلى صعيد المستويين الجديدين الأعلى بالنسبة 
لمستخدمي »بلاي ستيشن«؛ تبلغ تكلفة المستوى إكسترا 
15 دولاراً شهرياً، ويضم مكتبة تحتوي على نحو 400 لعبة 
من ألعاب »بلاي ستيشن 4« و«بلاي ستيشن 5«، بينما 
تبلغ تكلفة المستوى المتميز 18 دولاراً شهرياً، ويضم 
مئات الألعاب الإضافية الكلاسيكية إلى القائمة، وأغلبها 

من ألعاب »بلاي ستيشن 3”.
تضم الخدمة الجديدة نحو 30 لعبة من ألعاب »بلاي 
ستيشن 1«، و«بلاي ستيشن 2«، و«بلاي ستيشن بي«، 

الأمر الذي أصاب محبي الألعاب الكلاسيكية بخيبة أمل.
أثارت التشكيلة الأساسية إعجاب الجماهير حتى الآن. 
إذ تضم ألعاب الجيل الأول من »سوني« مثل »سبايدر 
مــان«، و«ريتورنال«، بالإضافة إلى ألعاب حديثة من 
مصدرين خارجيين، مثل »ريد ديد ريديمبشن 2” لشركة 
»تيك-تو إنترأكتيف سوفت وير«، ولعبة »غارديان أوف ذا 
غالاكسي« لشركة »سكوير إينكس هولدينغز«، وتساعد 
الكلاسيكيات مثل »أوتر وايلدز«، و »هولو نايت« في 

اكتمال وشمول قائمة ألعاب الخدمة.
تم تشغيل الخدمة بسلاسة خلال الاختبارات التي 

أجرتها »بلومبرغ« بعد ظهر الإثنين.
تختلف خدمة »بلاي ستيشن بلس« الجديدة عن 
»إكــس بوكس غيم بــاس« في نقطة رئيسية واحــدة، 
تتمثل في عدم احتوائها على ألعاب جديدة كلياً. كما 
لم تضم الخدمة لعبة »هوريزون فوربيدن ويست« من 
»سوني«، التي تم إصدارها في فبراير الماضي، وكذلك لن 
 GOD OF WAR( ”تضم لعبة »غد أوف وور راغناروك

RAGNAROK( القادمة فور إطلاقها.

شراكة ثلاثية بين »دعم المنشآت« و» تسارع«و»فلك للاستثمار« 
لتعزيز المراحل المبكرة للشركات الناشئه

 »KOI RIDE« 3 ملايين دولار استثمارات بمنصة
لخدمات النقل التشاركى للشركات  

كتبــت : نهلــة مقلــد – نيللــي عبــد 
الحميــد 

وقعت كل من » دعم المنشآت« و« تسارع 
القابضة »و » فلك للاستثمار« مذكرة تفاهم للتعاون 
في مجالات الاستثمار في الشركات الناشئة في 

مراحلها المبكرة في المملكة العربية السعودية. 
وجاء التوقيع عبر عبد الله الراجحي ـ الرئيس 
التنفيذي لدعم المنشآت، وعمر ربحان ـ الرئيس 
التنفيذي لشركة تسارع القابضة، وحسن إكرام 
الشريك المؤسس والرئيس التنفيذي للاستثمار 
في فلك، وبحضور الرئيس التنفيذي لشركة يزيد 
الراجحي وإخوانه القابضة، أحمد نبيل حيث 
تهدف المذكرة إلى تمكين الشركات الناشئة 
ومؤسسيها من الوصول إلى التمويل ودعم البيئة 

الريادية بشكل عام.
من جهته قال عمر ربحان ـ الرئيس التنفيذي 
لـ » تسارع » هذا النوع من التعاون والاتفاقيات 
هدفها هو دعم الشركات الناشئة والمؤسسين أولًا 
وهذا ما نؤمن به في تسارع ودعم المنشآت وهو 

دافع رئيسي للتوجهات الاستثمارية دومًا”.
جدير بالذكر ان » فلك »  تأسست في 2018 
من قبل أضوى الدخيل، وهي مزيج يجمع مركز 
أعمال وشبكة مستثمرين ملائكيين وبرنامج 
تسريع مدعوم بالاستثمار للشركات التقنية 
الناشئة في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا 
مع التركيز على المملكة العربية السعودية 
وتمتلك 23 شركة ناشئة في محفظتها، وتقول إن 
هذه الشركات حققت قيمة مجتمعة تزيد عن 

180 مليون دولار.

كتب : نهلة أحمد – محمد الخولي
نجحت شركة » KOI RIDE » ، الإماراتية المتخصصة في 
خدمات النقل التشاركي لمؤسسات الاعمال ، إذ حصدت 3 ملايين 
دولار فــي اغلاق جولة استثمارية عن طريق CEG INVEST و
TAURUS WEALTH FINANCIAL ADVISORS، ستوظفها 
الشركة في التمهيد لدخول أسواق جديدة خلال العام الجاري في 

24 مدينة جديدة في أمريكا وأوروبا ومنطقة الشرق الأوسط.
جدير بالذكر أن شركة KOI RIDE المتخصصة في خدمات 
النقل التشاركي الموجهة لقطاع الأعمال )B2B( تأسست في 
الإمارات عام 2018، وتقدم الشركة خدماتها للنقل البري عبر 
الربط المباشر بين العميل ومزودي خدمات النقل المرخصين 
ــلات مخصصة مــن المطار وغــيــره من  تمكنه مــن حجز رح
المناطق، مع المساهمة في زيادة كفاءة السائقين وتحقيقهم 

عائد مادي أكبر.
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أحمد صابر العضو المنتدب لـ » رقميات« :

إطلاق أعمالنا بالسوق المصرية وحلول ابتكارية لدعم 
التجارة الإلكترونيه وتعظيم أرباح التجار

كتب : باكينام خالد – محمد 
العطار 

أكد الدكتور أحمد صابر ـ رئيس مجلس الإدارة والعضو 
المنتدب لشركة رقميات« RAQAMYAT  » ، المتخصصة 
في تقديم حلول متكاملة للمدفوعات الإلكترونية والتجارة 
الإلكترونية، ردا على سؤال » عالم رقمي » أن الشركة تركز 
على مساعدة التجار على تسويق منتجاتهم من خلال تعاقد 
سنوى تلتزم بموجبه الشركة بتسويق المنتجات ، مع هامش 
نسبة 30 % زيادة أو نقصان وفقا للظروف الاقتصادية ، مما 
يساعد هؤلاء التجار المتعاقدين مع » رقميات » علي تنمية 
حجم أعمالهم من خلال شريك يمتلك كل أدوات دراسة 
وتحليل السوق المستهدف وكيفية الوصول إلى العميل 

النهائي . 
جاء ذلك خلال فعاليات الإطلاق الرسمي لنشاط شركة 
» RAQAMYAT » بالسوق المصرية بباقات حصرية لدعم 
منظومة التجارة الإلكترونيه وتعظيم أرباح التجار، وتستهدف 
الشركة - المساهمة المصرية -  تحقيق الاستدامه المالية 
والسوقية عبر حلول شاملة ومؤثرة تساعد على الوصول 
للسوق وتعظيم الربحية فضلاً عن بناء مجتمع مدفوعات 
إلكترونية قوي في منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا وخلق 
فرص عمل جديده من خلال إطلاق العديد من مشروعات 

التجارة الإلكترونية. 
وردا على سؤال » عالم رقمي » قال إن » رقميات » 
تحصل على نسبة عمولة تتراوح بين 7 – 10 % من التاجر 
الذي يتعاقد مع الشركة نظير جهودها في مجال التسويق 
والترويج لمنتجاته المتفق عليها سواء من خلال البيع 
مباشرة إلى المستهلك » B2C “ او البيع الى تاجر آخر 
 “ B2G “ او البيع الى الجهات والاجهزة الحكومية “ B2B “
حيث تاتى هذه الرؤية تعزيزا وتماشياً مع الرؤية الوطنية 

لمصر 2030 نحو التحول الرقمي .
أضاف تستهدف الشركة التعاقد مع 1000 تاجر مع 
نهاية عام 2022  بدون تحديد لأي فئة من المنتجات وذلك 
بعد قيامها بكل الدراسات التسويقية المعنية بالمنتج بما 

في ذلك منتجات وحلول شركات تكنولوجيا المعلومات . 
أوضح الدكتو احمد صابر ان حجم التجارة الإلكترونية 
يتزايد عالميًّا، خاصة بعد جائحة كورونا، حيث بلغت 
إجمالى معاملات التجارة الإلكترونية عالمياً 4,9 تريليون 
دولار خــلال عــام 2021 فيما بلغت حجم معاملات 
التجارة الإلكترونية في الشرق الأوســط 49 مليار دولار 
خلال نفس العام، وتوّلي مصر إهتماماً كبيراً ظهر خلال 
السنوات الماضية للحاق بركب الإتجاه العالمى المتنامى 
وزيادة الإستثمارات في قطاع التكنولوجيا المالية حيث 
نمت الإستثمارات بهذا القطاع في مصر من 1 مليون 
دولار خلال 2017  مقابل 159 مليون دولار بنهاية2021، 

و بلغت متوسط الحركات المالية الواحدة إلى 1,203 
جنيها في المتوسط للأمر الشرائي الواحد من خلال 
متاجر التجارة الإلكترونية، فضلاً عن زيادة عدد المحافظ 
الإلكترونية EWALLETS  بنسبة %16 خلال عام 2021 

مقابل %5 عام 2018.
أضاف رئيس مجلس الإدارة والعضو المنتدب لشركة 
»رقميات« أن هناك طلبًا متزايدًا على التجارة الإلكترونية فى 
مصر، حسث أن السوق المحلية واعدة فيما يتعلق بفرص 
نمو التجارة الإلكترونية خاصة في ظل تبعات أزمة كورونا 
وأزمة التضخم العالمى وزيــادات أسعار الطاقة والشحن 
وتكلفة السلع، مشيراً الي أن أبرز التحديات التى لا تزال 

تواجه سوق التجارة الإلكترونية والمدفوعات الإلكترونية 
في مصر تتمثل في قلة الوعى بأهمية تطويع  التقنيه لنمو 
وتطويرالأعمال و تعظيم الأرباح فضلاً عن ضرورة الاهتمام 
بتدريب العاملين في هذا القطاع بالشكل المناسب خاصة 
وأن هذا القطاع يوفر فرص عمل جادة، مشدداً علي أهمية 

وجود التشريعات التي تنظم السوق داخلياً.
 أوضح تتمثل رؤية »رقميات« في مساعدة الشركات 
على تحقيق أهدافها الإستراتيجية والمالية من خلال 
مجموعة من الأدوات والحلول الإلكترونية المتكاملة 
تمّكن التجار بمختلف أحجامهم من تطوير أعمالهم 
من خلال المتاجر الالكترونيه و نموها وتحقيق الربحية 
بباقات حصرية صممت خصيصاً لدعم مجتمع الأعمال 
المصري ودفع عجلة الإقتصادي المصري خاصة في ظل 
توجهات الحكومة المصرية تسريع عجلة النمو الإلكتروني 
للإقتصاديات الرقمية في مصر ودعــم الشمول المالي 
ومشروعات التجارة. أكد صابر تقدم رقميات نموذجاً 
مبتكراً من الشراكات الإستراتيجية الناجحة التي تخدم في 
النهاية السوق المصرية وينعكس علي مستوي الخدمات 
المقدم لمجتمع الأعمال، وذلك مع أكبر بوابات الدفع 
الإلكتروني في مصر )فوري / OPAY / باي سكاي / كاشير 
/ باي موب( بالإضافة إلى شراكتها مع أكبر شريك لوجستي 
وطني لخدمات الشحن المحلي شركة بوسطه، وفي إطار 
مسئوليتها تجاه السوق الوطنية قامت الشركة بإطلاق 
مبادرة )تاجر وزيادة( والتي تتمثل في حزمة أعمال تجارية 
ذكية وربطها بإنجاز الأهداف الماليه للعملاء من الشركات 
الصغيرةوالمتوسطة، ويأتي ذلك تماشياً مع رؤية الإدارة 
السياسية في مصر وعلي رأسها السيد رئيس الجمهورية عبد 
الفتاح السيسي لتشجيع رواد الأعمال والمشروعات الصغيره. 
أشار تحتل مصر المرتبة الثانية من حيث حجم وقيمة 
التجارة الإلكترونية على مستوى دول شمال أفريقيا والشرق 
الأوسط، حيث بلغ حجم التجارة الإلكترونية في مصر في 
عام 2021 حوالي 4.9 مليار دولار عقب أزمة فيروس كورونا 
حيث كان حجم تداول السلع الكترونيًا يبلغ 3.6 مليار دولار 

قبل الجائحة.

كتب : وائل الحسيني – 
سماح سعيد 

وقعت الشركة “ المصرية للاتصالات “ ، 
أول مشغل اتصالات متكامل في مصر وأحد 
أكبر مشغلي الكابلات البحرية في المنطقة، 
 ”AQUA COMMS “ وشركة آكوا كومز
أحــد مقدمي خــدمــات الــربــط الدولي 
للكابلات البحرية، اتفاقية إنــزال وعبور 
EUROPE MIDDLE- للكابل البحري
EAST INDIA CONNECT 1 )EMIC-

1( في مصر. 
وبــمــوجــب هـــذه الاتــفــاقــيــة توفر 
المصرية للاتصالات مساراً أرضياً وبحرياً 
لنظام EMIC-1 باستخدام كابلات الألياف 
الضوئية عبر شرق أفريقيا وآسيا وأوروبا، 
ويربط الكابل الجديد بين القارات الثلاث 
من خــلال هــذا المسار ويوفر خدمات 
الإنترنت لأكثر من 3 مليارات شخص، حيث 
يستوعب الطلب المتزايد على خدمات 
البيانات في المناطق الأكثر نموا في العالم 
في استخدام تلك الخدمات. ويتماشى 

ــداف  النظام البحري الجديد مــع الأه
المستدامة لشركة D9 )الشركة المالكة 
لأكوا كومز( لتحسين خدمات الاتصال حول 

العالم وسد الفجوة الرقمية.
وسيتم إنزال الكابل البحري عبر محطات 
الإنزال في كل من رأس غارب على البحر 
الأحمر وبورسعيد على البحر المتوسط. 
وتتصل نقطتا الإنزال عبر مسارين أرضيين 
مختلفين بواسطة أ حدث تقنيات الألياف 
الضوئية وتمر المسارات الجديدة بمحاذاة 
قناة السويس بين مدينتي السويس 

وبورسعيد.
علاوة على ذلك، يضاف مسار بحري 
 RED SEA« ثالث جديد للعبور وهــو
FESTOON” حيث يربط محطتي رأس 
غارب والسويس، مع امكانية إضافة مسار 
“طريق المرشدين” الذي يربط بورسعيد 
والسويس عبر المسارات الأرضية على ضفة 
قناة السويس ما يوفر مستوى جديد من 

المرونة والتنوع لحلول خدمات العبور.
 من جهته قال المهندس عادل حامد 
ـ العضو المنتدب والرئيس التنفيذي 

للشركة »المصرية للاتصالات«سعداء 
بتقديم  خدمات الربط للكابل البحري 

الجديد الخاص بشركة أكوا كومز.
أضاف نجحنا عبر السنوات الماضية في 
تطوير البنية التحتية الدولية وزيادة التنوع 
الجغرافي لاستثماراتنا من أجل مواكبة 
الطلب العالمي المتزايد على خدمات 
الإنترنت. وكلنا ثقة في أن الكابل الجديد 
سيقدم إضافة قيمة لأنظمة الكابلات 

البحرية التي تعبر مصر«.
من ناحيته قال نايجل بايليف، الرئيس 
التنفيذي لشركة أكوا كومز: »شرفٌنا بالعمل 
مع المصرية للاتصالات لتوفير أحدث 
الحلول المبتكرة والمتطورة للكابل البحري

. EMIC-1
أضــاف سيربط هذا النظام الجديد 
المحاور الرئيسية في أوروبا عبر جنوة 
ومارسيليا وبرشلونة بكل من صلالة 
وعُمان ومومباي بالهند حيث يخدم 
هذه الأسواق ذات الطلب المتزايد على 
خدمات البيانات عن طريق توفير أفضل 

خدمات الاتصال.«

»المصرية للاتصالات« تقدم خدمة الإنزال والعبور عبر مصر 
للكابل البحري الجديد EMIC-1 التابع لـ »آكوا كومز”

تستهدف 1000 عميل : » تاجر وزياده« مبادرة وطنية 
لدعم الشركات الصغيرة بحزمة أعمال تجارية ذكية 

كتب : باكينام خالد – 
محمد الخولي

أطلقت شركة » اي فاينانس للاستثمارات 
المالية والرقمية » أولــى خطوات تفعيل 
الشراكة المبرمة مع الهيئة العامة للتأمين 
الصحي الشامل والتي شهدت التكليف ببدء 
خدمات المرحلة الأولي فى تشغيل وإدارة 

منظومة التأمين الصحي الشامل. 
وبموجب الــشــراكــة، ستتولى شركة 
تكنولوجيا تشغيل المنشآت المالية »إي 
فاينانس« -التابعة لاي فاينانس للاستثمارات 
المالية والرقمية- بالتعاون مع »إي هيلث« 
-الشركة الشقيقة لمجموعة إي فاينانس 
للاستثمارات المالية والرقمية- لتقديم خدمات 
الدعم الفني لمستخدمي المنظومة في 
المستشفيات والمراكز والوحدات الصحية 
ومقار الهيئات التابعة لمنظومة التأمين 
الصحي الشامل، بالإضافة إلى خدمات إدارة 
وتهيئة مكونات المنظومة وخدمات مراقبة 
البنية التحتية وخدمات إدارة خدمات تشغيل 
ودعــم منظومة التأمين الصحي الشامل 

وخدمات مراقبة المنظومة.
ــي للاتفاق  وستشمل المرحلة الأولـ
المواطنين المستفيدين من المنظومة في 5 
محافظات )بورسعيد – الاقصر – الاسماعلية 
– السويس – جنوب سيناء( وذلك من خلال 
ما يقرب من 140 مستشفي ومركز ووحدة 
طبية يعمل بها ما يقرب من 14 الف 
متخصص ومتوقع الوصول لأكثر من 20 الف 

متخصص بنهاية 2022.
من جهته أكد حسام صــادق ـ المدير 
التنفيذي لهيئة التأمين الصحي الشامل، أن 
الخطوة تمهد لانطلاقة ناجحة لمنظومة 
التأمين الصحي الشامل في محافظات 
المرحلة الأولـــى، بعد الإعـــداد الجيد لها 
والتعاون مع شركاء محترفين لتنفيذها بأعلى 
مستوى من الكفاءة وبالشكل الذي يقدم 
خدمة صحية ممتازة تليق بالمواطن المصري 

في الجمهورية الجديدة.
أضاف الاستعانة بخبرة شركة إي فاينانس و 
تخصص شركة إي هيلث في الإدارة والتشغيل 
يضمن لنا تنفيذا سلسا ودقيقا للمنظومة 
وسرعة التوعية بالمنظومة ومنافعها على 
المواطنين والأطقم الطبية، فضلا تدريب 
الأطقم الطبية على التحول الرقمي والتعريف 
بكيفية التسجيل في المنظومة في مراحلها 

القادمة”..

ومن ناحيته عبر حسام الجولي العضو 
المنتدب لشركة تكنولوجيا تشغيل المنشآت 
المالية »إي فاينانس« عن فخره بالشراكة مع 
هيئة التأمين الصحي الشامل صاحبة المشروع 
الطموح الذي سيغير مفهوم الرعاية الصحية 
في مصر، مؤكدا حرصه على عقد شراكات 
جديدة لتوفير أحدث الحلول التقنية المتعلقة 
بالقطاع على مستوى العالم وتعزيز دور 
الشركة كمقدم رائد لخدمات إدارة وتشغيل 

مشروعات التحول الرقمي في مصر.
من ناحية أخــري قال حسن السكري ـ 
المدير التنفيذي والعضو المنتدب لشركة »إي 
هيلث« إن إطلاق منظومة التأمين الصحي 
الشامل وإدارتها وتشغيلها يعد حجر زاوية في 
استراتيجية وأهداف الشركة التي تستهدف 
ترسيخ مكانتها في السوق كمنصة مفتوحة 
لكل المؤسسات والشركات الراغبة في تقديم 

حلول رقمية تخدم قطاع الرعاية الصحية.

كتب : محمد الخولي  - سماح سعيد 
أكد محمد النجار ـ الرئيس التنفيذي لشركة راية أوتو، إحدى شركات راية القابضة 
للاستثمارات المالية، بأن شركته تمضي بكفاءة وفق خطتها المحددة سلفًا لعام 2022، 

إذ حققت النتائج المرجوّة رغم المصاعب التي ربما قد واجهت الشركات العاملة 
بصناعة السيارات في مصر. وأفاد بأن شركته تتوسع حاليًا توسعًا مُطردًا على 

مستوى المنتجات، والشراكات الحكومية، وأسواق التصدير. 
أضاف تمكّنا من تحقيق النمو المرجو والحفاظ على سير أعمالنا بالشكل 
المعهود رغم قرارات وقف الاستيراد التي ألحقت تغيرات واضحة بالعديد من 
الصناعات من بينها صناعة السيارات. ويرجع ذلك إلى سببين أساسيين؛ إذ أننا 

نستورد بالأساس مكونات الإنتاج المعفاة - بموجب القرارات الحكومية 
- من قرارات إيقاف الاستيراد، ونعمل من جانبنا على تجميعها داخل 

الأراضي المصرية. 
أشار أما السبب الثاني فيرجع الفضل فيه إلى دراستنا المتأنية 

للسوق العالمية واتجاه أسعار العملات ومبادرتنا بطلب الخامات 
من موردّينا في وقت مبكر، مما ساعدنا أيضًا على الحفاظ على 

أسعارنا في إطار زيادة محدودة مقارنة بالسوق«. 
أوضح النجار إننا سعداء بأعمالنا القائمة ونرى نجاحًا هائلًا 

على مستوى استراتيجيتنا الهادفة إلى تحقيق الريادة في تقديم السيارات الكهربية 
بالسوق المصرية وتبنِّي تعميم المركبات الصديقة للبيئة بأنحاء البلاد، كما نعتز 
بشراكاتنا الحكومية الجديدة التي تبرهن على دور راية في تعزيز ميكنة المواصلات 
وضمان الحفاظ على البيئة؛ إذ نتعاون عن كثب حاليًا مع  الجهاز التنفيذي لمدينة 
شرم الشيخ، وجهاز العاصمة الإداريــة، والهيئات المشاركة في تنظيم مؤتمر 
أطراف اتفاقية الأمم المتحدة لتغير المناخ في دورتها السابعة والعشرين التي 

تستضيفها مصر في نوفمبر المقبل«.
وتعمل راية أوتو حاليًا على التوسع في سوق عربات الجولف، إذ تستهدف 
امتلاك حصة سوقية قدرها %43 بختام 2022، كما شرعت بالفعل خلال 
2022 في تقديم الحافلات الكهربية )ELECTRIC BUSES( امتثالًا 
لاستراتيجيتها الخضراء الهادفة إلى طرح حافلات صديقة للبيئة. كما 
تعمل حاليًا على تقديم سيارات الخدمات المستخدمة بالمنشآت 
السياحية، والتي تعمل كذلك بالطاقة الكهربية والنظيفة، حسبما 

أفاد النجار.
ووفقًا للنجار، شهدت الأشهر الأولى من العام الجاري نجاحًا 
ملحوظاً لراية أوتو في توسعاتها بسوق السودان، إذ من المقرر أن 
تبلغ حصيلة أرباح الشركة من التصدير في سوق السودان، الذي 

دخلته راية أوتو في عام 2021، أربعة ملايين دولار.

»إي فاينانس« تفعل الشراكة مع هيئة التأمين الصحي الشامل
.. وتطلق عمليات شركة »إي هيلث«

النجار: »راية أوتو« لم تتأثر بقرارات وقف الاستيراد.. وتوسعات جديدة وشراكات حكومية فى 2022 جمعية اتصال أسيوط :

إقامة »قمة تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات بصعيد مصر«

29 يونيو الحالي
كتب: محمد العطار  - نهلة 

أحمد 
أكــد ناصر أبــو العيون ـ رئيس مجلس 
إدارة جمعية اتصال أسيوط لتكنولوجيا 
المعلومات أنه ستتم إقامة المؤتمر السنوي 
العاشر لجمعية اتصال أسيوط بعنوان »قمة 
تكنولوجيا المعلومات والاتصالات بصعيد 

مصر« .
 UPPER EGYPT ICT SUMMIT
وذلك يوم الأربعاء ، الموافق 29 يونيو 2022 
، بالتعاون مع هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا 
المعلومات » ايتيدا » وجمعية » اتصال » 

في بمحافظة أسيوط .
وتتضمن أجندة المؤتمر  عرض إنجازات 
اتصال أسيوط خلال العام ،  تكريم شركاء 
النجاح ،  قصص نجاح رائدات الأعمال من 
خريجي برامج اتصال أسيوط ،  عرض قصص 
نجاح الشركات الأعضاء وفــرص التوظيف 
والتدريب للخريجين ، بحث فرص التعاون 
المشتركة بين الشركات بالإضافة إلى معرض 
للمشغولات اليدوية لأبطال قادرين باختلاف 
المستفيدات من مشروع اتصال أسيوط مع 

السفارة الفنلندية بمصر.

كتب : باكينام خالد – وائل الحسيني
كشفت شركة » المصرية لنظم التعليم الحديثة »عن قيامها بدراسة عملية استحواذ على عدد من المدارس خلال الفترة 
المقبلة، ذلك سواء كانت لغات أو دولية . أوضحت أنه سيتم استئناف الأعمال في أقرب وقت ممكن لبدء التشغيل اعتباراً 
من العام الدراسي 2023 بطاقة استيعابية ألف طالب لتكون التكلفة الاستثمارية نحو 80 مليون جنيه تقريبًا مشيرة أن حجم 
الإيرادات المتوقعة من المشروع سيزداد لتصبح 115,470,037 جنيه بنهاية 2026. تعتبر الشركة المصرية لنظم التعليم 
الحديثة ثالث شركة يتم نقل إدراج وتداول أسهمها من سوق الشركات الصغيرة والمتوسطة إلى السوق الرئيسية، وهو 
الأمر الذي يساعد الشركات على الاستفادة من آليات وقواعد التداول المتاحة بالسوق الرئيسية، وهي خطوة تعكس معدل 
النمو الذي يطرأ على الشركات، وذلك من خلال أسواق المال، ويساعدها أيضا على تنفيذ خطط تطوير أعمالها وتحقيق 
مستهدفاتها. حيث حققت الشركة خلال فترة قيدها وتداولها في سوق الشركات الصغيرة والمتوسطة نمو على مستوى عدد 
من المؤشرات بحسب بياناتها الأساسية المفصح عنها، حيث أرتفع رأسمالها وعدد المساهمين ونسبة التداول الحر وكذلك 

إيرادات النشاط.

كتب : محمد شوقى – محمد حلمي 
مع قرب إطلاق أعمالها خلال أسبوعين، تتطلعّ شركة » نقطة » ، السعودية 
المتخصصة فى مجال عالم الرموز غير القابلة للاستبدال  )NFT(، لجمع 5 

ملايين دولار من خلال جولة تمويلية  جديدة .
 من جهتها قالت سلوى رضوي ـ الرئيسة التنفيذية لشركة » نقطة » ، التي 
تأسست في نوفمبر 2021 أن عدد موظفيها حالياً 11، وتعد الشركة السعودية 
الأولى من نوعها كسوق مخصصة لعرض وتداول الرموز غير القابلة للاستبدال، 

وتمكّنت خلال جولة التمويل الأولى، التي رفضت الإفصاح عن حجمها، من 
استقطاب مستثمرين بارزين، مثل »سنابل« التابعة لصندوق الاستثمارات 
العامة السعودي، و«شــروق« المملوكة لمؤسسي تطبيق »كريم« لسيارات 

الأجرة، و«500 جلوبال« ومقرهّا »وادي السليكون« في كاليفورنيا.
مطلع العام الحالي، وصلت القيمة السوقية للرموز غير القابلة للاستبدال، 
المتداولة على أبرز منصات تداول الاصول الرقمية العالمية، إلى أعلى مستوى 
له على الإطلاق مسجلةً 16.54 مليار دولار، لكن هذا الرقم انخفض بنحو 75% 
إلى 4 مليارات دولار في الأيام الأخيرة من مايو، استناداً لإحصائيات مؤشرات 

.)BE IN CRYPTO( ”جوجل التي جمعتها »بي إن كريبيتو
تتوقعّ رضوي أن تجذب جولة التمويل الثانية هؤلاء المستثمرين مجدداً، 
مُفصحةً أن »نقطة« ستستخدم الأموال للاستثمار في ثلاثة مجالات: »استقطاب 
الكفاءات البشرية، وتطوير التقنيات والمنتجات، وتعزيز عملية التسويق 
لنشاط الشركة محلياً وإقليمياً موضحة أنه تم عقد شراكة مؤخراً مع شركة 
»كونسنسيس” )CONSENSYS( العالمية المتخصصة ببرمجيات »إيثريوم« 
والبروتوكولات اللامركزية، لتكون »نقطة« وسيطها في السعودية، »وسنعلن 

قريباً عن تفاصيل هذه الشراكة”.

باستثمارات 80 مليون جنيه  :

»المصرية لنظم 
التعليم » تدرس 
الاستحواذ على 
عدد من المدارس 

  » NFT « مع تطلعها لجمع 5 ملايين دولار : »نقطة« تطلق خدماتها لتداول الأصول الرقمية عبر تقمنية

»منصة ADVA لخدمات الشراء 
الان وادفع لاحقا« تحصد عدة ملايين 

من الجنيهات كاستثمارات جديدة 
كتب  : إبراهيم أحمد – 

نيللي عبد الحميد
 ، «  ADVA كشفت منصة
المصرية المتخصصة في التقنيات 
المالية لخدمات الشراء الان ودفع 
لاحقا  ،  بإغلاق جولة استثمارية 
)SEED( من ستة أرقام بالدولار عن 
طريق SAWARI VENTURES؛ 
حيث تخطط الشركة لتوظيف 
الاستثمار في توسيع قائمة المنتجات 
التي تقدمها وتدعيم مكانتها في 
مصر والتمدد لأســواق جديدة في 
ــط وشمال  منطقة الــشــرق الأوسـ

أفريقيا.
جــديــر بــالــذكــر أن منصة » »  
ADVA للتنقية المالية المتخصصة 
في خدمات الــشــراء الآن والدفع 
لاحقًا )BNPL( تأسست في مصر 
عام 2020، تركز المنصة في تقديم 
خدماتها المالية على احتياجات 
المستهلك الأساسية وتشمل الرعاية 
الصحية والتعليم وأعمال التشطيب 
عبر توفير منتجات ائتمانية محدودة 
غير محددة بوقت باستخدام نظم 

تسجيل النقاط.

بقيمة  8 ملايين دولار :

استثمارات جديدة فى منصة 
GOMYCODE لتقنيات التعليم 

كتب : باسل خالد – محمد 
الخولي

 ، « GOMYCODE  « كشفت منصة
التونسية المتخصصة في مجال تقنيات التعليم 
، عن حصد 8 ملايين دولار في إغلاقها لجولة 
استثمارية )SERIES A(  بقيادة كل من 
 CATHAY AFRICINVEST INNOVATION
FUND )CALF( وPROPARCO؛ ومشاركة 

ومضة كابيتال. 
وتهدف المنصة التعليمية إلى توظيف 
ــرة عملياتها في  الاستثمار في توسيع دائ
المنطقة عبر فتح 50 مركزاً جديدًا في منطقة 
الشرق الأوسط والقارة الأفريقية ورفع عدد 
الطلاب المستفيدين منها إلــى 100 ألف 

طالب.
ــن الــجــديــر بــالــذكــر أن منصة  مـ
GOMYCODE  التعليمية تأسست في تونس 
عام 2017 عن طريق يحيى بوهلال، وتقدم 
المنصة دورات تدريبية في 30 مساقاً مختلفًا؛ 
تشمل علوم البيانات والبرمجة وتطوير 
مواقع الويب والتسويق الإلكتروني والذكاء 
الاصطناعي وغيرها، وتتطلب سياستها أن 
يقضي الطلاب %50 من وقتهم بالتعلم عبر 
الإنترنت )أونلاين( والنصف المتبقي بالحضور 
الشخصي إلى مراكزها الموزعة في مناطق 

عملها والبالغ عددها 20 مركزاً حتى الآن.

منصة » VETWORK « للطب البيطري للحيوانات تغلق 
» ALEX ANGELS« جولة استثمارية بقيادة شبكة

22.5 مليون دولار :

استثمارات بمنصة NYMCARD« لتقديم حلول المصرفية كخدمة 
كتــب : محمــد العطــار –  

الخولــي محمــد 
 ، «  VETWORK «   كشفت منصة
المصرية المتخصصة فى الطب البيطري 
رعاية الحيوانات ، عن إغــلاق جولة 
استثمارية )BRIDGE( لم يتم الكشف 
عن قيمتها عن طريق مستثمرين من 
شبكة الإسكندرية للاستثمار الملائكي 
)ALEX ANGELS( ونستله بورينا 
ومشاركة مجموعة من المستثمرين 

الملائكيين السعوديين. 

من جهته فادي عزوني ـ المؤسس 
الشريك والرئيس التنفيذي للشركة 
نفخر جــدًا بما حققناه حتى الآن؛ 
فنحن أول من ابتكر في هذا القطاع 
ــط وشمال  في منطقة الشرق الأوس
أفريقيا حيث تهدف المنصة إلي 
توظيف الاستثمار في توفير مزيد 
من المنتجات التي تخدم قطاع تربية 
الحيوانات الأليفة وتلبي احتياجات 
واهتمامات مربيها في منطقة الشرق 
الأوسط وشمال أفريقيا. أضاف مهدت 
VETWORK الطريق للعديد من رواد 

الأعمال الذين يتطلعون إلــى متابعة 
الفرص في مجالنا! الخطط والموارد 
جاهزة الآن من حيث الفريق، والتمويل 
والشراكات متاحة، والمرحلة القادمة 

بالنسبة لنا مثيرة للغاية، ترقبوا المزيد”.
ــر أن مــنــصــة »«   ــذك ــال ــر ب ــدي ج
VETWORK للطب البيطري 
المتخصصة في رعاية الحيوانات الأليفة 
تأسست في مصر عام 2019 عن طريق 
آدم حافظ، فادي عزوني، ومحمد خزبك 
حيث تقدم المنصة خدماتها لرعاية 

الحيوانات الأليفة المنزلية عبر تطبيقها.

كتب : محمد العطار – 
وائل الحسيني 

 “  NYMCARD  « كشفت شركة
، الإماراتية المتخصصة فى تقديم حلول 
المصرفية كخدمة ، عن حصد 22.5 
مليون دولار فى  إغلاق جولة استثمارية 
  DISRUPTADبقيادة شروق بارتنرز و
  RECIPROCAL VENTURESو
 CHIMERA، DFDF،  ومشاركة
 KNOLLWOOD،  ENDEAVOR

 OTF JASOORو CATALYST
VENTURES وعـــدد أخـــر من 
المستثمرين. ومع إغلاق هذه الجولة 
بلغ إجمالي ما تلقته الشركة من 
استثمارات حتى الآن 35 مليون دولار 

أمريكي.
وتهدف الشركة المتخصصة في 
تــزويــد حــلــول المصرفية كخدمة 
)BAAS( وإصدار البطاقات الائتمانية 
إلى توظيف هذا التمويل في دعم 
شركات التقنية المالية العاملة في 

منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا 
بالبنى التحتية الرقمية والأنظمة 
                                          BINQ( ومتطلبات الرقم التعريفي
ــدار البطاقات  ــ 4444444( وإص
الائتمانية والإدارة والحلول المصرفية 

الأخرى.
كما ستستغله التمويل في تطوير 
خدماتها وتوسيع فرقها في مناطق 
عملياتها المتواجدة اليوم في كل من 
دبي وأبــو ظبي والرياض والقاهرة 

وكراتشي.



كتب : باكينام خالد – وائل الحسينى
أكد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء، إلى أن ما 
تتخذه الحكومة لمواجهة هذه الأزمة يأتي بتوجيهات مباشرة من 
فخامة الرئيس عبد الفتاح السيسي، رئيس الجمهورية، ولا سيما ما 
يرتبط منها بمراعاة البعد الاجتماعي في هذه الأزمة بصورة كبيرة، 
وأن تتحمل الدولة العبء الأكبر بشأن الزيادات التي تشهدها أسعار 
مختلف أنواع السلع في حدود إمكاناتها، رغم أن الدولة ليس لها 
ذنب في موجة التضخم العالمية التي لم يمر العالم بمثلها منذ ما 
يزيد على 50 أو 60 عاما، موضحا أن السيد الرئيس كان قد تحدث 
في هذا الأمر لدى افتتاحه المجمع المتكامل للإنتاج الحيواني 
والألبان بمدينة السادات، الذي سعدنا جميعا بانضمامه إلى الاقتصاد 

المصري.
جاء ذلك خلال فاعليات المؤتمر الصحفي ،الذى عقده مؤخ 
ا مع الصحفيين والإعلاميين الذين شاركوا في المؤتمر، مشيرا 
إلى أن اجتماع الحكومة اليوم شهد استعراض عدد من الإجراءات 
والقرارات المتعلقة بالتعامل مع الأزمة العالمية الراهنة واستعرض 
الدكتور مصطفى مدبولي الافتتاحات الثلاثة الأخيرة التي شرفت 
بتواجد فخامة الرئيس، وكانت تتعلق بالأمن الغذائي، والذي يعد 
جزءا ومكونا أساسيا للأمن القومي المصري، حيث بدأنا في توشكى 
بموسم حصاد محصول القمح، ثم مشروع مستقبل مصر والدلتا 
الجديدة، والمشروع الأخير الخاص بالمجمع المتكامل هذا الأسبوع 
بمدينة السادات، والتي تعد جميعا نتاجا للمشروعات القومية التي 
تبنتها الدولة المصرية على مدار السنوات الماضية، حيث تضخ 
الدولة استثمارات ضخمة لتأمين وتوفير الأمن الغذائي لمواطنيها 
بأكبر قدر ممكن من الإمكانات، وهو جزء لا يتجزأ من الأمن القومي 

للدولة.
وقال رئيس الوزراء : دعوني أؤكد مرة أخرى على التوجه الذي 
ذكره فخامة الرئيس، والذي أعلنته الحكومة أن هذه المشروعات 
بحجم البنية الأساسية الضخم المطلوب إنجازه بها لا تتوافر للقطاع 

الخاص القدرة للقيام بها، ولكن يأتي دوره في عملية الإدارة 
والتشغيل والتنمية، بعدما تقوم الدولة بأعمال البنية الأساسية وتمهيد 
الأرض أمام القطاع الخاص للدخول في شراكة مع الدولة، وهو ما 

يتماشى مع توجه الدولة في هذه المرحلة.
أضاف من الضروري الانتباه للدور الاجتماعي، لافتا إلى أننا 
كحكومة نتابع كل ما ينشر عن هذا الموضوع، ولا سيما ما يكُتب 
عن أهمية تخفيف الأعباء عن كاهل المواطن المصري في هذه 
المرحلة، ولذا فكان التوجيه من السيد الرئيس لنا بضرورة تحمل 
الدولة العبء الأكبر، من هذه الزيادات ونعمل كحكومة على تمرير 
الجزء الأقل على المواطن، وقد ناقشنا في اجتماع مجلس الوزراء 
اليوم ما يخص إعادة هيكلة قطاع الكهرباء، مشيرا في هذا الشأن 
لما يعرضه الدكتور محمد شاكر المرقبي، وزير الكهرباء والطاقة 
المتجددة، كل عام بشأن جهود الدولة في هذا المجال، وكانت 
الزيادة المقررة للكهرباء يتم تنفيذها اعتبارا من أول يوليو، وكان 
الوزير يحرص على عقد مؤتمر صحفي قبل ذلك بأسبوعين ليشرح 

بشفافية واضحة للمواطنين دوافع القيام بذلك، ومع تقديرنا للأعباء 
الكبيرة الملقاة على عاتق المواطنين، وجدنا أنه من المناسب إرجاء 
أي زيادات فى الكهرباء لمدة 6 أشهر وذلك حتى نهاية العام الحالي، 
وذلك وفقا لتوجيهات السيد الرئيس في هذا الشأن، ونحن نتابع في 
مجلس الوزراء تطورات الأوضاع وسندرس الأمر قبل نهاية هذه الفترة 

وفقا للأوضاع العالمية.
ــوزراء التكلفة التي تتحملها الدولة في قطاع  شرح رئيس ال
الكهرباء، مشيرا إلى أن تسعير استهلاك الكهرباء يتم تحديده وفقا 
لمدخلات إنتاج الكهرباء، ومنها الغاز والوقود وهو يعتبر أهم مدخل 
في هذا الإطار، حيث يقوم بتشغيل محطات توليد الكهرباء، لافتا 
إلى أن التسعير كان يرتكز على السعر القديم للدولار وهو 15.70 
قرش، والزيادة التى شهدها سعر الدولار حتى وصل إلى 18.60 
قرش تكلفتها على الدولة تقدر بمبلغ 16 مليار جنيه سنويا، 
بالإضافة إلى دعم الشرائح الأولى من الاستهلاك المقدم للبسطاء، 
وكان مقررا تحريكه بقيمة 4 مليارات جنيه، وعندما أضيف القيمتين 

تصبح 20 مليار جنيه، فبالتالي إن ما نقوم به اليوم أننا نتخذ هذا 
القرار بعدم تطبيق أي زيادات لمدة 6 أشهر، فهذا يحمل الدولة هذا 
الرقم، وهو 10 مليارات جنيه في بند الكهرباء فقط، ونحن نكاشف 
المواطنين كي يعرفوا حجم ما تتحمله الدولة عن المواطن المصري، 
في إطار محاولة تخفيف الأعباء عن المواطنين، مضيفا ان الحكومة 

قامت عند تصميم الموازنة بوضع احتياطي لهذه الامور.
واكد رئيس الوزراء أن الحكومة في إطار حرصها على مكاشفة 
ــام، فقد تم استعراض موقف السلع  المواطنين من خلال الارق
التموينية الرئيسية، من القمح وزيت الطعام والسكر، مشيرا الى ان 
القمح اليوم، وكما اكد رئيس الجمهورية، فالاحتياطي منه يكفي 6 
اشهر، للخبز المدعم الخاص بالتموين، والحمد لله، مجددا الشكر 
الذي وجهه الرئيس السيسي الى الفلاح المصري، على استجابته 
لمبادرة الدولة المصرية، متمنيا ان يستمر في توريد الاقماح الى 
الدولة خلال الفترة القادمة، فكلما استطعنا زيادة احتياطنا كلما 

تمكنا من توفير العملة الصعبة.
أضاف تكلفة زيادة القمح سواء السعر الذي تم زيادته لتوريد 
القمح المحلي، أو فرق السعر العالمي، 23 مليار جنيه، والدولة 
المصرية تتحملها موضحا أن الدولة المصرية لم تحرك على مدار 
الفترة السابقة سعر السولار، على الرغم من زيادة سعر المحروقات 
والوقود، وذلك لارتباط السولار بعدد من المجالات والقطاعات، وهو 
ما اضطرنا لعمل نوع من المواءمة بين المنتجات الأخرى والسولار، 
مع المحاولة قدر الإمكان عدم تحميل المواطن أية أعباء، وهو ما 
زاد من قيمة التكلفة على الدولة.. لكن طالما فى إطار الموازنة وقدر 
الامكان نحاول استيعاب هذا الموضوع، سعيا لتقليل العبء على 

المواطن”.
واختتم رئيس الوزراء كلمته، بتوجيه رسالة ، للمواطنين لاستشرف 
الظروف الصعبة العالمية الحالية، والتى تتسم بعدم الوضوح«، 
مؤكداً أن تلك الظروف تدعونا إلى ترشيد الاستهلاك قدر الإمكان، 
تخفيفاً للعبء الدولاري الذى تتحمله الدولة ولعبور هذه الأزمة غير 

المسبوقة، التى لا يستطيع أحد التنبؤ بانتهائها .
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بعد تنفيذ توجيهات الرئيس بتأجيل زيادات في الكهرباء لمدة 6 أشهر :

مدبولي يؤكد أهمية ترشيد الاستهلاك عبوراً لهذه الأزمة غير المسبوقة التي لا يستطيع أحد التنبؤ بانتهائها
الظروف تدعونا لترشيد الاستهلاك قدر الإمكان، تخفيفاً للعبء الدولاري الذى تتحمله الدولة 

كتب : محمد العطار – رشا حسين
ردا على ما تداولته بعض المواقع الإلكترونية وصفحات التواصل الاجتماعي 
أنباء بشأن وجود نقص في الأدوية بالمستشفيات الحكومية والصيدليات، وقد 

قام المركز الإعلامي لمجلس الوزراء بالتواصل مع الهيئة المصرية للشراء
الموحد والإمداد والتموين الطبي وإدارة التكنولوجيا الطبية، والتي نفت 
تلك الأنباء، مُؤكدةً أنه لا صحة لوجود نقص في الأدويــة بالمستشفيات 

الحكومية أو الصيدليات، مُشددةً على توافر كافة الأدوية بشكل طبيعي سواءً
بالمستشفيات الحكومية أو الوحدات الصحية أو الصيدليات، فضلاً عن 
توافر جميع البدائل للأصناف المختلفة، مُشيرةً إلى أن هناك متابعة مستمرة 
لموقف توافرها بكافة المستشفيات والوحدات الصحية والصيدليات، وضخ 
أي كميات إضافية منها في حالة الاحتياج، من خلال التنسيق مع هيئة الدواء 

المصرية.
ونناشد وسائل الإعلام المختلفة ومرتادي مواقع التواصل الاجتماعي تحري
الدقة والموضوعية  في نشر الأخبار، والتواصل مع الجهات المعنية للتأكد

قبل نشر  معلومات لا تستند إلى أي حقائق، وتؤدي إلى إثارة البلبلة 
والقلق

بين المواطنين، وللإبلاغ عن أي شائعات أو معلومات مغلوطة يرجى 
الإرسال

على أرقــام الــواتــس آب التابعة للمركز الإعــلامــي لمجلس الــوزراء 
01155508688(

01155508851-( على مدى 24 ساعة طوال أيام الأسبوع، أو عبر البريد
.)RUMORS@IDSC.NET.EG( الإلكتروني

الهيئة المصرية للادوية تنفي وجود 
نقص  فى الأدوية  بالمستشفيات 

الحكومية  والصيدليات

المنشاوى: 

منظومة إلكترونية لتلقى المشكلات
من المستثمرين تابعة لمجلس الوزراء  

كتب : وائل الحسينى - نهله مقلد 
ترأست المهندسة راندة المنشاوي، مساعد أول رئيس مجلس الوزراء، الاجتماع 
الثالث للوحدة الدائمة لحل مشكلات المستثمرين، وذلك لمواصلة العمل على تذليل 
المعوقات والمشكلات التي تواجه المستثمرين والشركات وإيجاد حلول لها وتسويتها، 
وذلك بحضور رؤساء ومسئولي عدد من الهيئات والجهات المعنية والمستثمرين 

المعنيين.
أكدت المهندسة راندة المنشاوي أن الوحدة تواصل العمل على دراسة المعوقات 
التي تواجه المستثمرين والشركات المحلية والأجنبية العاملة في مصر بمختلف 
المجالات، وذلك من خلال إتاحة أكثر من وسيلة لتلقي الشكاوي والمشكلات؛ حيث 
تم الانتهاء من تصميم منظومة إلكترونية تابعة لمجلس الوزراء تتلقى المشكلات من 
المستثمرين بعنوان )البوابة الإلكترونية لشكاوى المستثمرين(، والتي تم تطويرها 
بواسطة الوحدة لوضع حلول ملائمة لمشكلات المستثمرين بالتنسيق مع جهات 
الاختصاص، من أجل تهيئة مناخ جاذب للاستثمارات المحلية والأجنبية، وتبسيط 
الإجراءات المتعلقة بنشاط المستثمرين، مشيرة إلى أن البوابة الإلكترونية تشتمل على 
عدد من المكونات وهي تسجيل المستثمر للشكوى والمستندات المطلوب إرفاقها، 
بجانب أنشطة الوحدة الدائمة وأخبار تهم المستثمرين، إضافة إلى لوحة معلوماتية 

لمتابعة موقف الشكاوى وإجراءات الحل.
WWW.INVEST. :ويمكن الدخول إلى البوابة الإلكترونية من خلال الرابط التالي
SHAKWA.EG، كما تم إتاحة الخط الساخن لمركز الاتصال: 16035 لتلقي شكاوى 
المستثمرين، أو من خلال الخط الساخن لمنظومة الشكاوى الحكومية الموحدة 16528 
، وكذلك عبر البريد الإلكتروني: INFO@INVEST.SHAKWA.EG، وكذلك من خلال 
الشكاوى المسجلة على منظومة الشكاوى الحكومية الموحدة، بالإضافة إلى مكاتب 

خدمة المستثمرين بالجهات والهيئات الحكومية.

الجزار : تحالف بين »المقاولون العرب« و»السويدى« 
لتنفيد سد ومحطة »جوليوس نيريرى« فى تنزانيا 

كتب : نهله أحمد – محمد العطار 

أكد الدكتور عاصم الجزار، وزير الإسكان والمرافق 
والمجتمعات العمرانية، متابعته لسير العمل بمشروع 
سد ومحطة »جوليوس نيريرى« الكهرومائية، الذى ينُفذه 
التحالف المصرى لشركتى »المقاولون العرب« و«السويدى 
إليكتريك« على نهر روفيجى بدولة تنزانيا، بتكلفة تبلغ 
2.9 مليار دولار. ويرافق الوزير فى الزيارة، اللواء محمد 
عصام، مساعد الوزير، المشرف على مكتب الوزير، واللواء 
محمود نصار، رئيس الجهاز المركزى للتعمير، رئيس لجنة 
متابعة المشروع، ومن ممثلى التحالف المُنفذ للمشروع، 
المهندس سيد فاروق، رئيس مجلس إدارة شركة المقاولون 

العرب، والمهندس أحمد العصار، النائب الأول لرئيس مجلس إدارة شركة المقاولون العرب، 
والمهندس وائل حمدى، نائب رئيس شركة السويدى إليكتريك، وذلك فى إطار المتابعة 

الدورية الميدانية لسير العمل بالمشروع.

كتب : باسل خالد – نيللي 
عبد الحميد 

استعرض الــدكــتــور محمد معيط 
وزيــر المالية، نتائج اجتماع الشحات 
غتوري رئيس مصلحة الجمارك، مع 
لى جونج هــو، نائب رئيس الجمارك 
بكوريا الجنوبية، موجهًا بالاستمرار فى 
الانفتاح على التجارب العالمية، وتعميق 
ــدول الأعــضــاء بمنظمة  التعاون مع ال
الجمارك العالمية؛ من أجل استدامة 
تطوير وميكنة المنظومة الجمركية 
وفقًا لأفضل الممارسات الدولية، بما 
فى ذلك الاستفادة من الخبرات الكورية 
فى التوظيف الأمثل للذكاء الاصطناعي؛ 
على نحو يسُاعد فى تعزيز الحوكمة، 
وتبسيط الإجراءات، وتقليص زمن الإفراج 
الجمركى، وتسهيل حركة التجارة الداخلية 

والخارجية، وتحفيز الاستثمار.
جدد الوزير تأكيده على أننا نستهدف 
تحويل مصر إلى منطقة لوجستية عالمية 
متطورة، تسُهم فى تعظيم الاستفادة من 
الموقع الجغرافى المتفرد، وخفض تكلفة 
عملية الاستيراد والتصدير، بالاعتماد 
على المنصة الإلكترونية الموحدة 
»نــافــذة«، وتطبيق منظومة التسجيل 
المسبق للشحنات »ACI«، على نحو 
يتسق مع جهود زيادة قدراتنا الإنتاجية، 

وتوسيع القاعدة التصديرية، وتعزيز 
القوة التنافسية للمنتجات المصرية فى 

الأسواق العالمية. 
ــال الــشــحــات غتورى  مــن جهته ق
رئيس مصلحة الجمارك، إننا حريصون 
على الاستفادة من التجربة الجمركية 
لكوريا الجنوبية، بما فيها من مشاريع 
متطورة فى مجال الذكاء الاصطناعى، 
على نحو يدعم جهود التوسع فى 
الحلول التكنولوجية، ونظام الفاعل 
الاقتصادي المعتمد »القائمة البيضاء«؛ 
لتقليص زمن الإفــراج الجمركي وخفض 
تكاليف الاستيراد والتصدير، لافتاً إلى 
أننا نستهدف تطبيق أفضل الممارسات 
الــدولــيــة بمنظومة الفحص بالأشعة 
الحديثة، وتعزيز أوجه التعاون الثنائي 
فى تدريب الكوادر البشرية، وتبادل 

الخبرات، فى إدارة المخاطر، والتخلص 
من الرواكد والمهمل.

ــدى لى جونج هــو، نائب رئيس  أب
الجمارك بكوريا الجنوبية، استعداده 
لتوفير الدعم الفني، والتقنيات الحديثة، 
ومعدات التدريب على الواقع الافتراضي 
للجمارك المصرية، مشيدًا بعملية 
تحديث وتطوير وميكنة المنظومة 
الجمركية المصرية، وأهمية تعزيز 
التعاون وتبادل الخبرات الفنية والإدارية 
بين البلدين، على نحو يسهم فى تهيئة 
المناخ الملائم لتسهيل حركة التجارة، 
ودعــم العلاقات الاقتصادية، وحماية 
المجتمع من الممارسات التجارية غير 
السليمة عن طريق تبادل المعلومات 
حول الرسائل الجمركية المتبادلة، والحد 

من المخالفات الجمركية.
أشاد هونج جين ووك، سفير كوريا 
الجنوبية بالقاهرة، بإمكانات مصر، 
والضمانات والحوافز، والتيسيرات 
الــجــمــركــيــة، الــتــى تقدمها الــدولــة 
للشركات والمستثمرين الكوريين، 
موجهًا الشكر للدكتور محمد معيط 
وزير المالية لدعمه الكبير والمتواصل 
مع مجتمع الأعمال الــكــوري.. وأكد 
ــادة  ــوري فــى زي ــك رغــبــة الــجــانــب ال
الاستثمارات بمصر؛ باعتبارها من 
أفضل الوجهات الاستثمارية لكوريا 

الجنوبية في أفريقيا.

كتب : محمد الخولي – 
نهله مقلد 

توقيع بروتوكول تعاون بين وزارتي 
التعليم العالي والبحث العلمي، والنقل؛ 
بشأن تطوير ورفع كفاءة العنصر البشري 
والحصول على كــوادر متميزة ومدربة 
بمجال النقل وإنشاء كلية خاصة بالنقل 
جــاء ذلــك بحضور الدكتور مصطفى 
مدبولي، رئيس مجلس الـــوزراء، بمقر 
الحكومة في العاصمة الإدارية الجديدة، 
حيث وقع البروتوكول كل من الدكتور 
خالد عبد الغفار، وزير التعليم العالي 
والبحث العلمي، والفريق مهندس/ كامل 

الوزير، وزير النقل.
من جهته قال وزير التعليم العالي 
والبحث العلميّ أن البتعاون يأتي 
في إطــار توجيهات القيادة السياسية 
بالارتقاء وتطوير العنصر البشري بوزارة 
النقل، وتنفيذاً للاستراتيجية الوطنية 
للعلوم والتكنولوجيا والابتكار 2030، 
بشأن إنتاج وتوطين العلوم والمعارف 
بالدولة المصرية، مع إيجاد صيغة 
للربط الكامل والمستمر بين قطاع 
البحوث والتكنولوجيا والابتكار، وقطاع 
الصناعة والخدمات، والاستفادة من 
المقومات البشرية والمادية التي تمتلكها 
المؤسسات الأكاديمية المنتشرة على 
مستوى الجمهورية، بما يسهم في إزالة 

الفجوة بين البحث العلمي والتطبيق، 
ويدعم توجه الدولة إلى اقتصاد قائم 
على المعرفة يحقق التقدم والازدهــار 

والرخاء للمجتمع المصري.
من ناحيته أكد وزير النقل ثقته في 
أن هذا البروتوكول سيسهم في توفير 
كوادر متميزة ومدربة لسد احتياجاتها 
بمختلف مجالات النقل والارتقاء بالعنصر 
البشري ورفع كفاءته وفقا لخطة الوزارة 
في هذا الشأن، كما سيتم الاستفادة من 
إمكانات وزارة التعليم العالي والبحث 
العلمي فيما يتعلق بالقضايا الملحة 
لقطاع النقل، من خلال دراسة حلول لها 
وتضمينها في المناهج الدراسية والخطط 
السنوية للأبحاث والرسائل العلمية 
ومشروعات التخرج، موضحا أن هذا 
البروتوكول تبلغ مدة العمل به خمس 

سنوات قابلة للتجديد.
أضاف البروتوكول يأتي أيضا استكمالا 
لما بدأته الـــوزارة من خطوات مهمة 
وجادة في سبيل تطوير العنصر البشري 
في مختلف قطاعات النقل، من خلال 
تحويل المعهد الفني فوق المتوسط 
ــى معهد عال  للسكك الحديدية إل
لتكنولوجيا النقل ووضع ضوابط صارمة 
ودقيقة لاختيار المهندسين والفنيين 
الجدد بالسكة الحديدية والمترو؛ من 
أجــل الــدفــع بأجيال جــديــدة مؤهلة 
تستطيع التعامل مــع أحـــدث نظم 
التكنولوجيا، خاصة مع المشروعات 
العملاقة التي يتم تنفيذها في جميع 
قطاعات النقل، ومنها التوسع في إنشاء 
شبكة من وسائل النقل الأخضر المستدام 

صديق البيئة. 

وزير المالية : بحث الاستفادة من الخبرات الكورية للتوظيف 
الأمثل للذكاء الاصطناعي لميكنة الجمركية

بروتوكول تعاون لتطوير ورفع كفاءة العنصر البشري
 بمجال النقل وإنشاء كلية خاصة بالنقل

جامع  تبحث تعزيز التعاون الاقتصادى والاستثمارى المشترك بين منظمات الأعمال المصرية والروسية 

شوقى يستعرض التعليمات النهائية لامتحانات الثانوية العامة

كتب : باكينام خالد – نهله مقلد
عقدت نيفين جامع وزيرة التجارة والصناعة عدد من 
اللقاءات مع عدد من رؤســاء وممثلى مجتمع الأعمال 
الروسى استهدفت استعراض فرص ومقومات الاستثمار 
بالسوق المصرى وإمكانيات تعزيز التعاون المشترك 
بين القطاع الخاص فى البلدين فى المجالات الاقتصادية 

والتجارية والصناعية
جاء ذلك فى فى إطار زيارتها الحالية لمدينة سان 
بطرسبرج للمشاركة فى فعاليات المنتدى الاقتصادى 
الدولى ،والــذى عقد مؤخرا ، حيث شارك فى اللقاءات 
السفير نزيه التجارى سفير مصر بموسكو والوزير مفوض 

تجارى يحيى الواثق بالله رئيس التمثيل التجارى . 
وإستهلت الــوزيــرة سلسلة اللقاءات بعقد جلسة 
مباحثات مع شامل اورلــوف رئيس الجانب الروسى 

بمجلس الاعمال المصرى الروسى المشترك ، تناولت 
اهمية تفعيل دور المجلس للحفاظ على معدلات التجارة 
البينية ، وتعزيز الشراكة بين القطاع الخاص من الجانبين ، 
وبصفة خاصة فى المجالات التى تتميز بها الدولتين بمزايا 
تنافسية ، كما استعرض الاجتماع رغبة الجانب الروسى 
فى تنظيم بعثات تجارية لمجتمع الاعمال الى مصر خلال 

المرحلة المقبلة .
كما عقدت جامع لقاءاً موسعاً مع فيدتوف ايفان مدير 
رابطة الاقاليم الابتكارية الروسية ، حيث تناول اللقاء بحث 
فرص التعاون بين الشركات الروسية المتواجدة بالأقاليم أعضاء 
الرابطة والشركات المصرية لاسيما فى مجالات الصناعات 
التكنولوجية ، كما إستعرض اللقاء سبل تعزيز التعاون المشترك 
فى مجال تنمية المشروعات الصغيرة والمتوسطة ودعم ريادة 
الاعمال ، خاصة وان هذه النوعية من المشروعات تمثل 

الشريحة الأكبر فى هيكل الاقتصاد المصرى .

كتب : باسل خالد – محمد 
الخولي 

بحث الدكتور طارق شوقى وزير التربية والتعليم 
والتعليم الفنى ورئيس عام امتحانات الثانوية العامة، 
التفاصيل النهائيه للتعليمات النهائية الخاصة بأعمال 
اللجان بامتحانات شهادة إتمام الدراسة الثانوية العامة 
للعام الدراسي 2021/ 2022، والتي من المقرر أن تبدأ 

20 يونيو الجاري .
جاء ذلك خلال اجتماعًا مع مديري المديريات 
التعليمية عبر الفيديو كونفرانس؛ بحضور الدكتور 
رضا حجازي نائب الوزير لشئون المعلمين وعدد من 
قيادات الــوزارة وقال الدكتور طارق شوقي، إن عدد 
الطلاب المتقدمين لامتحانات الثانوية العامة هذا العام 
بلغ 707 ألف و992 طالب/طالبة )الشعبتين العلمية 
والأدبــيــة(، داخــل 2089 لجنة سير بكل قطاع على 
مستوى الجمهورية، مشيراً لضرورة الالتزام بالتعليمات 
الخاصة بضوابط الامتحانات والتي أعلنتها الــوزارة، 

والعمل على التأكد من دخول الطلاب إلى اللجان بدون 
أي أجهزة إلكترونية »موبايل- سماعات”.

أضاف كتيب المفاهيم سيتم توزيعه على لجان 
الامتحانات قبل انطلاق ماراثون الامتحانات، مؤكدًا 
بضرورة التنبيه على الطلاب بعدم الكتابة على كتيب 
المفاهيم وتسليمه للمراقبين بعد انتهاء الامتحان 
يوميًا، وذلك لأنه ليس مسموح للطالب الخروج بكتيب 

المفاهيم من اللجنة.
ومن جهته أوضح الدكتور رضا حجازي نائب 
الوزير لشئون المعلمين ونائب رئيس عام امتحانات 
الثانوية العامة، أنالمواد غير المضافة للمجموع 
ليس لها كتيب مفاهيم، مؤكدًا على ضرورة التنبيه 
على الطلاب بعدم الكتابة على ورقة الإجابة )البابل 
شيت(.وشددت وزارة التربية والتعليم على ضرورة 
التأكد من أن الطالب قام بتسجيل بياناته على ورقة 
الإجابة )البابل شيت( وكراسة الأسئلة بالقلم الجاف 
والتأكد من تسجيل كود الجلسة الامتحانية المدون 
بكراسة الأسئلة على ورقة الإجابة بصورة صحيحة، 

وتوقيع الملاحظين بصحة البيانات.
ــوزارة على ضــرورة استخدام العصا  ونبهت الـ
الإلكترونية في الحالات التالية: )أثناء دخول الطلاب، 
داخــل لجان السير الفرعية قبل توزيع الكراسات 
الامتحانية والتركيز على الديسكات، بعد مرور نصف 
ساعة من بداية الامتحان دون التأثير على انضباط 

العملية الامتحانية(.

شاكر يبحث انتاج الطاقات المتجددة والهيدروجين 
الأخضر مع شركة أكمى الهندية 

كتب : باكينام خالد –  ابراهيم أحمد 
 AKSHAY BHARDWAJ استقبل الدكتور محمد شاكر وزير الكهرباء والطاقة المتجددة السيد
مدير عام ملف الهيدروجين والمشروعات الجديدة بشركة أكمى الهندية ACME والوفد المرافق 
له ، لبحث فرص الإستثمار فى مجالات الطاقة وخاصة الطاقات المتجددة والهيدروجين الأخضر. 
أكد اللقاء يعكس حرص الوزارة علي تعزيز سبل التعاون مع المؤسسات والمنظمات المختلفة 
خلال الفترة القادمة والاستفادة من الخبرات المتطورة في مجال الطاقات المتجددة والهيدروجين 
الأخضر لنشر استخدامات الطاقات المتجددة وخفض انبعاثات الكربون وزيادة نصيب مشاركة 
القطاع الخاص فى مثل تلك المشروعات  حيث تم تم خلال اللقاء بحث سبل التعاون المشترك 
بين الجانبين في مجال الكهرباء والطاقة الجديدة والمتجددة ومجالات كفاءة استخدام الطاقة 
والهيدروجين الاخضر . اشار إلى استراتيجية الدولة التى تهدف لزيادة مساهمة نسبة الطاقة 
المتجددة في مزيج الطاقة الكهربائية ، والإهتمام الذى يوليه قطاع الكهرباء والطاقة المتجددة 
لتنويع مصادر إنتاج الطاقة الكهربائية والاستفادة من ثروات مصر الطبيعية وبخاصة مصادر الطاقة 
الجديدة والمتجددة، والتى تستهدف الوصول بنسبة مساهمة الطاقة المتجددة في مزيج الطاقة في 

مصر إلى أكثر من ٪42 بحلول عام 2035.
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كتب : باكينام خالد  - وائل الحسينى 

ألقى خبراء كاسبرسكي نظرة فاحصة على صفحات 
التصيّد التي تستهدف المستثمرين المحتملين في 
العملات الرقمية، كما دققوا في الملفات الخبيثة التي 
توُزّع تحت أسماء محافظ العملات الرقمية العشرين 
الأكثر انتشارًا. وكانت منتجات كاسبرسكي اكتشفت 
ومنعت منذ بداية العام 2022 نحو 200,000 محاولة 
تصيّد لسرقة العملات الرقمية وبيانات اعتماد دخول 
المستخدمين إلى حسابات محافظهم. ووصل عدد 
هذه المحاولات تقريبًا إلى 50,000 في إبريل وحده، 
أي نصف عدد المحاولات المكتشفة في الربع الأول 
من العام. وتعُدّ محافظ العملات الرقمية الهدف 

الأساسي لمحاولات الاحتيال والأنشطة التخريبية.
وشهد خبراء كاسبرسكي أساليب مختلفة يتبّعها 
مجرمو الإنترنت في سرقة العملات الرقمية، بالتزامن 
مع الازدهار الذي لوحظ في هذا المجال على مدى 
السنوات الخمس الماضية. وتنوّعت هذه الأساليب 
بين إغــراء الضحايا بالهدايا المرسلة من بورصات 
العملات الرقمية وتوزيع تطبيقات للتمويل اللامركزي 
)DEFI( مفخّخة بتروجانات خطرة. وتعُدّ محافظ 
العملات الرقمية الهدف الأساسي للمحتالين لأنها 

المكان الأساسي لحفظ هذه العملات والذي يتعامل 
بكميات كبيرة منها.

 وفي العام 2022، سجلت منتجات كاسبرسكي 
193,125 محاولة تصيّد تستهدف المستثمرين 
المحتملين أو المستخدمين المهتمين بتعدين 
العملات الرقمية. وخلال الربع الأول من هذا العام، 
اكتشف خبراء كاسبرسكي حوالي 107,000 محاولة. 
ثم في إبريل وحده، كان هناك ما يقرب من 50,000 
محاولة، أي ما يقرب من نصف عدد محاولات التصيدّ 

التي وقعت في الربع الأول.
ويحرص المحتالون على تقليد المواقع الإلكترونية 
الخاصة بمحافظ العملات الرقمية، وجذب ضحاياهم 
إليها لإدخال العبارة السرية الأولية المكونة مما بين 
12 و24 كلمة، والتي تضمن أمن المحفظة، إضافة 
إلى كلمة المرور والرمز الخاص. وبمجرد إدخال 
المستخدم عبارته السرية، يجري توجيهه إلى موقع 
الويب الحقيقي، لكن بعد أن يقع حسابه وجميع 

مدخراته في أيدي المحتالين.
 

مثال على صفحة تصيّد تطلب إدخال 
العبارة الأولية

 في الــواقــع، أصبحت محافظ العملة الرقمية 

هدفًا للعديد من الأنشطة التخريبية والاحتيالية، بما 
لا يقتصر على صفحات التصيّد المتخفية في هيئة 
مواقع رسمية للمحافظ الأكثر انتشارًا، ولكن يشمل 

البرمجيات الخبيثة الموزعة بأسماء المحافظ 
ووجـــد الــبــاحــثــون أن منتجات كاسبرسكي 
ــى من العام  مَنَعت خــلال الأشهر الخمسة الأول

الجاري أكثر من 1,100 مستخدم من تنزيل أكثر 
من 1,400 نوع من الملفات الخبيثة المنتشرة 
تحت ستار وهمي من أسماء محافظ العملات 
الرقمية التي خضعت للتحليل. وكانت 75% 
من الملفات الخبيثة المكتشفة تستغلّ منصة 
 )ELECTRUM )10% تلتها منصة ،BINANCE
فـــ METAMASK )9%(. ووزّع المحتالون 
غالبًا برمجيات لتنزيل التروجانات، تنزلّ وتثبتّ 
إصــدارات جديدة من البرمجيات الخبيثة الأخرى 
التي شملت برمجيات مصرفية وبرمجيات تجسس 

وفدية.
 وأكّد أليكسي مارشينكو رئيس أبحاث أساليب 
فلترة المحتوى لدى كاسبرسكي أن المحتالين لن 
يتوقفوا عن محاولات سرقة العملات الرقمية، لا 
سيما مع تزايد قيمتها، قائلًا إن محاولات الاحتيال 
والتصيد »تستحق أن نوليها اهتمامًا خاصًا، 
باعتبارها تستند على مبادئ الهندسة الاجتماعية، 
ولا تتطلب مهارات تقنية متقدّمة«. وأضــاف: 
»غالبًا ما تنجح محاولات الاحتيال بسبب عدم 
انتباه المستخدمين وقلةّ الوعي. لذا فإن على 
المستخدمين توخّي الحذر من مؤشرات الاحتيال 
الأساسية؛ العروض الترويجية شديدة السخاء، 

والمقترحات التجارية الـــواردة من مجهولين، 
وطلبات دفــع المال المصحوبة بوعود الأربــاح 

المستقبلية«.
ويوصي خبراء كاسبرسكي المستخدمين باتباع 
التدابير التالية لحماية أنفسهم من محاولات 

الاحتيال التي تستهدف العملات الرقمية:
• توخي اليقظة، فالرسائل غير المتوقعة 
حول خسارة الأموال وإغلاق الحسابات، أو ورود 
تحويلات المالية، أو الحصول على هدايا ومكاسب، 

غالبًا ما تكون محاولات خداع واحتيال.
• الحرص دائــمًــا على التحقق من الروابط 
بعناية، وعــدم النقر على أية روابــط في رسائل 
واردة من مقدمي خدمة الإنترنت على الإطلاق. 
والاستعاضة عن ذلك بكتابة عنوان الخدمة في 

متصفح الويب.
• تثبيت حــل أمــنــي مــوثــوق بــه لمكافحة 
الفيروسات، يكفل الحماية من التصيّد. فمثلًا، 
نة  ــدات مكافحة التصيّد والاحتيال المُضمَّ وح
 KASPERSKY INTERNET ّــل ــح ــي ال ف
ر المستخدمين من المواقع  SECURITY تحُذِّ
التي يحُتمل أن تنطوي على خطر، قبل أن يقعوا 

ضحية لها.

كاسبرسكي تكتشف نحو 200.000 هجوم تصيّد
تستهدف العملات الرقمية فى 2022

أمازون تطلق برنامج »أمازون برايم« 
للتسويق و الترفيه  فى برنامج واحد 

أحداث ما قبل GAME OF THRONES، تأتي قصة 
+OSN حصرياً على HOUSE OF THE DRAGON

كتب : محمد الخولي  - سماح سعيد 
أعلنت أمازون مصر  عن إطلاق برنامج أمازون برايم الذي يقدم لأعضائه عبر الاشتراك المدفوع 
تخفيضات ومزايا حصرية تجمع بين متعة التسوق، التوفير والترفيه، ويضم حالياً أكثر من 200 مليون 
عضو مشترك في أكثر من 24 دولة حول العالم من بينهم الولايات المتحدة الأمريكية، المملكة 
المتحدة، والإمارات العربية المتحدة وغيرهم. ويأتي اطلاق أمازون برايم في مصر بعد انطلاق أعمال 
أمــازون في مصر سبتمبر الماضي، 
حيث يقدم البرنامج مجموعة متنوعة 
من المزايا والخدمات الحصرية، 
تشمل إمكانية التوصيل المجاني 
في اليوم التالي دون حد أدنى من 
المشتريات، كما سيمنح للأعضاء 
ميزة الحصول الحصري إلى أفضل 
العروض المميزة والحصرية خلال 
مهرجان التسوق السنوي »يوم 
برايم.« ويستطيع أعضاء أمازون برايم 
الاستمتاع بمشاهدة مجموعة واسعة من أشهر الأفلام والمسلسلات العالمية الحائزة على جوائز من 
  THE LORD OF THE RINGS: THE RINGS OF POWER خلال برايم فيديو، مثل مسلسل
والذي سيعرض خلال شهر سبتمبر المقبل. وسيحظى أيضاً أعضاء أمازون برايم على إمكانية الوصول 
إلى محتويات وخدمات الألعاب وتحميل الألعاب المجانية باستخدام PRIME GAMING )ألعاب 

الفيديو جيمز من برايم(.
ويمكن لعملاء أمازون الانضمام إلى عضوية برنامج أمازون برايم من خلال التسجيل في الموقع 
الإلكتروني WWW.AMAZON.EG/PRIME والتمتع باشتراك مجاني تجريبي لمدة 30 يوماً، على 
أن يتم بعد ذلك تفعيل الاشتراك مقابل رسوم شهرية قدرها 29 جنيهاً أو 249 جنية سنوية. ولتسهيل 
عملية الدفع وضمان راحة العملاء، يمكن إجراء عملية دفع الاشتراك إلكترونياً عبر بطاقات الخصم 
أو الائتمان عبر الموقع الإلكتروني. كما تم الإتفاق مع شركة أورنج للإتصالات لتقديم وسائل أخرى 
للدفع. وبهذه المناسبة، قال عمر الصاحي، المدير العام لشركة أمازون في مصر: »سعت أمازون 
منذ انطلاق أعمالها في مصر إلى تعزيز جهودها وتوسيع نطاق عملياتها من خلال طرح 
أفضل المنتجات ومئات آلاف العلامات التجارية المحلية والعالمية، إلى جانب تقديم خدمات 
توصيل سريعة وآمنة وموثوقة«. وأضاف الصاحي: »يسعدنا اليوم إطلاق خدمة جديدة وهي 
برنامج أمازون برايم لتوفير القيمة والراحة والمتعة لعملائنا. ونؤكد حرصنا على تطبيق أحدث 
الابتكارات والتكنولوجيا الحديثة لتقديم خدمات فريدة تلبي احتياجات ومتطلبات جميع 

عملائنا بسرعة وفعالية عالية وهناك المزيد من الزاية قادمة لإرضاء عملائنا.«

كتب : رشا حسين  - محمد العطار
أعلنت OSN+، الوجهة الحصرية في المنطقة لمشاهدة أعمال HBO الدرامية الإبداعية، 
والمنصة الرائدة للاستمتاع بالمحتوى الترفيهي المحلي والعالمي المتميز، عن تقديم مسلسل 
HOUSE OF THE DRAGON الجديد، الذي يروي الأحداث السابقة لأحد أكثر المسلسلات 

.GAME OF THRONES نجاحًا في العقد الماضي
 ويعُتبر هذا العمل المرتقب إضافة ملحمية إلى مجموعة البرامج والأعمال الترفيهية 
المزمع عرضها هذا الصيف، ويبدأ بثّ المسلسل بالتزامن مع عرضه الأول في الولايات المتحدة 
يوم 22 أغسطس. وسوف تتيح المنصة حلقة جديدة من المسلسل كل أسبوع لتبُقي على 

الإثارة مشتعلة بين المتابعين.
ويعُدّ المسلسل الدرامي أحد الإنتاجات الأصلية لاستوديوهات HBO، ويتألف من عشر 
حلقات، ويقوم على رواية FIRE & BLOOD للكاتب جورج مارتن، الذي تدور أحداثه 
قبل 200 عام من أحداث GAME OF THRONES، ويحكي قصة عائلة هاوس تارغاريان 

.)HOUSE TARGARYEN(
ويلعب بادي كونسيدين دور الملك فيسريس تارغاريان، ومات سميث الذي يؤدي دور الأمير 
دايمون تارغاريان الأخ الأصغر للملك ووريث العرش. كذلك تلعب أوليفيا كوك دور أليسنت هايتاور، 
ابنة يد الملك، وتلعب إيما دارسي دور ابنة الملك الأولى الأميرة راينيرا تارغاريان. أما ستيف توسان 
فيلعب دور اللورد كورليس فيلاريون، »أفعى البحر«، في حين تلعب إيف بيست دور زوجته الأميرة 
راينيس تارغارين، ينما يؤدي فابيان فرانكل دور سير كريستون كول، وتؤدي سونويا ميزونو دور 

ميساريا، فيما يؤدي ريس إيفانز دور أوتو هايتاور، يد الملك ووالد أليسنت.
وبهذه المناسبة، قال نيك فورورد الرئيس التنفيذي للمحتوى الرقمي والمدير التنفيذي 
لمنصة OSN+ في مجموعة OSN، إن HOUSE OF DRAGONS يعُتبر من أهمّ 
المسلسلات التي يترقبها الجمهور هذا الصيف، مشيراً إلى أنه يؤكد التزام OSN+ بتقديم 
أفضل محتوى حصري لعملائها. وأضاف: »نحن واثقون من أن مشاهدينا سوف يحرصون 
 GAME OF على الاستمتاع بهذا العمل الدرامي الإبداعي العالمي، سواء كانوا من محبي

THRONES أو من حديثي العهد بعالم وستيروس«.
يذُكر أن تطبيق OSN+ متاح بسهولة للتنزيل والاستخدام على الأجهزة المحمولة 
العاملة بنظامي التشغيل IOS وANDROID. وتبلغ تكلفة الخدمة 9.5 دولارًا شهرياً، 
WWW. وتتضمن استخدامًا تجريبيًا مجانيًا لمدة 7 أيام، ويمكن الاشتراك من خلال الموقع

OSNPLUS.COM والاستمتاع بترفيه عصري لامحدود.

 »كوربوريت ستاك« اتفاقية تعاون مع مجموعة »بتلكو البحرينية«
وشركاتها التابعة وفقا لخطتها التوسعية بالمنطقة

أڤيڤا تستعرض الدور البارز للمعلومات الصناعية
فى قيادة النمو المستدام  

كتب : نهله مقلد 
ــتـــاك«  وقـــعـــت شـــركـــة »كــــوربــــوريــــت سـ
CORPORATESTACK، المتخصصة في تقديم 
حلول البرمجيات المتخصصة بمجال التحول الرقمي، 
اتفاقية تعاون مع مجموعة بتلكو البحرينية »شركة 
البحرين للاتصالات السلكية واللاسلكية« لبدء شراكة 
حصرية تقضي بحصول مجموعة بتلكو على حقوق 
حصرية بتوزيع وبيع خدمات ومنتجات كوربوريت 
ستاك CORPORATESTACK ERP للعملاء في 

المملكة البحرينية.
ــم توقيع الاتــفــاقــيــة على هــامــش فعاليات  وت
مؤتمرMEET ICT  الذي يقام في البحرين خلال 
ــى 16 يونيو، وتــأتــي الاتفاقية  الفترة مــن 14 إل
في إطــار خطة التوسعات التي تستهدفها شركة 
كــوربــوريــت ستاك فــي أســـواق المنطقة العربية 
وإفريقيا، لذا قررت تعيين بتلكو كموزع لمنتجات 
السحابة الإلكترونية والــخــدمــات المرتبطة بها، 
 CORPORATESTACK بــمــا يشمل خــدمــات
 CRM، CORPORATESTACK ASSETS،
 CORPORATESTACK HRMS،

.CORPORATESTACK ERP
وتسمح الاتفاقية لشركة كوربوريت ستاك بتوسيع 
خدمتها لتشمل التعاون مع شركات بتلكو الشقيقة، 
حيث تعمل بتلكو في 12 منطقة جغرافية دولية، 
وهم الأردن، وجزر المالديف، وجيرنسي، وجيرسي، 
ــان، ودييجو جارسيا، وســانــت هيلانة،  وجــزيــرة م
وجزيرة أسنسيون، وجزر فوكلاند، والمملكة العربية 

السعودية، ومصر، واليمن.

من جهته قال عبد الله محمد دانش رئيس قطاع الأعمال 
في مجموعة بتلكو البحرينية: »الاتفاقية مع كوربوريت ستاك 
تأتي في إطار الدور الريادي الذي تلعبه بتلكو في عملية 
التحول الرقمي الذي أصبح واقعا ملموسا بفضل التخطيط 
الاستراتيجي والجهود التي قام بها فريق عمل الشركة على 
مــدار السنوات الماضية، وتأتي حلول كوربوريت ستاك 
لتتكامل مع رؤية الشركة في السوق البحريني والأسواق التي 
تقدم فيها بتلكو خدماتها، ونسعى لتقديم حلول رقمية فريدة 
من نوعها تلبي احتياجات المؤسسات بمختلف أحجامها 

والشركات الناشئة«.
أضاف نستهدف من خلال هذه الشراكة تعزيز مكانة 

بتلكو بتوفير أفضل الحلول الرقمية بأنحاء المنطقة، وذلك 
مع منتجات وخدمات مبتكرة تلبي احتياجات المؤسسات 
الحكومية ومؤسسات قطاع الأعمال معًا، ومن هذا 
المنطلق نتطلع لتسهيل التحديات التي تواجه المؤسسات 
في هذا الاقتصاد الرقمي المتسارع وهو ما سوف نحققه 

من خلال شراكتنا الجديدة مع كوربوريت ستاك«.
مــن جهته  المهندس محمد عابدين الشريك 
المؤسس والمدير الإقليمي لشركة كوربوريت ستاك، 
عن سعادته بتوقيع الاتفاقية مع مجموعة بتلكو 
البحرينية الرائدة في خدمات الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات، مشيرًا إلــى أن الاتفاقية تمثل نقطة 

انطلاق قوية للشركة داخل السوق البحريني الذي 
يشهد ديناميكية شديدة في عمليات التحول الرقمي.

أضاف الاتفاقية مع بتلكو البحرينية تأتي استكمالا 
لقصة نــجــاح صنعتها الــشــركــة مــع كــبــار مشغلي 
الاتــصــالات في السوق العربية، من بينهم شركة 

اتصالات الإماراتية، وشركة فودافون مصر.
من ناحيته أكد المهندس أسامة مرتضى الشريك 
المؤسس والرئيس التنفيذي لقطاع التكنولوجيا، أن 
 CORPORATESTACK CLOUD ERP حلول
تتوفر حاليا على بوابة BATELCO ONLINE، على 
أن تنضم شركة »أمنية« بالأردن وهي أول شركة شقيقة 
تنضم إلى الاتفاقية لاحقا، لافتا إلى أن الحلول التي 
تقدمها كوروبوريت ستاك تساهم في تسهيل التحديات 
التي تواجه المؤسسات في ظل عملية التحول الرقمي 

المتسارع.
أوضح مرتضى، أن أزمة كورونا أظهرت أهمية الدور 
الــذي تلعبه تكنولوجيا المعلومات من خــلال حلول 
مميكنة يتم تقديمها عن بعد، وهو ما يعكس اتجاه 
المؤسسات للتحول الرقمي، ومع ظهور الجائحة أصبح 
هناك اتجاه كبير لتقديم الخدمات وإدارة المؤسسات 
بشكل أكثر ديناميكية بما يساهم في خفض الجهد 
والتكاليف وزيادة العائدات، وهو ما تقدمه كوربوريت 

ستاك بدعم الشركات بمنتجات وحلول مبتكرة.
تجدر الإشارة إلى توقيع شركة كوربوريت ستاك اتفاقية 
مماثلة مع شركة فودافون مصر تقضي بتوفير حلول 
الفاتورة الإلكترونية عبر منصة V-HUB التابعة لفودافون 
والتي تعد أول منصة تسويق لحلول الأعمال الرقمية تقدم 
خدماتها للشركات الصغيرة والمتوسطة بمصر، كما تقدم 

كوربوريت ستاك خدماتها لشركة اتصالات الإماراتية.

كتب : نهله مقلد – رشا حسين 
  قامت أڤيڤا، الشركة الرائدة عالميًا في مجال 
البرمجيات الصناعية التي تدعم التحول الرقمي 
والاستدامة، باستعراض مدى أهمية المعلومات 
– أي البيانات الصناعية السياقية – في تحقيق 
النمو المستدامة ضمن قطاعات الطاقة والتصنيع 
والبنية التحتية، وذلك ضمن الكشف عن خارطة 
الطريق الخاصة بها أمام قادة القطاع والشركاء 
في مؤتمر AVEVA PI WORLD  المقام في 

أمستردام.
 وقال بيتر هيرويك، الرئيس التنفيذي لدى 
أڤيڤا: »يقدم الابتكار القائم على المعلومات 
مساراً واضحًا وفعالًا لنمو الأعمال الصناعية 
في فترة حرجة تشهد إعــادة صياغة مشهد 
الأعمال بسبب المخاطر والاضطرابات المختلفة. 
ويواجه قادة الأعمال متطلبات أكبر للامتثال 
المرتبط بالاستدامة إلى جانب تقاعد الأيدي 
العاملة والطلب المستمر على الكفاءة والمرونة 
والقدرة على الصمود في وجه الكوارث. لا شك 
في أن البيانات الخام بحد ذاتها لا تحقق فائدة 
مباشرة ولا يمكن حتى فهمها، ولكن عند تحليلها 
ووضعها في سياق واضح ومفيد فإنها تصبح 
أداة بالغة الفعالية تساعد القطاعات الصناعية 
على الابتكار والوصول إلى مستقبل خال من 

الانبعاثات.«  
 يذكر أن إنتاج البيانات يتم بمعدلات 

ضخمة في ظل تسريع استخدام التقنيات 
الرقمية بينما تسعى الشركات والمشاريع 
لتعزيز كفاءتها. كما تظهر دراســة أجرتها 
STATISTA أن حوالي %50 من البيانات 
الصناعية الموجودة في يونيو 2021 نشأت 

خلال العامين السابقين فقط. 
 AVEVA PI وخــلال فعاليات مؤتمر 
WORLD، تحدث كل من أميش شابروال، 
نائب الرئيس التنفيذي للهندسة لدى أڤيڤا، 
وغريغ لو بلانك، نائب الرئيس الأول لإدارة 
المعلومات في أڤيڤا، عن مجموعة الأعمال 

المتكاملة للشركة وشرحا خارطة الطريق 
الخاصة بالمنتجات للعام 2022 وما بعده. 

وقــال لو بلانك: »إن حوالي %68 من 
البيانات المتوفرة تذهب سدى دون استخدام 
بسبب وجــودهــا في مناطق معزولة، إلا 
أن كمية البيانات المنتجة حاليًا تفوق أي 
وقت مضى. وتسمح برمجيات أڤيڤا بتجميع 
ونقل البيانات ومشاركتها ضمن الشركة أو 
مع الشركاء الخارجيين، مما يطلق العنان 
لمزيد من إمكانات الابتكار على نطاق واسع 
يصل إلــى كافة المعنيين ضمن الاقتصاد 

الصناعي الجديد والمترابط. وتقدم حلول 
AVEVA DATA HUB التي أطلقت أوائل 
 ON AVEVA العام الحالي على منصة
ــدرات مميزة لمشاركة  CONNECT قـ
البيانات وتمكين الشركات من تعزيز الكفاءة 
التشغيلية وتحسين الاستدامة ودعم التحول 

الرقمي.« 
 وبــدوره أوضح شابروال دور التوأمة 
الرقمية بالمساعدة في دمج الاستدامة 
ضمن المؤسسات الصناعية، وقال: »تعمل 
التوأمة الرقمية على تكرار الأصول المادية 
بصيغة رقمية عبر تنظيم البيانات ووضعها 
في سياق قابل للقياس. وعند استخدام 
تلك الــنــمــاذج للتنبؤ بالسيناريوهات 
المستقبلية، يصبح بوسعها توقع المشاكل 
المحتملة وتحسين اعتمادية الأصــول 
ــمــوارد،  وتقليل التكلفة واســتــهــلاك ال
وتخفيض انبعاثات الــكــربــون. وتتمتع 
التوأمة الرقمية من أڤيڤا بالقدرة على 
تسجيل بيانات الهندسة والعمليات 
والصيانة لتوفر رؤيــة شمولية متكاملة 

لمختلف نماذج وحالات الاستخدام.«  
عملت أڤيڤا مؤخراً على تعزيز برمجياتها 
للتوأمة الرقمية من خلال مجموعة واسعة 
من الخصائص والمزايا الجديدة التي تجعل 
الــعــرض الرقمي للمعلومات والبيانات 
 AVEVA أكثر سهولة. وبفضل برمجيات

POINT CLOUD MANAGER و 
 AVEVA ASSET INFORMATION
MANAGEMENT، إلى جانب الأجهزة 
الجديدة القابلة للارتداء للمسح ثلاثي الأبعاد 
والإدارة المتقدمة للوثائق، يمكن لعملاء أڤيڤا 
تحقيق تجربة متكاملة للتوأمة الرقمية خلال 

60 يومًا فقط. 
وتحدث سبرجيو فالنسيا، مدير الخدمات 
الفنية لدى EDP للطاقة المتجددة، عن 
الـــدروس المستفادة من مشروع برنامج 
»لايتهاوس« الذي تضمن بث مليونيّ مسار 
ــزارع توليد طاقة الرياح  للبيانات من م
الموزعة في مواقع متعددة إلــى البنية 

السحابية للحصول على رؤية مركزية.  
 وخلال الفعالية، تحدثت جاكي رايت، 
رئيس الأعمال الرقمية لدى مايكروسوفت 
عن دور البيانات في تسريع تقدم الاستدامة، 
وقالت: »تمكننا المقاربة السحابية القائمة 
على البيانات مــن تقييم وانتقاء وبناء 
التقنيات الجديدة وتخفيض الانبعاثات ضمن 
النطاقات المحددة في مختلف أعمالنا.« كما 
أوضحت كيف عملت البيانات على دعم 
المباني الذكية والاستثمار في الطاقة الرقمية 
لتشغيل مراكز البيانات، ودعــم القرارات 
الاستراتيجية للتخلص من 1.3 مليون طن 
متري من انبعاثات ثاني أكسيد الكربون في 

الغلاف الجوي.«  
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مؤتمر ومعرض “CAISEC’22” يناقش دور الذكاء الاصطناعى فى التصدي لهجمة سيبرانية كل 11 ثانية
كتب : باكينام خالد - رشا حسين 

ناقشت الجلسة الأخــيــرة لمؤتمر ومعرض أمن 

المعلومات والأمن السيبراني “CAISEC’22”، دور 

الذكاء الاصطناعى والتعلم الآلي فى توقع الهجمات 

الإلكترونية والتصدى لها، والتى أدارها المهندس هشام 

العلايلى الرئيس التنفيذى السابق للجهاز القومى لتنظيم 

الاتصالات.

وقال المهندس هشام العلايلى، إن العالم يشهد 

هجمة سيبرانية كل 11 ثانية، وبتكلفة 700 ألف دولار 

لاستعادة التعافى من تلك الهجمات، متوجهاً بالشكر 

للأستاذ أسامة كمال رئيس شركة ميركوري المنظمة 

لمعرض ومؤتمر الأمن السيبراني لمناقشة مثل تلك 

القضايا الهامة، مطالباً بتبنى المسئولين لبرامج تنمية 

معرفة العاملين بالمجال مع عدم الاعتماد على مقدمى 

الخدمات الأجانب حيث الأهمية القصوى للاعتماد فى 

ذلك على العناصر المحلية مع ضرورة الإمكانية الكاملة 

لصناعة برامج سايبر سيكيورتى وطنية لتفادي الاعتماد 

على البرامج الأجنبية.

قال يوسف أيت قدور، كبير مسؤولي الأمن السيبراني 

في شركة هواوي المغرب، إنه يمكن التعامل مع الكثير 

من العوامل بشكل يحفز أو يمنع أو يكتشف اي نوع 

من الهجوم على المنظومة، وبــدون تأمين الشبكات 

سيكون هناك مشكلة كبيرة وبالتالى فإن التوسع فى 

التحول الرقمى يعنى الحاجة لمزيد من التأمين بما 

فى ذلك تأمين العاملين عن بعد من المنازل، وكذلك 

ضرورة تأمين القطاعات المالية والمرافق العامة والمرافق 

الاستراتيجية.

ولفت إلى أهمية استخدام الذكاء الاصطناعى فى 

تحليل وتنبؤ المخاطر التى قد تحدث فى جزء من الثانية، 

وتعد الماشين ليرنينج جزء من الذكاء الاصطناعي، حيث 

يستطيع الماشين ليرنينج التعلم وإبداء ردود الفعل بينما 

الذكاء الاصطناعى يمكنه التنبؤ بحدوث المشاكل وكل 

ذلك يكون مبنى على سياسات تعاونية بين المؤسسات 

وحتى بين الدول. وأكد أنه يجب الاستثمار فى الذكاء 

الاصطناعى ورغم كلفته الباهظة إلا أنه يجب أن تتضمنه 

مختلف المشروعات، حيث إنه فى افريقيا بلغت خسائر 

الهجمات السيبرانية نحو 4 مليارات دولار، مضيفاً 

أن مخاطر عدم تأمين مراكز البيانات يؤثر حتماً على 

الحالة الاقتصادية، لذا نحتاج إلى الاستثمار بشكل أكبر 

فى الأدوات التى يمكن أن تساعدنا فى تحقيق التقدم 

فى مجال الأمن السيبراني وكذلك الاستثمار في العامل 

البشري لأن هجمات الأمن السيبراني تستخدم السرعة 

وهي مستمرة في التطور.

وقال المهندس كريم صفوت مستشار امنى اول 

بشركة بنية سيستمز، إن الذكاء الاصطناعى يتميز بالسرعة 

الكبيرة والدقة الشديدة، وكان الأمر قديماً يتعلق بالبحث 

البصرى للمهندسين عن المشاكل للتعرف عمّا إذا 

كان هناك هجوماً من عدمه، بينما اليوم أصبح الذكاء 

الاصطناعى يستطيع اكتشاف الاخطاء او الهجمات كما 

يستطيع تصحيح بعض الأخطاء، والمساعدة فى الحلول 

ومنح النصائح والتوجيهات. وقال فراس مسعود مدير 

القنوات الإقليمية فى منطقة الشرق الأوســط وتركيا 

وافريقا بشركة ANOMALI، إن هناك برامج للذكاء 

الاصطناعى تحاكى لغة الإنسان لقراءة البيانات والقدرة 

على كتابة التقارير لاتخاذ القرار المناسب وكل هذا 

التطور يستخدمه قراصنة المعلومات أيضاً.

وأضــاف مسعود أنه على العميل اختيار الحلول 

التكنولوجية الأنسب لنموذج أعمالهم مع تجربة العديد 

من الحلول قبل اتخاذ القرار النهائى لأن تكلفة العودة 

والتصحيح ليست سهلة.

وأضاف كميل رو نائب رئيس تطوير الأعمال بشركة 

فيس بوينت، إن الذكاء الاصطناعى يساعد على اتخاذ 

القرار بطريقة سليمة وواضحة ومبنية على أسس علمية 

محددة.

وحول تكلفة الذكاء الاصطناعى والماشين ليرنينج 

بالنسبة لمراكز حماية البيانات، قال عبد المنعم 

يحيى مهندس الأمن السيبراني بشركة سيسكو، إن 

تكلفة تعيين فريق كامل لمراقبة الانظمة تتفوق 

كثيراً على تكاليف برامج الذكاء الاصطناعى، والتى 

يتم استخدامها لتقليل وقت اكتشاف الهجمات، ومن 

جانبه قال المهندس كريم صفوت مستشار امنى اول 

بشركة بنية سيستمز، إن التكلفة تأتى ضمن تكاليف 

الاستثمار وحسابات التكلفة كجزء من الحماية العائد 

من أى مخاطر، مؤكداً أن الذكاء الاصطناعى لن يحل 

بديلا للعنصر البشرى ولكنه يستطيع معالجة الفجوة 

الحالية فى الاحتياج للعنصر البشرى الماهر، بينما 

كشفت الدراسات أن حوالى %41 من العاملين فى 

المجال يظنون بأن الذكاء الاصطناعى سيصبح بديلاً 

لأعمالهم.

كتب : وائل الحسينى - سماح 
سعيد 

أكد المشاركون في مواجهة حوادث الانترنت 
والطب الجنائى الرقمى والتي عقدت خلال 
فعاليات معرض ومؤتمر أمن المعلومات والأمن 
السيبراني CAISEC’22 أن اي شخص طبيعي قد 
يتعرض لهجوم سيبراني دون أن يكون على دراية 
بذلك ، لذلك يجب على الشركات تزويد الأشخاص 
والشركات والمؤسسات بالأدوات اللازمة لحمايتهم 
وتحديد ومعالجة المخاطر التي قد يتعرض لها. 
قال بيتر عــادل، مدير المبيعات الإقليمي في 
الشرق الأوسط - بشركة NETSCOUT، إنه من 
الممكن أن يتعرض الشخص لهجوم سيبرانى دون 
درايته، وهنا يتم التركيز على ما يسمى »الرؤية« 
حيث رؤية كل ما يحدث داخل النظام فأبسطها 
أمنياً وأكثرها انتشاراً كاميرات المراقبة على سبيل 
المثال، حيث إن معظم العملاء لا يعرفون كيف 
تعمل التطبيقات لديهم وهذا هو قصور الرؤية 
الــذى يجب الاهتمام به جيداً لمعرفة مدى 

ومناطق تأثير كل تطبيق على النظام.
وعن بناء نظام حماية بشكل فعال، قال محمد 
عيسى، مستشار إقليمي في منطقة الهند والشرق 
 ،LOGRHYTHM الأوسط وتركيا وأفريقيا- بشركة
إن التحديات دائما تتمثل فى آليات التنفيذ، 
والهدف من مصطلح »الرؤية« هو فهم بيئة 
العمل المستهدفة بالتأمين، وبناءً على هذا الفهم 
يتم تصفية واختيار أهم المعلومات، وبحث 

أفضل السيناريوهات وكل صناعة لها اهتمامها 
الخاص، مؤكداً أن المعلومات الأهم بدأت تتعلق 
بالأصول وليست الأجهزة فحسب وقد تم الاتجاه 
نحو التطبيقات كأصول حيوية مهمة. وأضاف 
أنه لتحقيق هدف المسح الشامل المبنى على 
مصطلح الرؤية الجيدة، يجب النظر لطبيعة 
المخاطر المحتملة ثم التحرك بعد ذلك لتحقيق 
واحــد من أهــم الأهــداف وهــو الجودة وفهم 
البيانات والاعتماد على الحلول التى تقدم تحليل 
خاص لتلك البيانات وتنظر للمخاطر التى يمكن 
لها تهديد تلك البيانات، ولابد من وجود إدارة 
للمخاطر المحتملة. وتابع إنه كلما انخفض الوقت 
الذى يتم اكتشاف خلاله المخاطر كلما كانت 
أنظمة الحماية اكثر فعالية، مع القدرة على اتخاذ 
رد الفعل التلقائى المناسب، وكل ذلك يحدد مدى 
احتياج النظام لأدوات حماية إضافية أو تربيط 
وتطوير ادوات الحماية القائمة، ويواجه قطاع 
مراكز حماية البيانات تعدد آليات الحماية وبالتالى 
زيادة الوقت المحدد لاكتشاف المخاطر حيث 
استخدام الكثير من ادوات الفحص والحماية. 

وأضاف أنه من بين مشاكل مراكز حماية البيانات 
تتمثل فى كمية التنبيهات الكثيرة التى تحتاج إلى 
وقت كبير للتصفية، فضلاً عن ضرورة اكتشاف اى 

تغير وقت حدوثه دون أي تأخير.
وقال حسن مراد ، رئيس خدمات الأمن بشركة 
IBM مصر، إنه يجب معرفة الأشياء المعنية 
بالحماية أولاً، كما أكد على أهمية العنصر البشرى 
المتابع لتغيرات وتطورات المخاطر، كما شدد على 
أهمية المعرفة الدقيقة لحقيقة الهجوم إذ ربما 
يكون عديم الخطورة ومواجهته لها الكثير من 
التكاليف والتداعيات وبالتالى كان من الممكن 
عدم إغلاق أو إرهاق نظام الحماية بسبب هجوم 
عديم الخطورة.  وأكد أكرم حامد مهندس الأمن 
السيبرانى بشركة سيسكو، أن مراكز حماية البيانات 
ليست مجرد مجموعة من المنتجات يتم شراءها 
فحسب وإنما تشبه الطبيب القائم بالتشخيص 
والذى يمتلك الكثير من الأجهزة للتشخيص ولا 
يوجد جهاز او آليه واحــدة فقط لتشيخص اى 
مرض، ودور الشركات هو منح العميل الأداة التى 

تناسبه فى تشخيص المخاطر التى تخص نشاطه.

كتب : محمد العطار - رشا 
حسين 

حذر المشاركون  في جلسة إدارة مخاطر 
الأمن السيبرانى لسلاسل التوريد التي تعقد  خلال 
فعاليات اليوم الثاني لمعرض ومؤتمر امن 
المعلومات والامن السيبراني CAISEC’22 على 
ضرورة العمل على سد اي ثغرات قد تكون بابا 
خلفيا لاي تهديد ويترتيب عليها تهديد المؤسسات 
والشركات. جاء ذلك في الندوة التي  أدارها يحيى 
الجوهرى رئيس قطاع أمن المعلومات بمجموعة 
»إي فاينانس”. قال على صبري المدير الإقليمى 
في إفريقيا وبلاد الشام بشركة .سيسكو، إن العمل 
المكثف عبر مختلف الأجهزة المؤمنة وغير المؤمنة 
يعتبر تحدى جديد لأمن المعلومات، واليوم  لم 
يعد أحد يعمل من موقع واحد وبالتالى يجب 
الاستعداد  للتعامل مع هذا التحدى، مضيفاً أن 
البنية التحتية الرقمية اصبح يتصل بها الكثير من 
الاجهزة المنزلية، وقد أصبح هناك الكثير من 

الثغرات المتاحة لقراصنة أمن المعلومات.
وأضــاف أن مفهوم الثقة المعدومة ، يعتبر 
رحلة مستمرة تتطلب النظر إلى مجموعة عوامل 
الموظفين والاجهزة ومستخدمى الاجهزة، ثم النظر 
للجزئية الثانية الخاصة بالتطبيقات والعلاقة بينها، 
والجزئية الثالثة تتمثل فى كيفية التعامل مع البنية 
التحتية سواء الإنترنت والسحابة وغيرها، ولكى 
يصبح لدينا ZERO TRUST، يجب النظر إلى 
المستخدم نفسه لأن %81 من الهجمات تتم عن 

طريق سرقة الباسورد من المستخدم النهائى، كما 
يتم النظر فى سياسات الربط والاتصالات. وقال 
إن الاتجاهات الخمسة للمرونة الإلكترونية تشمل 
الرؤية الشاملة ثم توقع الهجمات والقدرة على 
إغلاق الفجوة والاتجاه لبناء مهارات العاملين، 
وكذلك القدرة على زيادة حجم الأعمال وزيادة 
القدرة للتعامل مع مخاطر أكبر تــزداد بشكل 

مستمر.
وقال علاء عبده نائب رئيس المبيعات بشركة 
ستار لينك، إن استخدام أي جهاز حالياً يتصل به 
الكثير من المتعاملين على مراحل عمليات تلقى 
الخدمة، وبالتالى لابد من تفعيل الحماية وتطويرها 
بشكل دورى، كما يجب سد الفجوات الأمنية التى 
يخلقها العمل عن بعد من المنزل. وأضاف عبده إنه 
من ضمن التدابير الواجبة أن يكون هناك اختبارات 
دوريــة للتأكد الدائم من جاهزية الحماية، كما 

يجب أن يكون لدينا سيناريوهات مختلفة لجميع 
الهجمات المحتملة. ومن جانبه قال أحمد أسامة 
مدير امن المعلومات.شركة مصر المقاصة، إنه 
يمكن تقسم المتعاملين الرقميين لمقدم خدمة 
ومتلقى خدمة، كما يجب تحديد نوعية البيانات 
المتعامل عليها وأهميتها مع التأكد من درجة حماية 
خطوط وأجهزة التعامل على تلك الخدمة، وبالنسبة 
للمتعامل مقدم الخدمة للشركة يجب متابعته 
جيداً بأعلى درجات الحوكمة بحيث يعمل فى بيئة 
محكومة ومن الأفضل أن يعمل من خلال خطوط 

وأجهزة الشركة داخل إطار عملى محدود.
وأضاف أن نظام التأمين داخل المؤسسات هو 
الذى يراقب أى تدخلات للدعم الخارجى مهما كان 
مستواها وجميع كل تلك العمليات يتم مراقبتها من 
المراكز الرئيسية للمتابعة بحيث يتم تتبع تحركات 
أى جهة أو شخص داخــل النظام، مشدداً على 

ضرورة التوعية الكاملة للعنصر البشرى.
وللمساعدة فى إغلاق الثغرات، قال أسامة إنه 
يمكن أن يكون هناك تحكم فى تحديد مناطق 
الثغرات أولاً ثم تحديد نوع الثغرة القادمة من 
اتجاه محدد وبعد ذلك يتم اختار الطرف المعنى 
بالمشكلة وبالتالى سيتم حماية النظام بالكامل عن 

طريق حماية اي خلل يظهر فى أحد أطرافه.
ومن ناحيته قال طارق فتحى ابراهيم مستشار 
التكنولوجيا بالهيئة العامة للرقابة المالية، إن الهيئة 
العامة للرقابة المالية مثلها كباقى الهيئات الحكومية 
تواجه بعض التحديات وتسعى دائماً للتطوير، 
ولا يوجد مؤسسة حالياً لا تواجه تحديات سلاسل 
الإمداد ودائماً ما نحاول تطوير مصادر الحماية، 
كما يتم التعامل مع مختلف خبراء امن المعلومات 

المحليين والعالميين من ذوى الخبرات الكبيرة.
وحول ايجاد قانون او هيئة منظمة لما يسمى 
الشريك الثالث، ذكر فتحى، أنه لا يوجد إجابة 
واحدة ولكن هناك نماذج للتعاقد التى تتم بين 
الاطراف الرقمية وغالباً ما تتدخل الجهات المنظمة 
وكل قطاع له معرفته الخاصة ونماذج مسبقة 
للمعاملات التى تمت داخل بيئة العمل الرقمية، 
وبالنسبة لتأمين سلاسل الإمداد الرقمية فقد أوضح 
أن هناك اتجاه أكبر للتعامل نحو المصادر المفتوحة 
بما يعنى مزيد من المخاطر ولــذا فــإن هناك 
محاولات كبيرة لمزيد من التوعية والهيئة كمنظم 
تفضل أن تكون الاستضافات والحوسبة السحابية 
من داخل مصر، مؤكداً على تشجيع الهيئة لما 

يسمى التنافس التعاونى.

في جلسة مواجهة حوادث الانترنت والطب الجنائى الرقمى .. الخبراء يؤكدون :

انخفاض الوقت لاكتشاف المخاطر الأمنية أكبر دليل على سرعة أنظمة الحماية
المشاركون فى جلسة إدارة مخاطر الامن السبيرانى لسلاسل التوريد ينصحون
بإجراء تدابير دورية للمؤسسات للتأكد من جاهزيتها لصد اي هجوم إلكتروني

المطالبة بتدشين مركز موحد لعمليات الأمن السيبراني لحماية القطاعات الحيوية فى البلاد
كتب : باسل خالد - إبراهيم أحمد 

ناقشت أولــى جلسات لمؤتمر ومعرض أمن المعلومات والأمن 
السيبرانى “CAISEC22”، الحاجة لإنشاء مركز عمليات الأمن السيبراني 
لحماية القطاعات الحيوية والتي تعتبر هدفا للتهديدات الإلكترونية جاء 
ذلك في الجلسة التي ادارها المهندس سامح إمام خبير أمن المعلومات 

بشركة سيسكو
في البداية قال المهندس أحمد أشرف، مستشار الامن المعلومات 
بشركة كاسبرسكي  أن كل شىء اليوم اصبح رقمياً بما فيه انظمة 
المواصلات ومختلف أنشطة الحكومات، وقد شهد العالم العديد من 
الهجمات الإلكترونية على مجموعة من المؤسسات الحيوية مثل البنوك 
وغيرها، وبالتالى ظهر الاحتياج ليكون هناك مركزا لعمليات الامن  لحماية 
كل  قطاع بأكمله مثل البنوك او اى قطاع حكومى أخر، وقد بدأ الكثير من 

الدول فى بناء مراكز تأمين شاملة ومركزية لقطاعات محددة.
وأضاف أن الخدمات المهمة التى سيتم تقديمها تتمثل فى الكثير 
من المحاور منها تقديم التدريبات والتوعية والاستشارات الأمنية لحماية 

المعلومات بخلاف عمليات الحماية نفسها، 
وقال المهندس مصطفى كامل مدير مركز عمليات الأمن بشركة 
CYSHIELD، إن مصر تقع فى منطقة تزداد فيها الهجمات السيبرانية، 
ولذا لابد من الجاهزية التامة للتعرف على مصادر تلك الهجمات وطبيعتها، 
وقد تقدمت وتطورت تلك الهجمات مؤخراً وأصبحت متخصصة لاستهداف 
الأجزاء الحيوية فى الدولة وقد شهدنا امثال ذلك فى الحرب بين روسيا 

واوكرانيا، ويتم استهداف البنية التحتية الحيوية للدول.
وقال أحمد امين الرئيس التنفيذي  لشركة سايبرفورس، إن اختلاف 
المخاطر بين الأعمال المتنوعة يعتبر من تحديات إنشاء مركز موحد 

للأمن السيبرانى، بينما يمكن إنشاءها على مستوى القطاعات الحكومية 
المتشابهة، ويحتاج الأمر إلى إطار حكومى عالى المستوى لمتابعة الأمر 
وفى المرحلة الأولى بحيث يقوم كل قطاع ببناء مركز أمن المعلومات 
الخاص به مع التحكم الكامل ثم يتم جمع كل تلك البيانات بحيث يكون 
هناك استفادة للتعلم من اي مخاطر يتعرض لها قطاع دون الأخر بحيث 
يتم تطوير وتحديث الحماية فى باقى القطاعات لمعلوميتها السابقة 

بالهجوم.
ومن جانبه ،قال المهندس محمد حلاوة مدير قطاع أمن المعلومات فى 
بنك مصر، إن أي خدمة تعتمد على التكنولوجيا المتاحة ومع زيادة التطور 
التكنولوجى أصبحت هناك الحاجة إلى المزيد من الكفاءات البشرية، 
ويحتاج القطاع المصرفى أو القطاع المالى إلى وضع وقت محدد لحل 
المشاكل والهجمات نظراً للأهمية القصوى لعنصر الزمن، وقد شهد القطاع 

المصرفى تتطور كبير فى الخبرات التأمينية الأمر الذى سيؤدى بنا فى 
النهاية للقدرة على إنشاء مركزعمليات أمن معلومات قومى.

وأضاف أن هناك بعض التحديات فى التطور الرقمى حيث بدأ الطلب 
يرتفع على الكوادر البشرية، كما أن هناك تحدى أخر يخص التوعية، كما 
أنه يجب أن يكون هناك الميزانية المالية الكافية لدعم استمرار الحماية 

المعلوماتية.
واتفقا كل من عصام أحمد  مدير قطاع المبيعات لمنطقة الشرق 
الاوسط لشركة لوجاريزم ، شريف الديب مدير مكتب الأمن المعلوماتي 

للشرق الاوسط فى مايكروسوفت
على ضرورة الاستثمار بقوة في مجال الامن المعلوماتي سواء من خلال 
الكوادر البشرية المدربة وايضا من خلال تحديث التقنيات المستخدمة 

وتامين البنية التحتية.

 كتبت : باكينام خالد- رشا حسين
أكدت ميرنا عارف مدير عام مايكروسوفت مصر ان مصر 
شهدت خلال السنوات الأخيرة توجهاً غير مسبوق نحو التحول 
الرقمي، وبات التحول الرقمي ضمن أهم ركائز الدولة بما فيها 
من شركات تطمح لدفع النمو الاقتصادي وتحقيق الازدهار 
والاستدامة، فتعتبر مصر ضمن الدول السبّاقة للتحول الرقمي 
حيث تسعى الحكومة إلى بناء اقتصاد معرفي ومجتمع رقمي 
يسهم في تحقيق غايات التنمية المستدامة ودفع عجلة 
التنمية وتحسين الخدمات مما يعزز ثقة المواطن ويعلي من 
قيم الحوكمة وذلك اتساقاً مع رؤية مصر 2030 واستراتيجية 

مصر الرقمية. 
 جاء ذلك خلال مشاركتها فى فاعليات الــدورة الاولى 
  “CAISEC" لمؤتمر الاول لأمن المعلومات والأمن السيبرانى
 2022 والذى اقيم تحت شعار "الامن السيبراني في أوقات 

الازمات."
   اضافت وفي ظل جهود الدولة المصرية الرامية إلى تنفيذ 
مشروعات بناء مصر الرقمية وتطوير البنية التحتية للاتصالات، 
تبذل الحكومة المصرية جهوداً حثيثة في توفير بنية 
معلوماتية رقمية مؤمَنة حيث تولى اهتماما كبيراً بتأمين 
البيانات وفقا للاستراتيجية الرقمية للأمن السيبراني وذلك من 
خلال وضع منظومة فعالة لحماية أمن الفضاء السيبراني و 

بناء القدرات الوطنية المتخصصة في هذا مجال.
أوضحت إن التهديدات المتزايدة للجرائم الإلكترونية 
ليست وليدة اللحظة، فقد كانت محل اهتمام ونقاش من 
قبل العديد من المسؤولين التنفيذيين في الشركات العالمية 
والمحلية، والذين لطالما طرحوا أهمية وضع استراتيجية 

خاصة بالأمنالسيبراني.
وقالت ميرنا خلال العامين الماضين كانت الجائحة سبباً 
رئيسيا للإسراع في اعتماد التقنيات الرقمية على مستوى 
منطقة الشرق الأوســط وأفريقيا من أجل التغلب على 

التحديات المصاحبة للوباء، ولكن في نفس الوقت ساهم ذلك 
في ارتفاع معدل الثغرات الأمنية . 

أوضحت مدير عام مايكروسوفت مصر أنه مع توسع 
مستوى التهديدات المرتبط بهذه التطورات، تزداد كثافة 
وخطورة الهجمات السيبرانية وتشهد مصر حالياً زخمًا في 
مجال أمن المعلومات والشبكات، متزامنًا مع الاهتمام الدولي 
بأمن المعلومات وسط تزايد الهجمات الأمنية على البنية 
التحتية والشبكات، و هذا جعل بعض المنظمات الدولية مثل 
صندوق النقد الدولي والمنتدى الاقتصادي العالمي يضعا 
المخاطر السيبرانية في صدارة المخاطر النظامية التي تواجه 
النظام الاقتصادي العالمي. إذ يبلغ متوسط تكلفة اختراق 
البيانات الفردية في الشرق الأوسط حوالي 6 مليون دولار، 

وهو ثاني أعلى متوسط في العالم. 

وفي هذا السياق، ليس من الغريب أن تتجه المؤسسات 
نحو تحسين أمن المعلومات الخاص بها وجعل ذلك أولوية 

قصوى على اختلاف أحجامها ومجالاتها. 
والآن أصبحنا نرى بــوادر إيجابية كبيرة لما تنتهجه 
مؤسسات المنطقة فيما يتعلق بجعل الأمن السيبراني ضمن 

أولويات أجندة أعمالها .  
ومن هذا المنطلق، يقع الأمــن السيبراني على رأس 
أولياتنا في مايكروسوفت، بدءاً من تأمين الشرائح الإلكترونية 

الصغيرة ووصولاً إلى تقنيات الحوسبة السحابية.
أوضحت نسعى إلى توفير حلول أمنية شاملة ومتكاملة 
تجمع بين مزايا الأمان وتحقيق الامتثال وإمكانات الهوية 
والإدارة وتساهم في تمكين عمليات الرصد التقني 
والاستخبارات الذكية عن التهديدات، كما تساهم في تعزيز 
العمليات التشغيلية بما يضمن دعم المؤسسات وتأمينها 
على نطاق واسع عبر برامج مايكروسوفت وأجهزتها وخدماتها 

المختلفة .
و تستثمر الشركة عالميا" أكثر من مليار دولار سنوياً 
في البحث والتطوير في مجال الأمن السيبراني، مع خطة 
لاستثمار 20 مليار دولار على مدى السنوات الخمس المقبلة 
لتطوير حلول الأمن السيبراني ورفع الكفاءات العلمية في 

هذا المجال. 
أشارت ميرنا كل تلك المجهودات تسلط الضوء على أهمية 

المضي قدمًا وفقا لاستراتيجية واضحة للأمن السيبرانى. 
ففى الختام اود ان اشيد بالجهود المبذولة في مصر في 
هذا الاطار من قبل الحكومة و أؤكد على التزام مايكروسوفت 
التام لدعم تلك الجهود ،فإننا نفخر بالشراكة والتعاون الممتد 
مع الحكومة المصرية لدعم الرؤى والأولويات الوطنية الخاصة 
بالتحول الرقمي والتوسع لبناء اقتصاد مستدام يتسم بالتنوع 
والابتكار ونؤكد على أن حماية المؤسسات المصرية من 
الأخطار السيبرانية تأتى دائما في اعلى هرم اولوياتنا ، وذلك 

لجعل مصرنا الحبيبة مكاناً امناً إلكترونياً  على كافة الأصعدة.

كتبت : نهلة مقلد - نهلة 
أحمد

وجه أســامة كمــال الرئيــس التنفيــذي لشــركة 
ميركــوري كوميونيكاشــينز المنظمــة للمعــرض 

والمؤتمــر كلمة جــاء فيها:  
 الحضور الكرام

يسعدني إعلان البيان الختامي لمؤتمر أمن 
 CAISEC’22 المعلومات والأمن السيبراني
والــذي عُقد على مدى يوم 13 و 14 يونيو 
2022 تحت شعار ”الأمن السيبراني في أوقات 
الأزمــات” بمشاركة وحضور بارز ودعم من 
عدد من الوزارات وأصحاب المعالي الوزراء، 
حيث تجاوزت أعداد الحضور الأرقام المتوقعة 
بنسبة %130 ونتوجه لجميع الحضور بالشكر 

لاسهامهم في إنجاح المؤتمر .
شهدت جلسات المؤتمر مشاركة 72 
متحدثاً رئيسيًا من داخل وخارج مصر من كافة 
القطاعات المؤثرة والمرتبطة بما ناقشناه على 
مدار يومين، وناقش الحضور في 11 جلسة 
تفاعلية أهم القضايا الاستراتيجية والحيوية 
ذات الصلة بالأمن السيبراني والأمن المعلوماتي 

الذي بات يمثل قضية الساعة.
فمؤتمرنا يأتي في ظل الزخم المعلوماتي 
واهتمام الدولة بأمن المعلومات في ظل 
الحروب السيبرانية التي يعيشها العالم اليوم 

ــدور الــذي تبذله القيادة السياسية في  وال
الاهتمام بالمتغيرات العالمية وتلبية متطلبات 
المواطنين من تحول رقمي وما يترتب عليه 
من احتياج لحمايتهم... خرج  المؤتمر بعدد 
من التوصيات الهامة والتي يمكن أن تحدث 
حراكًا في قطاع التكنولوجيا بصفة عامة وقطاع 
الأمن السيبراني على وجه الخصوص وسنقوم 
من جانبنا برفع هــذه التوصيات للسادة 

المسئولين ومتخذي القرار.
أود أن أشير أن حضور ومشاركة القوات 
المسلحة المصرية وتقديمها لعرض عن حالة 
الأمن السيبراني كجيل خامس للحروب والذي 

آثار احترام وإعجاب كل الحضور قد 
أثرى الجلسة الافتتاحية بشكل كبير.
وأتــت كلمة وزيــر المالية د. 
محمد معيط بنقاط ترسل رسائل 
طمأنة للجميع عن التطوير في 
ــوزارة وما يستتبعها من  أنظمة ال

عمليات تأمين معلوماتي وسيبراني، 
ثم كانت رسالة وزير التعليم 

العالي والبحث العلمي 
والقائم باعمال وزير 
الصحة الدكتور خالد 
عبد الغفار لتصحيح 
المفاهيم حول 
قدرة الدولة على 

إعــداد الكوادر المؤهلة لتولي مسؤوليات 
القطاع.

وهذا ما طالب به د. محمد فريد رئيس 
البورصة المصرية وهــو يعرض التطور 
التكنولوجي في البورصة لتنتقل في الفترة 

القادمة إلى آفاق جديدة.
وكانت كلمة وزير الدولة للإنتاج الحربي 
معبرة عن وزارة بمصانعها ومراكزها البحثية 
تعمل بجد واجتهاد نحو شكل جديد من 

الحروب يجب أن نكون مستعدين له.
كما أن مشاركة القطاع المصرفي مميزة 
جدا من خلال رؤساء قطاعي أمن المعلومات 
والأمن السيبراني في كل البنوك العاملة في 
مصر، سواء في جلسات عامة أو مغلقة 
شــارك فيها البنك المركزي المصري 

بقوة.
ــت 30 شــركــة مصرية  ــارك وش
ــة المؤتمر  ــاي ــي رع وعــالــمــيــة ف
وهــي:  دل تكنولوجيز ومجموعة 
بنية وإى فاينانس وشركات 
مـــايـــكـــروســـوفـــت 
وسيسكو وهواوي 
ــج  ــ وانــتــل واورن
والبنك التجاري 
الدولي وشركات 
ــار لينك  ــتـ سـ

وسايشيلد وأي بي إم وفي إم وير وكاسبرسكي 
واكسكلوسيف نتوركس وبروف بوينت وسايبر 
فورس وسيتريكس وألكان تليكوم وفيكسد 
جــروب وبــرق ولوجريثم وفيس بوينت 
وفيكتوري لينك ومصر للطيران وتاليس ونت 
سكاوت وانومالي وتوب تك ، حيث عرضت 
أحدث ما وصل إليه العالم من تقنيات في 
مجال الأمــن السيبرانى وخرجت جميعها 
بمحصلة أنها حققت %100 من مستهدفات 
مشاركتها وربما أكثر. كما أن الــدورة الثانية 
من هذا المؤتمر CAISEC’22 ستقام بشكل 
أكثر توسعًا يوم 27 نوفمبر 2022 بالتوازي مع 
معرض ومؤتمر التكنولوجيا CAIRO ICT في 

دورته السادسة والعشرين .
ومع إعلاننا عن توصيات هذه الــدورة 
من  CAISEC’22 نعدكم أن الخمسة أشهر 
المقبلة ستكون خلية عمل نشطة لتحقيق 
تقدم فيها قبل نوفمبر بالمشاركة مع نواب 
البرلمان المحترمين الذين شرفوا المؤتمر 
بالحضور والمشاركة الفاعلة ومــع أجهزة 
الدولة التي لم تبخل بالحضور والعمل الفاعل 
والمتخصصين من حضراتكم من كل القطاعات. 
وأخيراً وليس آخرا أتقدم بالشكر للزملاء 
ــاء من الإعـــلام المرئي والمقروء  والأصــدق
والمسموع والإلكتروني لدعمهم مؤتمر 

CAISEC’22

 أسامة كمال:  72 متحدث فى 11 جلسة تفاعلية..  130 % زيادة فى أعداد الحاضرين عن المتوقع و30شركة راعية 
 CAIRO CT فى 27 نوفمبر المقبل مع الدورة 26 من معرض CAISEC النسخة الثانية من

في ختام معرض ومؤتمر :CAISEC’22 أسامة كمال يوجه الشكر لجميع الحضورميرنا عارف : 6 ملايين دولار متوسط تكلفة اختراق البيانات الفردية فى المنطقة
 فى المؤتمر ويثني على دعم ومشاركة الوزراء وممثل القوات المسلحة

 صندوق النقد الدولي المخاطر السيبرانية 
فى صدارة المخاطر النظامية التي تواجه 

النظام الاقتصادي العالمي



من جانبه قال كيفين ليزلي مدير المبيعات 
العالمي بإدارة عمليات تكنولوجيا المعلومات 
في شركة » مايكرو فوكس« العالمية أن مصر 
تعد واحدة من أكثر بلدان منطقة الشرق الاوسط 
وافريقيا نموا في مجال الرقمنة في ظل تبنى 
الحكومة المصرية لعملية التحول الرقمي لتعزيز 
قدراتها التنافسية وتوفير بيئة عمل متميزة لكافة 
مؤسسات الاعمال وهــذا ما أكدنا عليه خلال 
 2022IDC« استعراضنا لرؤى الشركة في قمة
CIO “، باعتبارها واحــدة من أهم الأحــداث 

التكنولوجية في المنطقة.
 أضاف حرصت » مايكرو فوكس«، كشركه 
رائدة ولها خبرات متعددة في مجال دفع التحول 
الرقمي للشركات، على عرض أحــدث حلولها 
المتكاملة، التى تضم أكثر 300 حل تكنولوجي 
متنوع، على مثل هذه المنصة المختارة لقادة 
الأعمال البارزين ورؤساء تكنولوجيا المعلومات 
المؤثرين ومحللي الصناعة حيث لعبت الشركة 
دورًا محورياً في تقديم أفضل التطبيقات 

ومساعدة المنظمات على التكيف مع الازمات 
المختلفة وبناء اقتصادات مرنة على مدار 
السنوات الماضية لاسيما وأن المنطقة تقف على 

عتبة النمو والتحول الرقمي المتزايد.
من ناحيته قال توفيق درباس  المدير التنفيذي 
للشركة لمنطقه الشرق الأوسط و افريقيا  أنه خلال  
أزمة ما بعد »كوفيد_ 19 » حرصت الشركة على 
تعزيز تبنى الشركات و مؤسسات الاعمال لمفهوم 
» العمل عن بعد » للحفاظ على دورة العمل 
ومعدل انتاجيه  الموظفين ونحن فخورون للغاية 
بالمرونة والكفاءة المهنية  التي تمتع بها موظفينا 
، الذين ظلوا يركزون على تقديم المساعدة للعملاء 
والشركاء خلال هذا الوقت العصيب و بحرفيه 
عالية , كما نقدر بنفس القدر دعم عملائنا وشركائنا 
المتبادل حيث  ان معظم فرقنا على مستوى العالم 
كانت تعمل من المنزل على مدى الفترات الماضية 
وتم توفير الأدوات والموارد اللازمة لدعم كل من 
رفاهيتهم وإنتاجيتهم أثناء العمل عن بعُد و لنا 

قصص نجاح متعددة في هذا المجال .

أضاف  اسسنا بدورنا  »لجنه مواجهه الازمات 
» داخل الشركة وهي لجنه مختصة ببحث اليات 
مواجهه الازمات إثر جائحه  كوفيد 19, والمؤلفة 
من مجموعه من القادة المختارين لدينا  ، للعمل 
والتعاون لتكييف خططنا حسب الحاجة، اعتمادا 
على ما نمتلكه من أكثر من 40 عامًا من الخبرة 
في مساعدة العملاء على تلبية احتياجاتهم 
من بناء وتشغيل وتأمين وتحليل أنظمتهم تلك 
الأنظمة التي تحافظ على تشغيل وظائف الأعمال 
وتحسينها حيث عــزز كوفيد 19 من أهمية 
استخدام تلك المعرفة والخبرة لمساعدة عملائنا 
وشركائنا وهدفنا هو الاستمرار في التواجد مع 
فرقنا وعملائنا وشركائنا بأي طريقة يحتاجون إليها 

و في كل الأوقات . 
من ناحية اخرى قال عبد الحميد حسن مدير 
المبيعات بشركة مايكرو فوكس مصر وافريقيا 
لدينا التزام بتبني استراتيجية متكاملة لتدريب 
الكوادر البشرية وتطوير المهارات الرقمية 
للشباب من خلال تفعيل البرنامج العالمي » 

MICRO FOCUS INSPIRE “و الذى يهدف 
الى تأهيل و تشغيل الخريجين وهو بمثابة التزام 
منا بإحداث تأثير إيجابي في العالم  حيث وجهنا 
جزء كبير من جهودنا المجتمعية للتركيز على 

تنمية المهارات التكنولوجية للشباب .
أضاف حسن  لدينا قناعة بانه يجب أن 
تكون الــدول سواء على المستوى الحكومي 
او الخاص مجهزة بالمهارات  التقنية المناسبة 
للبقاء والازدهــار لمواكبه  المستقبل الرقمي 
المتسارع  باستمرار  و نحن ندعمها في 
ذلك بداية من المساعدة في توفير التعليم 
الأساسي في البلدان النامية ورعاية المهارات 
الرقمية في الاقتصادات المتقدمة، وصولا إلى 
الحراك الاجتماعي والاندماج والتنوع، حيث 
ان هدفنا هو ضمان عــدم تخلف أحــد عن 
الركب الرقمي بكل ما يتضمنه من تقنيات 
الحوسبة السحابية و الذكاء الاصطناعي و 
غيرها  اذ أصبحت هذه التقنيات أكثر تعمقا 

وتأثيرا في حياتنا.
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خلال مشاركتها بقمة« “ IDC CIO SUMMIT EGYPT 2022 “« بالقاهرة:

» مايكرو فوكس « العالمية تستعرض أحدث حلولها الابتكارية لتسريع عملية الرقمنة لمؤسسات الاعمال ورفع قدراتها التنافسية داخل السوق 

«بالمتلقي السنوي للمعهد : كيفين ليزلي رئيس المبيعات فى« مايكروفوكسَ » العالمية لـ»

صالح : إطلاق المتلقي السنوي لمعهد “ITI” بمشاركة 
70 شركة واتاحة 2000 فرص عمل حقيقة

مصر على الطريق الصحيح للاقتصاد الرقمى وتعزيز قدراتها التنافسية على مستوى العالم
كتب: باسل خالد – محمد الخولي 

أكــدت الدكتورة هبه صالح رئيس معهد تكنولوجيا 
المعلومات “ ITI” التابع لــوزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات ان استراتيجية المعهد فى المساهمة فى 
ــدد من  بناء الانــســان المصري تعتمد على اطـــلاق ع

البرامج والمبادرات التدريبية 
المتخصصة فى مجال تأهيل 
وإعــداد الكوادر البشرية فى 
احدث التخصصات التكنولوجية 
ومنها انترنت الاشياء والذكاء 
الاصطناعي وامن المعلومات  
والروبوت والألعاب الإلكترونية 
والتسويق الإلكتروني والتصميم 
وذلك بعد دراســة احتياجات 
السوق المحلي والتوجهات 
المستقبلية للسوق العالمى 
للوقوف على فــرص العمل 
الحقيقية المتاحة وكذلك فرص 

العمل الحر .   
جاء ذلك خلال فاعليات 
ملتقي معهد تكنولوجيا 
ــذى اقيم  ــ المعلومات وال
بمشاركة 70 شركة محلية 

وعالمية حيث اقيم مؤخرا بمقر معهد تكنولوجيا المعلومات 
فى القرية الذكية  حيث تم توفير نحو 2000 فرصة عمل 
حقيقة للمتدربين اضافت ردا على سؤال » عالم رقمي » اننا 
من خلال الاحتكاك المباشر مع طلاب الجامعات فإننا نلاحظ 
تزايد وعي الطلاب بأهمية اكتساب المهارات الرقمية واقبالهم 
المتزايد عى البرامج التدريبية وخاصة  البرامج » اون لاين 
» ولكن نهتم ابضا بضرورة وجود المدرب » المنتور« الذى 

يتفاعل مع الطلاب لإكسابهم المهارات الرقمية .
 وردا على سؤال » عالم رقمي » بالنسبة للاهتمام لمعهد 

بتدريب الاطفال أكدت د. هبه صالح اننا  فى مرحلة إيجاد 
النموذج الامثال لتدريب الاطفال ومع اطلاق وزارة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات لمبادرة » أشبال مصر الرقمية » فإننا 
نتطلع إلى المشاركة بقوة فى إتاحة الفرص التدريبية لطلاب 

المدارس 
أوضحت المعهد لا يستحون بالكامل على ميزانية 
التدريب الخاصة بوزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
والتى تتجاوز 1.1 مليار 
جنيه ، وفقا لما اعلنه 
الدكتور عمرو طلعت وزير 
ــالات وتكنولوجيا  ــص الات
المعلومات، ولكن يعد 
المعهد هو اللاعب الرئيس 
ــد اهــم الجهات  فــى واح
ــى مجال  الــتــدريــبــيــة ف
تكنولوجيا المعلومات 
لما يمتلكه من كفاءات 
ــرات على مستوى  ــب وخ

عالمى .
أشــارت » ITI “على 
استعداد للتعاون مع كافة 
شركات التكنولوجيا المحلية 
والعالمية والــتــى لديها 
البرامج الجادة لتدريب 
الكوادر البشرية وهذا ما 
حدث ما شركة “MCS “ المصرية، المتخصصة فى مجال 
حلول امن المعلومات،والتى تقدمت للمعهد ببرنامج متكامل 

للتدريب فى مختلف تخصصات  امن المعلومات .
قالت الدكتورة هبه هناك نحو مليون الف طالب 
سنوي من الجامعات ويسعي المعهد لتنمية المهارات 
الرقمية لهؤلاء الخريجين كما نتطلع إلى التوسع فى 
تجربة المعهد من خلال مبادرة » مهارة تيك » و« 
العمل الحر » لمحاكاتها من قبل الجهات التعليمية 

المختلفة  . 

اجرى الحوار خالد حسن
اعده للنشر: باكينام خالد – وائل الحسينى

منذ نحو 10 سنوات ونحن نعيش مع مفهوم الرقمنة أو التحول الرقمى كضرورة 
لمواكبة التطور التكنولوجى الكبير والتغلل فى حياتنا بل والتاثير على سلوكياتنا سواء 
على مستوى الفرد او مؤسسات الاعمال ناهيك عن التاثير الكبير على هيكل سوق 
العمل العالمى بل ومن المتعارف عليه ان مفهوم » الرقمنة » سيؤدي لاستحداث 

الوظائف والنمو الاقتصادي وتطوير الأداء الحكومي والاجتماعى .
وفى هذا الاطــار كان ل » عالم رقمي » هذا الحوار مع كيفين ليزلي مدير 
 ، « MICRO FOCUS«  المبيعات العالمي فى شركة مايكروفوكس العالمية
المتخصصة فى تزويد مؤسسات الاعمال باحدث حلول التحول الرقمى للبرمجيات 
،  موضحا أن مصر تسير فعلا على الصحيح فى مجال تعزيز قدراتها التنافسية من 
خلال تنبى عملية التحول الرقمى فى كافة مؤسساتها ، سواء الحكومية او الخاصة ، 
وهو ما سيساعدها بقوة فى الانتقال الى عصر الاقتصاد الرقمى القائمة على التوظيف 
الامثل للحلول للتكنولوجية الحديثة لزيادة كفاءة الاداء للموظفين وتحسين الانتاجية 

لمؤسسات الاعمال.
أضاف 40 % من مؤسسات الاعمال حول العالم تتبى حاليا حلول » الرقمنة » 
ليس لضمان بقائها فى المنافسة بالاسواف ولكن لتطوير قدراتها والمساعدة فى تنمية 

حجم اعكالها والتواصل افضل مع العملاء الحاليين والبحث عن عملاء جدد .
وفيما بتعلق بمدي وعى المؤسسات الاعمال باهمية التحول الرقمي أشار الى 
زيادة الوعى تنعلم ان منافع الاستخدام المتزايد للتقنيات والتطبيقات الرقمية ليست 
اقتصادية فقط، بل تشمل المجالين الاجتماعي والسياسي أيضاً. وتؤدي الرقمنة إلى 
نمو اقتصادي تراكمي، حيث تحقق البلدان الأكثر تقدماً على صعيد الرقمنة نسبة 20 
% من المنافع الاقتصادية أكثر من البلدان التي هي في المرحلة الأولية للرقمنة كما 
ان لمفهوم الرقمنة وقع مثبت على الحد من البطالة وتحسين نوعية الحياة ودعم 
وصول المواطنين إلى الخدمات العامة كما تسمح الرقمنة للحكومات بالعمل بمقدار 

أكبر من الشفافية والكفاءة.
وحول تأثير الحرب الحالية » الروسية – الاوكانية » على أسعار الحلول التكنولوحية 
قال مدير المبيعات العالمي فى شركة » مايكروفوكس » العالمية ان الاقتصاد العالمي 
يعانى فعلا من موجة كبيرة من التضخم فى الاسعار على مستوى كافة القطاعات 
وجميع بلدان العالم وكنا نتوقع بعد انتهاء عامي 2020 و2021 » ازمة كوفيد – 19 
» أن يستطيع الاقتصاد العالمى تعويض التراجع الذي شهده فى معدلات النمو ولكن 

جاء عام 2022 بمفاجأت غير سارة اثرت على الجميع بلا استثناء .
أضاف من المهم ان نشير الى ان بعض مؤسسات الاعمال الكبيرة والجهات 
الحكومية ، والتى تدرك تماما اهمية التكنولوجية فى تنمية اعمالها المستقبلية ، قامت 
بزيادة الطلب على الحلول التكنولوحية لتسريع عملية التحول الرقمي بها ولذا من 

المتوقع ان يشهد النصف الثانى من عام 2022 نموا فى الطلب العالمي على الحلول 
التكنولوحية بفضل عملية الرقمنة للمؤسسات الكبرى . 

 ARTIFICIAL « وبالنسبة بمدى اهتمام الشركة بتقنيات الذكاء الاصطناعي
INTELLIGENCE »  والتعلم العميق  » DEEP LEARNING  » لتطوير حلولها 
اكد كيفين ليزلي  يسعدنا أن تكون شركة »مايكرو فوكِس«« أحد الشركات العالمية 
التى نجحت فى توظيف هذه التقينات الحديثة لتطوير حلولها ومساعدة عملائها 
عملية التحوّل الرقمي من خلال تقديمنا حلولنا الرقمية لخدمات التحليلات المعمّقة 
المعتمدة على تقنيات الذكاء الاصطناعي والتعلمّ الآلي عالي الأداء، لضمان تحقيق 

فريق العمل بمؤسسات الاعمال أفضل مستوى اداء وتحقيق النتائج المستهدفة.
أضاف أصبح الذكاء الإصناعي حقيقة لا خيال ، ولم يعداختياريا بالنسبة لنا  حيث 
نمت هذه التكنولوجيا بشكل كبير على أرض الواقع حتى أصبحت أداة رئيسية 
تدخل في صلب جميع القطاعات اذ نؤمن فى » مايكروفوكس »  أن تقميات الذكاء 
الاصطناعي يمكن أن نكون مغيراً لقواعد اللعبة في مواجهة التحديات المجتمعية 
الملحّة وخلق مستقبل أفضل, وتعتبر دولة المنطقة والقارة الافريقية افضل مكان 
يمكن من خلاله لمس التغييرات الجذرية للذكاء الاصطناعي ، حيث يمكن أن يؤدي 
التبني المبكر لأدوات الذكاء الاصطناعي في مجالات مثل الزراعة والحفاظ على 
الموارد إلى تحقيق فوائد بيئية و اقتصادية ، وذلك انطلاقاً من اتاحة القدرة على 

إدارة الموارد الطبيعية بشكل أفضل ووصولاً إلى رفع مستوى القوى العاملة .
اوضخ ان استراتيجية » MICRO FOCUS  » تعتمد على توظيف تقييات » 
الذكاء الاصطناعي » فى 4 مجالات رئيسة  منها تحسبن وتطوير الحلول التى تقدمها 
الشركة ، والتى تناهز 300 حل تقريبا ، لتحسين أدائها والمحور الثانى يتمثل فى 
مساعدة مؤسسات الاعمال على تحليل البيانات الخاصة وتحديد نقاط الضعف بها 
وسدها والمحور الثالث اتاحة عملية الترجمة اللغوية لكافة حلولنا لتعزيز وتسهيل 

عملية التشغيل والدعم الفنى واخيرا توفير استراتيجية تامين متكامل للمؤسسات من 
خلال براءات اختراع فى مجال تشفير تداول البيانات الخاصة بعملائنا حيث نعتمد 

على احدث تقنيات » الذكاء الاصطناعى«  و« التعليم العميق« .
تحسين الاداء

وحول رؤية الشركة فى المسؤولية  المجتمتعية قال اننا لدينا بالفعل قصص نجاح 
مع عدد من الجهات المصرية المعنية بالتنمة المجتمعية فى عدد من المجالات سواء 
التعليم او الصحة ومنها على سبيل المثال التعاون مع مستشفى » 57357 »  حيث 
تساعد شركة”  MICRO FOCUS “ ، والتى لديها أكثر من 40,000 عميل حول العالم 
ويعمل بها نحو 15 ألف موظف ، مستشفى » 57357 » على تحقيق النتائج المرجوة، 
من خلال تسريعها لأداء المهام وتبسيط عمليات الرقمنة وتقوية مرونة الأعمال 
والتحليلات في الوقت اللازم، لتوفر العناصر الاساسية للنجاح على مستوى الإدارة 

والتنافس في تقديم خدمات طبية بمستويات عالمية .
وبالنسبة للاهتمام بتاهيل الكوادر البشرية المصرية فى مجال المهارات 
 MICRO « الرقمية قال الشركة تفعيل برنامجخا العالمى للمسؤولية المجتمعية
FOCUS INSPIRE  “ لتدريب الخريجين فى مصر حيث يؤكدا البرنامج تصرفنا 
بمسؤولية تأتى ضمن برنامج »مايكروفوكَس انسباير« ويقع في صميم كل ما 
نقوم به سواءً كان ذلك داخلياً في إدارة العلاقات مع الموظفين أو خارجياً مع 
العملاء والمجتمعات المحلية أو في البيئة المحيطة من خلال دورنا في التحول 

إلى اقتصاد مستدام.
حول استراتيجية وسر نجاح الشركة فى تقديم حلولها لعملاءها قدم رئيس 
المبيعات بشركة » مايكروفوكَس » العالمية محاور معادلة النجاح التى تعتمد 
عليها الشركة فمع عملاءها حول العالم حيث يتمثل المحور الاول فى » فريق 
العمل » وتقدير أهمية التكامل بين الموطفين لتحقيق الاهداف على حين ان 
المحور الثانى يتمثل فى »  الأحترام » لكافة فئات الموظفين زجهودهم فى 
تنفيذ رؤية الشركة أما المحور الثالث فيركز على مراعاة » الشفافية والنزاهة 
» فى تطوير  الحلول لعملائنا واحتياجاتهم المتطورة وأخيرا محور » التعليم 
والتأهيل المستمر »للكوادر البشرية بالشركة وكذلك مشاركة عملائنا للاستفادة 

من خبراتنا . 
الابتكار

وحول مدى اهتمام الشركة بالبحث والتطوير اكد كيفين ان » مايكروفوكس 
» نحصص نسبة محددة سنويا من اجمالى عائداتنا المالبة ، التى وصلت الى 3.5 
مليار دولار فى عام 2021 ، لتعزيز عملية البحث والتطوير لكافة حلولنا الرقمية بما 
يتواكب من احدث التقنيات وهناك نحو 5 الاف موظف بالشركة ترتبط اعمالهم 
بعملية البحث والتطوير الا ان مراكز البحث الرئيسية للشركة تتركز فى الهند ورومانيا 
وبلغاريا ونحن نفحر بما قدمه العاملين فى مجال الابداع من حلول جديدة ابنكارية 
ساعدة عملائنا على الحفاظ على انتاجيتهم اثناء فترة جائحة فيروس كورونا بل وتنمية 

قدراتهم التنافسية . 

كتب  : محمد الخولي – نهله أحمد 

أطلقت  شركة » كانون«  وسط وشمال افريقيا منتجات متطورة 
تنتمي إلى فئة EOS R الشهيرة التابعة لشركة كانون والتي تتضمن 
 EOS و EOS R3، EOS R5 C، EOS R7 كاميرات من موديلات
R10. حيث تتميز كاميرا EOS R3 بالسرعة وتعدد الاستخدامات 
المميزة لنظام الEOS R الرائد وهي مزودة بمستشعر جديد ومبتكر 
بدقة 24.1 ميجابيكسل لتوفر توازن أمثل للأداء والوضوح والسرعة 
لتقدم لمصوري النشرات الإخبارية والرياضية كاميرا تساعدهم على 

تجاوز معدلات اداء ووتيرة المنافسَة.  
جاء ذلك خلال فعاليات مؤتمر R-TOUR  » ، الذى نظمته 
الشركة مؤخرا فى القاهرة ، وذلك تأكيدًا للالتزام المستمر من جانب 

الشركة نحو أفريقيا وسعيها لطرح الأفضل من 
الحلول التقنية التصويرية في القارةبحضور أمين 
جوهرة، مدير قطاع المبيعات والتسويق في 
 EOS شركة كانون، وفي الوقت نفسه فإن كاميرا
R5 C تتميز بــالاداء السينمائي المميز والذي 
يجمع بين الخصائص المهنية لصناعة الأفلام في 
الكاميرا الEOS وبين قدرات التصوير لنظام ال

 .EOS R
إن المستشعر CMOS فائق الوضوح ذو 
 RF وعدسة ،DIGIC X الإطار الكامل، والمعالج
MOUNT هم العناصر الثلاث الهامة التي تتيح 

التقاط صور بدقة عالية 8 كيلوبيكسل والتقاط صور ثابتة بدقة 45 
ميجابيكسل بمعدل يصل الى 20 اطار في الثانية، كلهم في كاميرا 

EOS R5 C واحدة.
 ومــن جهته  أكــد امين جوهرة مدير قطاع 
المبيعات والتسويق في شركة كانون وسط وشمال 
افريقيا إن كانون كعلامة تجارية كانت على 
الدوام في طليعة الابتكار والتقنية، وكشركة فنحن 
نفتخر بوضع الناس في المرتبة الأولى. إن مؤتمر  
R-TOUR هو تجسيد للأمرين، نريد أن نسلط الضوء 
على تقنيتنا المتطورة من خلال اطلاق منتجاتنا 
الجديدة بالتزامن مع تقرّبنا للناس. نحن العلامة 
التجارية الوحيدة التي توفر كل الحلول من ادخال 
واخراج الى كافة شرائح المستخدم النهائي سواء 
كان مستخدم منزلي ، صاحب مشروع ، مصور مبتدئ أو محترف، صناع 
محتوى، مصوري فيديو، صناع أفلام وغير ذلك من استخدامات “. أضاف 

أصبح من الضروري انشاء قنوات قوية توفر الفرص المتاحة بما يمكننا 
من التواصل بشكل مباشر مع الجمهور المستهدف لضمان الأخذ بعلاقاتنا 
معهم الى درجة أعلى ، فنحن نريد من جمهورنا أن يأتوا ليختبروا كفاءة 

منتجاتنا عن كثب عوضًا عن سماع ورؤية المنتجات عن بعُد. 
أشار أرى مؤتمر R-TOUR فرصة مفيدة للطرفين للشركة 
والجمهور و نحن متحمسون لكوننا في مصر، فهي سوق ينمو 
بسرعة ونحن سعداء لجمهورنا لكشف النقاب عن براعة منتجاتنا 
الحديثة من نظام EOS R، موضحا  إن الموضوع الرئيسي للمؤتمر 
R-TOUR قائم حول فكرة بناء العلاقات مع الفئات المتنوعة من 
جمهورنا وقد قامت الشركة بتصميم حجيرات تجريبية لبث روح 
التفاعل والمشاركة والتواصل ، و قام الجمهور بتجربة سبعة أقسام 
مختلفة، كل قسم منها يبرز موضوع مختلف، وهو ما يمكن الجمهور 

من الإنخراط في عالم كانون.

كتب : سماح سسعيد - وائل الحسينى 
كشفت شركة لاكي » LUCKY » – التطبيق المتخصص في تقديم تكنولوجيا الخدمات 
المالية في مصر والشرق الأوسط - عن حصولها على الموافقة النهائية من البنك المركزي 
المصري لإطلاق بطاقة الخصم المباشر »لاكي وان« بالتعاون مع بنك المشرق - مصر وميزة و 
إم دي بي )MDP(.  وصممت البطاقة خصيصاً لتقدم للعميل المصري أعلى نسبة كاش باك، 
فضلاً عن العديد من الحلول المالية المتنوعة مثل دفع الفواتير، والسحب والإيداع، حسبما 

ذكر البيان المرسل بتاريخ 14 يونيو.
ويأتي التعاون بين الجهات المذكورة تماشياً مع توجيهات وخطط البنك المركزي المصري 
التي تهدف إلى تحقيق الشمول المالي، بالإضافة إلى تشجيع الاقتصاد غير النقدي، حيث 
يستهدف البروتوكول تسهيل خدمة الحصول على بطاقة »لاكي وان« من خلال تطبيق لاكي 

بإجراءات بسيطة وسريعة، إضافة إلى التمتع بخدمات »التقسيط« المقدمة من خلال تطبيق 
لاكي، وستقدم البطاقة أعلى نسبة كاش باك في مصر تصل إلى %5 من أي تاجر، وتسهيلاً 
على العملاء يمكن إجراء عمليات الإيداع والسحب بالكارت عن طريق ماكينات الصراف 

الآلي.
من جهته قال أيمن عيسوى الشريك المؤسس والعضو المنتدب لشركة » لاكي  »نعمل  
دائماً من منطلق مسئوليتها المجتمعية نحو دعم المناخ البيئي لتكنولوجيا الخدمات المالية، 
فضلّا عن سعيها الدائم نحو تحقيق تجربة شراء مثالية للعملاء الغير مستفيدين من الخدمات 
البنكية. أكد تأتي تلك الشراكة دعمًا لمستهدفات البنك المركزي المصري ورؤية مصر 2030 
لتحقيق الشمول المالي والتحول لمجتمع لانقدي، بما سيساهم في التحرك قدمًا نحو تحقيق 
أهداف التنمية المستدامة وإحداث تأثير اجتماعي واقتصادي طويل الأمد لملايين من 
الأشخاص.« من ناحيته عمرو البهي، الرئيس التنفيذي لبنك المشرق – مصر »سعداء بالتعاون 

مع كل من شركة لاكي LUCKY وشركة ميزة و إم دي بي )MDP(، وهم من الشركات الرائدة 
في السوق المصري.« 

أضاف هذه الشراكة ستمكنا من تطوير منتجات وخدمات البنك وتعزيز التجربة البنكية 
للعملاء، بالإضافة إلى تسهيل التعاون بين بنك المشرق - مصر وشركات التكنولوجيا المالية 

مما يعزز الشمول المالي في مصر«
من جهه أخرى أكد أحمد نافع ، الرئيس التنفيذي لشركة إم دي بي )MDP(: »تأتي 
شراكة MDP الإستراتيجية مع شركة LUCKY لزيادة حلول الشركة المالية الرقمية؛ في إطار 
دعمنا لعملائنا من خلال نظامنا المتكامل لحلول المدفوعات الرقمية؛ حيث تلعب الشركة 
دور المزود المتكامل للعاملين في مجال التكنولوجيا المالية بالبطاقات الذكية وحلول الدفع 
الإلكترونية مشيرا أننا مستمرون في تطوير الحلول التي نقدمها في مجال التكنولوجيا المالية؛ 

مما يوفر لشركائنا المرونة والقدرة على تلبية احتياجات عملائهم المتغيرة والديناميكية.

كانون وسط وشمال افريقيا تطلق منتجاتها الجديدة للكاميرات من فئة  EOSR المتميزة فى مصر
:”R-TOUR “ خلال مؤتمر

إطلاق بطاقة »لاكي وان« بالشراكة بين »لاكي« و»المشرق مصر« و»ميزة« و »إم دي بي« للمدفوعات الرقمية 

 :”CAISEC’22« فى مؤتمر

هواوى تطلق حلولها تعزيز أمن المعلومات 
وتحقيق التحول الرقمي الآمن

 
كتب : نهله أحمد – نيللي عبد الحميد 

بوصفها الراعي البلاتيني الرسمي، شاركت هواوي تكنولوجيز، الرائدة عالميًا 
في مجال حلول تكنولوجيا المعلومات والاتصالات، في مؤتمر الأمن السيبراني 
وأمن المعلومات »CAISEC’22”، كما شاركت هواوي في الجلسة النقاشية 
بعنوان “دور الذكاء الاصطناعي والتعلم الآلي في التنبؤ بالهجمات السيبرانية 
والحد منها”، والتي تعرض خلالها التجارب العالمية بما يساهم في بناء اقتصاد 
رقمي آمن؛ تماشيًا مع رؤية التنمية الاستراتيجية مصر 2030. انطلاقاً من رؤيتها 

المتمثلة في إيصال الرقمنة إلى كل شخص 
ومنزل ومؤسسة لبناء عالم ذكي متصل، 
تحرص شركة هواوي على توفير أحدث حلول 
التحول الرقمي الأمــن، وأفضل الممارسات 
لحماية بيانات المؤسسات باختلاف قطاعاتها 
في ظل التطور التكنولوجي المتسارع. لذا 
تخصص الشركة بما يعادل ثلث ميزانية 
البحث والتطوير في أبحاث الأمن السيبراني، 
مما يؤكد على تربع الخصوصية والأمان على 

رأس أولويات الشركة.
ــال  جيم لــيــو، الرئيس  مــن جهته  ق
التنفيذى لشركة هواوى مصر: » تحرز مصر 

تقدمًا هائلًا في استراتيجيتها لتحويل قطاعات الدولة رقميًا، مما يفرض تطوير بنية 
تحتية قوية للأمن السيبراني. لذا نسعى في هواوي، لأكثر من 20 عامًا، لمشاركة 
معرفتنا العميقة وتبادل خبراتنا العالمية في مجالات تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات، وبالأخص مجال الأمن السيبراني وأمن المعلومات، وذلك لمساعدة 
شركائنا في تحقيق التحول الرقمي على نحو آمن، خاصة في ظل الاستخدام 

المتزايد للرقمنة.«

شاركت شركة مايكروفوكس »  MICRO FOCUS » ، العالمية المتخصصة  في تقديم حلول وبرمجيات  البنية التحتية 

 IDC CIO “ «   2022 لمؤسسات الاعمال ، فى فعاليات  الــدورة الثامنة لقمة مؤسسة اى دي سي لمدراء التكنولوجيا

SUMMIT EGYPT 2022 “ » والتى اقيمت فى العاصمة المصرية القاهرة برعاية وحضور الدكتور عمرو طلعت وزير 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات حيث قامت الشركة باستعرض احدث حلولها التكنولوجية ، التى تعتمد على تقنيات الذكاء الاصطناعي 

والتعلم الآلي »  لمساعدة مؤسسات الاعمال على تسريع عملية التحول الرقمي ، وتوفير أدوات لبناء وتشغيل وتأمين وتحليل البيانات 

التي تسد الفجوة بين التقنيات الحالية والناشئة .
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The interview by: Khaled Hassan
 Prepared for publication: Pakinam Khaled -
Muhammad Al-Attar

 GMB, a regional company specialized in providing
 information technology solutions for business
 enterprises, participated in the activities of the second
 session of the IDC CIO Summit Egypt 2022, which
 was held in the Egyptian capital, Cairo, in the presence
 of Dr. Amr Talaat, Minister of Communications
 and Technology Information under the banner of
 accelerating the digitization journey for enterprises,
 the summit serves as an excellent platform to discuss
our vision with CIOs in various industries in Egypt.

 “ Alam Rakamy “  had this meeting with Eng. Amr
 Refaat, CEO of Gulf Computers Company “GMB”
 to get acquainted closely with the company’s strategy
 for presence in the Egyptian market, and he confirmed
 that with this distinguished participation, we are
 pleased to announce that we will open our office in
 Egypt and seize this opportunity To share our vision
 and how we can support Egyptian companies in their
 digital transformation journey. Clients in Egypt will
 have access to more than 1,500 skilled professionals
 who have worked closely with clients across the
Middle East on digital transformation.

 What are the most important goals of the company
 from participating in the activities of the “IDC”
conference?

 This event is an excellent platform to discussion our
 vision with CIO’s across the different industries in
 Egypt.
 This participation is special as we are pleased to
 announce that we are opening our office in Egypt
 and are taking this opportunity to share our vision
 and how we can support Egyptian companies on their
 journey for Digital Transformation. Clients in Egypt
 will have access to over 1500 professionals who have
 the skills and have worked closely with clients across
the Middle East in their Digital Transformation.

 With the expectation that more than 60% of the
 global economy will be digitized in 2022, what
 is the company’s vision to enhance the digital
 transformation process for business institutions in
the region?
Digital Transformation is essential in today’s world.

 Covid has shown us that you cannot survive globally
 or locally if you are not able to move quickly along
your digital transformation journey.

 The good news is that the Egyptian government has
 a clear vision to provide digital services to Egyptians,

 and to build a talent pool to support the market to
transform.
 GBM has a clear strategy and have helped companies
 in their digital transformation journey GBM Designs,
 Builds and Manages digital infrastructure to help
  your organization accelerate Digital Transformation
 , GBM Enables your organization to transform data
 into actionable insights and business value and GBM
 Enables your organization to optimize, automate and
re-design business processes
 We are looking forward to work closely with
 organizations here in Egypt and support them and the
market in this transformation.
 how the company plan to help governments
 implement their plans for digital transformation and
smart government?
 The Egyptian Government is focusing on the ICT
 sector and is making huge investments in multiple
 fronts Attracting Foreign Direct Investments  , Ease
 of doing business , Supporting Talent , Programs for
 Startups and In addition to providing digital services
for citizens
 All these are important factors that is encouraging us
 both to invest, to support large and medium companies
 in their journey and to align to the government’s
National Agenda.
 GBM has been serving governments across the
 region for the past 32 years with most of the major
 entities in the countries GBM operate in depend on
 our technology, services and professional services
 and support that we provide to them to sustain their
 core operations and develop new services and digitize
their environment.
 What is the company’s strategy to provide
 integrated solutions for infrastructure technology
 to its customers in Egypt and the Middle East
 characterized by flexible, secure and scalable
technology?
 GBM delivers end to end scalable, agile and secure
infrastructure solutions, all the way from private on-
 premise infrastructure to public cloud models and
 finally the hybrid-multicloud model that is currently
adopted by almost 50% of surveyed customers.

 GBM help customers build their state of the art
 infrastructure that is both scalable and secure
 in many segments like Government, Banking,
 Telecommuncation, Transportation, Oil & Gas,
Retail.
 We are looking forward to work with the Egyptian
 market in availing these capabilities in building their
 infrastructure supporting  their digital transformation
 journey,
 What is the impact of the current economic crisis
 on the demand for technological solutions, and
 what are the offers offered by the company to
meet these challenges?
 Companies are being majorly disrupted even before
 the pandemic, new digitally born organizations have
 been shaking long established industries by their
 speed in developing and lauching competitive and
 innovative products. Companies have realized the
 need to become operationally resilient and that the
 only way to achieve such resilience is to digitize
 their operations to become more agile, scalable,

 gaining speed to market. This has boosted the need
 for technology from infrastructure to data to process
 automation to AI to be embedded in the decision
making apparatus of these organizations.
what about the company’s plans to enhance after-
 sales services, technical support for its customers,
especially online support?
 GBM is currently supporting well over 1000
 customers with our capabilities to deliver Level1
 and Level2 supports for a multitude of technology
 vendors that are strategic partners to GBM. Our 24x7
 support capabilities have delivered unmatched value
 to our customers and as we develop our presence in
 Egypt this will become a key value to our Egyptian
customers.
 What is the company’s interest in preparing and
 qualifying human cadres for its clients on the
latest solutions it offers?
 Egypt is a huge talent pool that is very skilled in
 technology, language, services. This is a major
attraction for regional and international companies.
 We heard from His Excellency Minister of ICT and
 from ITIDA yesterday that this is a major focus of
 the government: building deep talent in areas that the
market needs.
 In GBM, we believe in helping our team build and
 grow their skills and look forward to continuing this
in Egypt.
 How does the company view the need to provide
 data security solutions to protect the technological
infrastructure of enterprises?
 IT security is critical to the success of any digital
 transformation project whether is it in the public sector
 or the private sector. This is particularly important
 when governments, banks, telco’s etc provide online
 services and start their digital journey. We have heard
 of so many examples of data breaches and this is a
 concern of many companies and individuals all over
the world.
 One of the critical success factors is to put a security
 plan in place that governs the whole organization
(both from an IT and from a planning standpoint)
 GBM has the skills and offerings to help companies

 build their security plans and implementations. We
 have partnered with companies that have unique
 hardware and software solutions that provide IT
 security offerings and look forward to work with
 organizations here to help them build secure platforms
 and implementations
 Who are the most important global partners of the
company?

 GBM have many big international partners IBM and
Cisco

 We have many more specific partners like Redhat,
VMware, SAP, AWS, Microsoft, among others.

 What are the most important economic sectors
that the company focuses on?

 We are proud that we have worked with entities across
 different sectors in the Middle East like: Government,
 Banking, Telecommuncation, Transportation, Oil &
Gas, Retail.

 What is the increasing reliance of institutions on
 software solutions, mobile devices and artificial
 intelligence solutions? What is your vision for the
absence of these trends?

 The journey to Digital Transformation has to
 start with the business need, and we currently see
 companies making major strides in this journey all
 the way to embedding AI solutions into their decision
 making process. While the world is figuring out how
 to monetize such capabilities we believe it will be an
 evidence in the short term that AI will shift economies
 and will impact many jobs and organizations in the
positive sense.

 At GBM we delivery a complete framework to
 help our customer understand and make use of such
technologies to enhance their business outcome.

 What is your interest in providing special solutions
for small and medium enterprises?

 Small and Medium sized companies are the
 cornerstone of any countries economy. In many
 cases they are the companies able to transform to
 the digital world faster to address their customer
 needs. We have solutions to help medium sized
 companies build their digital infrastructure and in
 helping them in their digital journey. In Egypt we
 see a major potential in digitizing such organization
 to raise their global standardization and therefore
 competitive level. We also see many startups
 created in Egypt (born in the cloud companies) or
 innovative applications that can potential leap from
 the SMB space to global power houses and achieve
major economical breakthrough

 By: Wael Alhosany  –
Samah Saeed
 Telecom Egypt, the first
 integrated telecommunications
 operator in Egypt and one of
 the largest submarine cable
 operators in the region, and Aqua
 Comms, one of the providers of
 international interconnection
 services for submarine cables,
 signed a landing and transit
 agreement for the submarine
 cable Europe Middle-East India
Connect 1 (EMIC). -1) in Egypt.
 Under this agreement, Telecom
 Egypt will provide a land and
 sea path for the EMIC-1 system
 using fiber-optic cables across
 East Africa, Asia and Europe,
 and the new cable connects
 the three continents through
 this path and provides Internet
 services to more than 3 billion
 people, as it accommodates
 the increasing demand for data
 services in The most developed
 regions of the world use those
 services. The new marine system
 is in line with the sustainable
 goals of D9 (the company that
 owns Aquacoms) to improve
 communication services around
 the world and bridge the digital
divide.

 The submarine cable will be
 lowered through the landing
 stations in Ras Ghareb on
 the Red Sea and Port Said on
 the Mediterranean. The two
 landing points are connected
 via two different land tracks
 using the latest optical fiber
 technologies, and the new
 tracks pass along the Suez
 Canal between the cities of
Suez and Port Said.
 In addition, a new third marine
 transit route is added, which
 is the “Red Sea Festoon”,
 which connects the stations

 of Ras Ghareb and Suez, with
 the possibility of adding the
 “Morshideen Road” route that
 connects Port Said and Suez
 through the land tracks on
 the bank of the Suez Canal,
 which provides a new level
 of flexibility and diversity for
solutions transit services.

  For his part, Eng. Adel Hamed,
 Managing Director and CEO
 of Telecom Egypt, said,
 “We are pleased to provide
 interconnection services for
 the new submarine cable of
Aquacoms.”

 By : Basel Khaled – Wael
Elhosany
 The European Investment
 Bank (EIB), the European
 Bank for Reconstruction and
 Development (EBRD) and the
 World Bank have published
 a joint report, Unlocking
 Sustainable Private Sector
 Growth in the Middle East
 and North Africa (MENA).
 The report analyses constraints
 on productivity growth and
 limited accumulation of factors
 or production in the MENA
private sector.
 The report is based on the
 MENA Enterprise Survey
 conducted between late
 2018 and 2020 on over
 5 800 formal businesses
 across Egypt, Jordan,
 Lebanon, Morocco, Tunisia,
the West Bank and Gaza. 
 Historically, economic growth
 in the Middle East and North
 Africa has been weak since the
global financial crisis of 2007-
 2009 and the Arab Spring of the
 early 2010s. Since then, gross
 domestic product (GDP) per
 capita has grown by only 0.3%

 a year in the MENA region.
 That compares unfavourably
 with rates of 1.7% on average
 in middle-income countries
 and 2.4% in the developing
 economies of Europe and
Central Asia.

 Achieving higher and
 sustainable growth is
 particularly important in view
 of other economic challenges
 facing the region. Public debt
 has increased considerably
 over the last decade,
 accompanied by declining
 investment. More recently,
 the coronavirus pandemic has
 battered the region, further
 straining public finances. In
 addition, the Russian invasion
 of Ukraine affects the MENA
 economies through higher
 hydrocarbon prices, risks to
 food security and declining

tourism.
 Against this background, it is
 important that policymakers
 exploit the potential of the
 private sector to propel
 the region towards greater
prosperity.

  “The spillovers from the
 war in Ukraine add to
 structural vulnerabilities in
 the region. The prospects for
 global financial tightening,
 persistently high energy and
 food prices and concerns for
 food security come on top
 of concerns related to weak
 economic growth and rising
 debt levels,” said EIB Chief
 Economist Debora Revoltella.
 “When responding to the new
 shock, MENA countries need
 to tackle the main structural
 bottlenecks affecting the region.
 Reforms that lower regulatory
 barriers, tackle informal
 business practices, promote
 competition, and facilitate
 innovation and digitalisation
 are crucial for achieving
 sustainable economic growth
 and improving resilience to
future shocks.”

 By : Basel Khaled – Nahla Ahmed
 AVEVA, a global leader in
 industrial software driving digital
 transformation and sustainability,
 showed how information –
 contextualized industrial data – is
 fundamental to sustainable growth
 across the energy, manufacturing,
 and infrastructure sectors while
 unveiling its product roadmap to
 industry leaders and partners at the
 AVEVA PI World conference in
 Amsterdam.
 “Information-led innovation
 provides a proven and responsive
 pathway to industrial growth at
 a critical time when the business
 landscape has been reshaped by
 turbulence and risk. Business
 leaders face increased sustainability
 compliance requirements, retiring
 workforces, and the ever-present

 demand for efficiency, agility and
 resilience. Raw data in itself is
 not immediately useful or even
 understandable but when you
 analyze and contextualize it into
 insightful information, that’s when
 you can help the industrial world
 to innovate at scale on the road to a
 net-zero future,” said AVEVA CEO
Peter Herweck.
 Data is being created at exponential
 rates, as the adoption of digital
 technologies has accelerated, and
 businesses seek to become more
 efficient. About 50% of existing
 industrial data as of June 2021 was
 created in the two preceding years, a
Statista study showed.
 Also, at AVEVA PI World, Amish
 Sabharwal, AVEVA Executive
 Vice President for Engineering,
 and Gregg Le Blanc, AVEVA

 Senior Vice-President, Information
 Management, outlined the
 company’s integrated portfolio and
 elaborated on the product roadmap
 for 2022 and beyond.

  “Approximately 68% of
 currently available enterprise data
 goes unused because it sits in
 organizational silos, yet more data
 is being created than ever before.
 AVEVA software enables data to be
 aggregated, transformed and shared
 within companies and with external
 partners, unlocking innovation at
 scale for all players within a new
 and connected industrial economy,”
 Le Blanc said. AVEVA Data Hub ,
 a SaaS solution that was launched
 earlier this year on AVEVA
 Connect, the industrial cloud
 platform, provides data sharing
 capabilities enabling businesses

 to unlock operational efficiencies,
 increase sustainability, and drive
digital transformation.
 Sabharwal explained how the digital
 twin helps embed sustainability
 across industrial enterprises. “The
 digital twin recreates a physical
 asset in digital form by capturing,
 organizing and contextualizing
 data in a quantifiable form. When

 these models are used to forecast
 future scenarios, they can predict
 potential problems and improve
 asset reliability, reducing costs
 and resource use, and minimize
 carbon emissions. AVEVA’s
 digital twin is uniquely able to
 capture engineering, operations
 and maintenance data to provide
 a holistic, integrated view across
multiple use cases,” Sabharwal said.
 AVEVA recently further
 strengthened its digital twin
 software with a host of new
 features that make visualizing asset
 information with real-time data
 faster and easier than ever. With
 AVEVA Point Cloud Manager
 and AVEVA Asset Information
 Management, as well as new 3D
 wearable scanning and advanced
 document management, AVEVA

 customers can now experience a
 complete digital twin within just 60
days.
 Throughout the event, customers
 and partners from more than 70
 companies in 12 industry verticals
shared their experience of the data-
 led digital transformation.
 Jan Broekman, VP Global
 Engineering & Smart
 Modularization, at engineering
 company McDermott, offered
 insights into how digital solutions
 bring together the many different
 inputs required to build sustainable
 capital projects, from real-time
 commodity prices to low-carbon
design across multiple locations.
 Sergio Valencia, ROPI Technical
 Services Manager at EDP
 Renewables, shared lessons from a
 Lighthouse Program project where

 two million data streams from
 disparate wind farms were streamed
to the cloud for centralized insights.
 Jacky Wright, Chief Digital
 Officer of Microsoft, talked about
 how data accelerates sustainability
progress. “A cloud-based, data-
 driven approach enabled us to
 assess, select and build new
 technologies, and reduce our
 scope 1, scope 2, and, ultimately,
 scope 3 emissions across our
 business,” she said at the Digital
 Agility and Resilience Panel.
 She explained how data analytics
 has supported smart buildings,
 investment into renewable energy
 to power data centers, and driven
 strategic decisions to pay for the
 removal of 1.3 million metric
 tons of carbon dioxide from the
 atmosphere.

 Telecom Egypt” provides landing and transit service through Egypt”
“for the new submarine cable EMIC-1 affiliated to “Aquacoms

 AVEVA Demonstrates Industrial Information’s Key Role in Sustainable Industrial Growth 

 EIB, World Bank and EBRD launch new report: What lies beneath
?the slow economic growth in the Middle East and North Africa

 “ Amr Refaat, CEO of “GMB” for “Alam Rakamy

 GBM” launches its new office in Cairo to provide its innovative”
 solutions to accelerate the journey of digitization

 GBM “ reviews its technology platform and strategy to ”
enhance the management of digital infrastructure

By : Mohamed Elkholy – Nalley Abd Hamid
 The Omnichannel conversational AI and digital assistants tool,
 DXwand, has announced the closing of its pre-Series A investment
 round of $1 Million, led by Huashan Capital, and with commitments
from angel investors Mr. Mohsen Abulleil and Mr. Ahmed Bakeer. US-

 based VC firm SOSV, the earliest investor in DXwand’s seed round,
 has also supported the due diligence and syndication of this fundraising
round as part of its strong belief in the company’s success.

 “Conversational interfaces are the future of user engagement and we
 think that the DXwand team is very well positioned
 thanks to their proprietary Arabic dialects NLP
 and personalized recommendations engines that
  sets them apart from the rest of the competitors.
 DXwand was one of the first investments for
 SOSV in MENA; the positive experience led
 more than a dozen investments in the region,”
Says Oscar Ramos, SOSV General Partner. 

 “What we liked about DXwand was that it provided
 a clear quantifiable value proposition to its clients
 – reducing customer service time by 70%, greatly
 reducing manpower needed, and driving up to 3 times higher customer
 engagement,” said David Chen, of Shanghai based Huashan Capital.
 “We’re very proud to invest in the DXwand team. The results
 and growth that they have achieved so far are testaments to
 the value of their products and services. AI powered customer
 services are blossoming across the globe in every customer-facing
 interaction, and we’re looking forward to supporting DXwand’s
 efforts to expand into the whole MENA region,” Chen added. 
 DXwand is a smart, AI-driven software that automates text and voice
 conversations between customers and businesses in call centers,
 Facebook Messenger, WhatsApp, via SMS, or on a website. Their
 conversational AI tool understands slang in both Arabic and English,
 and can extract insights from conversations and display them on
 dashboards for businesses to make instant, informed decisions.

 DXwand raises $1 Million in
 Pre-Series A Investment Round
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 By : Ibrahim Ahmed - Mohamed
Elttar

  After a turbulent two years, new
 research from the Mastercard
 Economics Institute reveals that
 global leisure and business flight
bookings1 have surpassed pre-
 pandemic levels, while spending on
 cruise lines, buses and trains saw
 sharp improvements this year. A
 new report, Travel 2022: Trends and
 Transitions, delivers critical insights
 across 37 markets about the global
 state of travel in a post-vaccine and less
restricted chapter of the pandemic era.
 Importantly, if flight booking trends
 continue at their current pace, an
 estimated 115 million more passengers
 in Eastern Europe, Middle East and
 Africa will fly in 2022 compared to
 last year, according to an analysis
 by the Mastercard Economics
 Institute. Drawing on a unique analysis
 of publicly available travel data2, as
 well as aggregated and anonymized
 sales activity in the Mastercard
 network3, the report dives into key
 elements of the traveler journey. Key
findings through April 2022 include: 

  Leisure and business flights surpass
 pre-pandemic levels: Travel recovery

 has been a largely consumer story
 for much of the pandemic. By the
 end of April, global leisure flight
 bookings surpassed 2019 levels by
 25%; short- and medium-haul leisure
 flight bookings were up 25% and 27%,
 respectively. Global business flight
 bookings exceeded pre-pandemic
 levels for the first time in March, with
long-haul specifically growing double-
 digits in April. The return to office was
 an important driver.  In the Middle East
 specifically, recovery in international
 travel bookings only accelerated from

 mid-2021 after the launch of Covid
 vaccination campaigns and eased
 travel requirements in the Western
 hemisphere. It has also been supported
 by Middle Eastern national carriers
 increasing their scheduled flights to
 more destinations. Business travel in
 Eastern Europe, Middle East and Africa
 is returning at a much slower pace.
 Short-haul bookings led the recovery,
 but only exceeded 2019 levels in
 March 2022, while medium-haul and
 domestic bookings remain 16% and
 40% below 2019 levels, respectively,
as of April 2022.

  Domestic travel choices still lead among
 consumers in Eastern Europe, Middle
 East and Africa: Since the onset of the
 pandemic, domestic travel has been
 the itinerary of choice for consumers
 in Eastern Europe, Middle East and
 Africa, although the recovery has been
 haphazard. Domestic bookings surged
 and doubled pre-pandemic levels at
 the end of November 2020, collapsed
 in January 2021, jumped to more than
 20% above pre-pandemic levels in
 February 2021, and collapsed again in
 mid-2021 before staging a more steady
and sustained recovery. It exceeded pre-
pandemic levels from February 2022.

By : Bakinam Khaled- Wael Elhosany
 Benya Systems a subsidiary of
 Benya Group - a pioneer in the field
 of infrastructure in Egypt, Africa and
 the Middle East - is participating as
 a diamond sponsor for the Cyber &
 Information Security Exhibition and
 Conference (caisec 22) which will
 be held on 13 to 14 June under the
 theme of “Cyber Security in Times
 of Crisis”.  Seven ministries and
 various leaders in the information
 technology sector are invited, along
 with local and global experts to
 discuss and review the latest trends
 on information security, the threats
 that face these institutions, and
 cybersecurity solutions.
 Benya Group’s participation is
 a testament to its belief in the
 importance of these events in raising
 awareness about cybersecurity and
 the latest methods used to prevent
 security breaches.
 This is in efforts to advance and
 protect the information technology
 industry and achieves integration
 between all sectors of the state to
enhance cybersecurity.
 Eng. Ahmed Mekky, Chairman and
 CEO of Benya Group, expressed
 his delight with Benya Systems
 participation and sponsorship of

 caisec 22. This reflects the group’s
 main vision to raise awareness on
 the importance of cybersecurity,
 which in turn helps the economic
 sector with stability and production
 growth, especially with the expertise
 the company possesses in the various
 projects they lead locally and
 regionally.
 Mekky also pointed out that Benya
 Group’s work associated with
 the development of technological
 infrastructure is closely related to
 the information and cyber security

 sector.
 This makes it one of the most eager
 companies to use the latest and
 most efficient solutions for data
 and information protection, while
 staying up to date with all global
cybersecurity developments.
 Mekky added that Benya Group’s
 objective is to focus on the digital
 transformation process and the
 increased reliance on technological
 tools must be protected from any
 risks they may be exposed to. This
 urges all parties to put in the needed
 efforts, measures to protect data
 and information systems, as well
 as private and public networks. He
 also pointed out that these events are
 essential for introducing training that
 qualify specialists and provide them
 with the necessary expertise.
 Mekky stressed on the importance
 of cooperation between all
 stakeholders, business leaders
and investors to support a socio-
 economic movement to help in
 consolidating cybersecurity and
 its mechanisms across various
 projects and sectors so that Egypt
 can maintain the progress it has
 achieved in the field of digital
 transformation and technology in
 general.

 MASTERCARD ECONOMICS INSTITUTE:

 PENT-UP DEMAND DRIVES GLOBAL LEISURE AND
BUSINESS FLIGHT BOOKINGS PAST 2019 LEVELS

 ‘Benya Systems’ discusses its expertise in cyber and
information security during caisec 22 as a diamond sponsor

 By : Mohamed Elttar –
Nahla Makled
 As the Platinum Sponsor,
 Huawei Technologies, a leading
 global provider of information
 and communications
 technology (ICT) infrastructure
 and smart devices, participated
 in the Cyber & Information
 Security Exhibition &
 Conference (Caisec’22), where
 the company joined a panel
 discussion titled “The Role
 of AI/ML in Predicting and
 Preventing Cyber Attacks” to
 contribute its global expertise
 in the field of cybersecurity
 to achieve Secure Digital
 Economy, in line with Egypt
Vision 2030.
 Huawei consistently provides
 its partners with the most secure

 digital transformation solutions,
 demonstrative use cases and
 best practices to support
 customers in the current digital
 era. The company has adopted
 an ever-evolving, integrated
 system to ensure unified,
 technology-neutral, and leading
 cybersecurity standards.
 Accordingly, Huawei spends
 a third of its R&D budget on
 cyber security, which ensures all
 products and services comply
 with the related international
security standards.
 Jim Liu, CEO- Huawei Egypt,
 said in the opening speech of
 Caisec’22 “As Egypt makes
 headway with its digital
 transformation strategy, it
 has become necessary to
 impose a robust cybersecurity
 infrastructure in place. For over

 20 years in the Egyptian market,
 Huawei has substantially
 committed itself to transforming
 knowledge and sharing
 experience in the fields of
 cyber and information security
 to help its partners achieve the
 digital transformation strategy
 securely, especially with the

growth of digital uses”
 Meanwhile, Youssef Ait
 Kaddour, Chief Cybersecurity
 Officer at Huawei Morocco,
 said during the panel
 discussion “The development
 of new technologies, such
 as AI and ML continues to
 represent the potential of the

 digital economy. As the world
 drives towards digitalization,
 organizations have increasingly
 begun using AI to reinforce
 cybersecurity and protect
themselves against cyber-
 attacks. Therefore, Huawei
 is keen on sharing its global
 competence while discussing
 advanced cybersecurity
 prevention, detection tools and
 measures with ICT experts to
 continue fulfilling its strategy
 to provide its partners with
 digital transformation solutions
 and contribute to Egypt’s
 collaborative cybersecurity
ecosystem.”
 The Caisec’22 assembles key
 decision makers from both
 public and private organizations
 to learn about the latest trends
 to create cyber resilience, raise

 awareness about the significant
 of cybersecurity, and offer
 opportunities to learn and
 speak about state-of-the-art
cybersecurity solutions.
 It is worth noting that, with
 more than 350+ security
 certificates of products,
 Huawei fully complies with
 both the local regulatory
 requirements and the related
 international standards such
 as ISO27001, GSMA/3GPP
 NESAS, Common Criteria,
 etc. Additionally, the
 company has signed cyber
 security agreements with over
 3,400 suppliers worldwide
 and shares its end-to-end
 cybersecurity assurance
 system to ensure its products,
 solutions and services
guarantee cyber resilience. 

By : Mohamed Elkholy – Nahla Ahmed
 Carrefour, owned and operated by Majid Al Futtaim
 in Egypt, has announced its first “Gold Carnival.” In
 addition to exceptional deals for the annual promotions,
 Carrefour is introducing the new rewards initiative across
 all hypermarkets, supermarkets and online by providing
 10 MyCLUB members with the chance to win one gold
 coin each across the carnival’s duration.
 Celebrations began on June 7 and are due to last up until
 July 6, offering unmissable deals and discounts across a
 diverse range of products. The annual carnival marks the
 second wave of unparalleled deals following Carrefour’s
 anniversary promotions.
 Carrefour partnered with BTC Gold Egypt to introduce
 the activation to customers this year. The opportunity is
 available for all MyCLUB members who spend more than
 EGP 1,000, who will then automatically be registered in a
 draw for chances to win.
 Philippe Peguilhan, Country Manager of Carrefour Egypt
 at Majid Al Futtaim Retail, commented: “Introducing new
 engagements, such the gold wins, serves as a testament to
 Carrefour’s continuous dedication to providing new and
 innovative experiences and solutions for everyone, every
 day. We know that the economic climate is difficult for
 families right now which is why we are always working to
 offer the best value and exciting rewards and supporting
 our valued customers in Egypt.”

By : Wael Elhosany- Nally Abd Hamied

 Rwanda’s President H.E. Paul Kagame
 has conferred one of his country’s highest
 civilian honours on the Secretary-General
 of the International Telecommunication
 Union (ITU), the United Nations specialized
 agency for information and communication
technologies (ICTs).
 Houlin Zhao, heading ITU for nearly
 eight years, has provided “distinguished
 service as the leader of ITU during a very
 consequential period for the globalization
 of telecommunications technology,” the
Rwandan Presidency announced on Tuesday.
 He previously served for eight years as
 Deputy Secretary-General and eight years
 as Director of ITU’s Telecommunication
Standardization Bureau.
 His induction to the National Order of Honour,
 or Agaciro, came during the second week of
 ITU’s landmark World Telecommunication

 Development Conference (WTDC), which
has brought digital leaders and decision-
 makers and other stakeholders to Kigali for
high-level global discussions.
 “I am deeply honoured by, and sincerely
 grateful for, this recognition from the
 President of the Republic of Rwanda, who
 is a respected African leader and global ICT
 promoter,” Zhao said upon receiving the
award.
 “When I was first elected Secretary-General
 in 2014, only about one third of the world’s
 population was online. Today, nearly two
 thirds are connected, while a persistent digital
 divide leaves one third of humanity still
 unconnected. The President’s special award
 to me will inspire and encourage all to tackle
 digital development challenges and ensure no
 one is left behind. I would like to take this
 opportunity to pay my respects to President
 Kagame for his vision for the digital future,
 as well as his capable leadership in ICT

 adoption to transform Africa and facilitate
global ICT development.”
 Now approaching the end of his second term
 in office, Secretary-General Zhao received
 his medal at Village Urugwiro, the official
Presidential Residence in the capital, Kigali.
 The Agaciro medal is awarded to high-ranking
 officials for promoting political, economic,
 and social welfare consistent with Rwanda’s
interests at the national or international level.

Driving digital development for all 
 Addressing WTDC delegates last week,
 Zhao underscored the need to align global
digital development priorities and public-
 private investment cooperation fully with UN
Sustainable Development Goals.
 “Cultivating and growing our relationship
 with the public and private sectors is
 paramount, both to further our technical
 work and advance meaningful development
initiatives,” he said.

 The 10-day conference is set to conclude
 on 16 June with the adoption of the Kigali
 Action Plan, a roadmap for accelerating
 digital transformation in the wake of
 COVID-19 and a guiding document for
 ITU’s work in the development sphere over
the next four years.
 This is the first WTDC taking place in
 Africa since the establishment of ITU’s
Development Sector in 1992.
Last week, the conference featured the first-
 ever Partner2Connect Digital Development
 Roundtable, which put the spotlight on
 investment pledges from governments,
 the private sector, and civil society to
 advance global connectivity. Among the
 numerous commitments from governments,
 companies and international organizations,
 Rwanda pledged to boost digital access
 and inclusion for underserved groups and
 areas, aiming to equip at least 2.8 million
households with smartphones by 2030. 

 Chance to Win a Gold Coin
at Carrefour’s Carnival

 Houlin Zhao was recognized for fostering crucial international
cooperation amid rapid telecom and technology globalization

 Huawei Technologies Provides Expertise in Cybersecurity to Boost Secure Digital
22‘Transformation in Egypt at Caisec

 By : Wael Elhosany
 Canon Central and North Africa announced
 today of its highly-awaited R-tour which
 commenced from June 14th in Egypt, in line
 with the company’s continued commitment
 to Africa and its endeavor to bring the best in
 class for imaging technology solutions to the
 continent. The exclusive launch event brought
 together company executives, along with
 industry experts, professional photographers,
 videographers, and leading content creators
 from Egypt for an intriguing and interactive
 session that included panel discussions, video
 .showcase, and cultural performances
 The event witnessed Amine Djouahra, Canon’s
 Sales and Marketing Director as a keynote
 speaker whilst Mostafa Makram - Youtuber
 and Postproduction Trainer, Tarek Abdullah

 - Photography and Art Director, and Ahmed
 Waffay, Filmmaker who participated in an
 insightful panel discussion which was held on
 the trending topic of ‘The rising industry of
 .content creators
 Canon’s commitment to Africa in ensuring
 a continuous stream of new products and
 solutions is consistently introduced in the
 market to meet its rapidly evolving needs and
 underpins the company’s objective of launching
 R-tour in Egypt. The R-tour kicked-off with
 the launch of cutting-edge products from the
 Canon’s much renowned EOS R system. These
 will include EOS R3, EOS R5 C, EOS R7, and
 EOS R10. The EOS R3 offers all the familiarity
 and speed of Canon’s renowned EOS-1 series,
 with the innovation and versatility of the
 .pioneering EOS R System

 With a brand new, innovative 24.1megapixel
 sensor, the EOS R3 gives an optimal balance
 of performance, resolution, and speed to offer
 news and sports photographers a camera to
 outperform and outpace the competition.
 Likewise, The EOS R5 C is a powerful, hybrid
 cinema camera which combines the professional
 filmmaking features of the Cinema EOS range
 with the EOS R System’s photo capabilities.
 A high-resolution, full frame CMOS sensor,
 DIGIC X processor and the RF Mount, are the
 crucial three elements that enable high fidelity
 8K capture, and 45 megapixels still photo
 capture at burst speeds up to 20 frames per
.second, all in a single body of the EOS R5 C
 Canon as a brand has always been at the”  
 forefront of innovation and technology and
 as a company, we take pride in putting people

 first. The R-tour is an embodiment of both
these things, we want to showcase our cutting-
 edge technology through the launch of our
 new products whilst getting closer to people.
 We are the only brand that offers all solutions
 from input and output to all segments of end
 user be it home user, business owner, beginner
 to professional photographer, content creators,
 .videographers, filmmakers etc
 Thus, it becomes essential for us to create strong
 channels of opportunities where we can directly
 interact and engage with our diverse set of
 audience to ensure we take these relationships a
 notch higher. We want our fans to come forward
and experience the beauty of our products first-
 hand rather than just hearing or seeing these
.from a distance

 CANON CENTRAL & NORTH AFRICA TO LAUNCH ITS REVOLUTIONARY NEW PRODUCTS
 FROM THE FAMOUS EOSR LINE IN EGYPT THROUGH THE MUCH-AWAITED R-TOUR
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كتب : باكينام خالد – محمد الخولي 

حصل الموقع الالكترونى لجريدة عالم رقمى 

 ، «  WWW.ALAMRAKAMY.COM «

المتخصص فى مجال تكنولوجيا المعلومات 

والاتصالات على تراخيص من المجلس الأعلى 

لتنظيم الإعلام كأول موقع الكترونى مصري 

متخصص فى مجال التكنولوجيا يحصل على 

موافقة المجلس الاعلى للإعلام .

جاء ذلك خلال تنظيم المجلس لاحتفالية خاصة 
بحضور الكاتب الصحفي كرم جبر رئيس المجلس الأعلى 
لتنظيم الإعلام وعدد من اعضاء المجلس ورؤوساء التحرير 
الصحف والمواقع الالكارونية والقنوات الفضائيه ، لتسليم 
دفعة جديدة من الموافقات والتراخيص وشهادات توفيق 
الأوضــاع لمجموعة متنوعة من وسائل الإعلام تجاوزت 
100 موافقة منها صحف وقنوات فضائية ومواقع الكترونية  
وذلك وفقا للقانون رقم 180 لسنة 2018 واللوائح الصادرة 

تنفيذا له
من جهته أكد الكاتب الصحفى خالد حسن رئيس 
مجلس الادارة ورئيس تحرير جريدة عالم رقمى » المالكة 
 « ALAMRAKAMY.COM « للموقع الالكتروني
سعادته بالحصول على موافق المجلس مما يؤكد التزام 
الجريدة بكافة القوانيين المنظمة للعمل الصحفى 
الاحترافى على مواقع الالكتروني لضمان المصداقية 
والموثقية فى المحتوي الخبري والفيديوهات التى يتم 
نشرها حيث كانت رسالتنا واضحة أن نكون  مصباح  
يحاول أن ينير الطريق للراغبين فى البحث عما سيحدث 
غدا من متغيرات في كافة مجالات صناعة تكنولوجيا 
المعلومات والاتصالات ربما تفوق تصورات العقول 
والأحلام  والخيال العلمى مستندين فى ذلك إلى الشواهد 
الحالية والرؤى التى ينادى بها البعض لمستقبل تتغلغل فيه 
التكنولوجيا والتقنيات الحديثة لكافة جوانب حياتنا اليومية 

مغيرة من نمط وأسلوب الحياة للأفضل .

أضاف كان هدفنا واضح من إصدار الموقع ألا وهو 
سرعة مساعدة القراء والمستخدمين- بكافة فئاتهم 
ومستوياتهم العلمية والعملية – كيف يمكنهم أن 
يستفيدوا مما يجرى حولنا فى عالم المعلومات سواء أكان 
مستخدما عاديا للكمبيوتر والهاتف المحمول  أو يبحث 
عن الوسيلة المناسبة لتطوير مهاراته الذاتية فى عمله أو 
المؤسسة التى ترغب فى زيادة قدراتها التنافسية من خلال 

تحسين الإدارة بها والتميز والجودة فى منتجاتها .
من جهتها قالت الكاتب الصحفية  فاتن الخولى مدير 
عام التحرير للموقع الالكترونى » عالم رقمي » كانت 
إستراتيجيتنا التى أعتمدنا عليها دائما فى تناولنا للقضايا 
الخاصة بهذا القطاع هو محاولة البحث دائما عن تمصير 
للمعرفة والتكنولوجيا بما يتناسب مع ظروفنا ومتطلبات 
التنمية الاجتماعية والاقتصادية بمعنى أخر أننا سنرفع 

شعار التكنولوجيا من اجل التطبيق والاستفادة منها 
ومستقبل أفضل لنا وللأجيال القادمة  وليس التكنولوجيا 

من اجل التكنولوجيا .
أضافت  سنحاول جاهدين أن نكون حلقة الاتصال 
بين كافة أطراف السوق » مستخدم – مطورى الحلول 
والتطبيقات والبرامج – الجهات الحكومية – الجامعات » 
والتعبير عن تصورات ومقترحات الجميع بلا تحيز لتحقيق 
النهضة التكنولوجية وسد الفجوة الرقمية التى تعانى منها 

بلادنا .
من جهته أكد الكاتب الصحفي كرم جبر رئيس المجلس 
الأعلى لتنظيم الإعــلام ان اصــدار هذا الكم الكبير من 
الموافقات من المجلس هو تأكيد على توجيهات السيد 
الرئيس عبد الفتاح السيسيى بحرية الرأى والتعبير حيث 
ان جميع هذه المنابر الاعلامية سيكون لها دور ايجابى فى 

التوعية الحقيقة للمواطن من خلال مبادرة » امسك مزيف
»  والتى تستهدف اتاحة الحقيقة امامه بموضوعية 
وبدون أى تحيزات كما نأمل ان تكون خط الدفاع الاول 
فى الكشف عن المواقع الالكترونية المزيفة والصفحات 
المضللة على شبكات التواصل الاجتماعي التى تروج 
للاكاذيب وونشر الشائعات وذلك بالقيام برصد هذه 
الصفحات وفضحها أما القارىء  حيث ان  حرية الإعلام 
وتداول المعلومات أفضل السبل لمواجهة التهديدات التي 
يتعرض لها الأمن القومي المصري وتشكيل الوعي الجمعي 
ودعي المواقع الالترونى الى قيادة السويسشال ميديا 
وتصحيح مسارها وليس العكس ونكنون ناقلين عنها فقط .

أضاف يستعد حاليا المجلس الأعلى لتنظيم الإعلام 
لاطلاق مبادرة » الاعلام الامن للطفولة » وذلك للحفاظ 
على  الهوية الوطنية الاطفال عند تعاملهم مع الانترنت 
وأجهزة الكمبيوتر والهواتف المحمولة  ، فى ظل سيطرة 

السويشال ميديا ، وحماية من الافكار الهدامة والشا 
ذة ونشر المثلية الجنسية وقتل الهوية الهوية الوطنية 
والترويج لهويات اجنبية لان ذلك سيؤثر سلبيا على 

مستقبل وطننا جميعا . 
 وأكد المجلس الأعلى لتنظيم الإعلام سعادته بحالة 
التجاوب والتواصل البناء مع مختلف المنصات الإعلامية، 
والتي اثمرت عن اصدار التراخيص الجديدة، وشهادات 
توفيق الأوضاع القانونية، وهو ما يعكس رغبة متبادلة في 
النهوض بمنظومة الإعلام الوطني، وتمهيد الطريق لتحقيق 
نقلة نوعية تضمن تعزيز دور ومكانة الإعــلام لخدمة 

التنمية والأهداف الوطنية.
 أوضح رئيس المجلس الاعلي للاعلام انه ليس هناك 
تعارض بين الأديــان والأوطــان فالوطنية والحفاظ على 
الأرض لا تتعاض مع الدين والترويج لافكار للتنازل عن 

الارض أو تغير العلم والنشيد الوطني .
مؤكدا انه مع استعداد الدولة المصرية لاستضافة 
فاعليات الدورة الـ27 من مؤتمر الأطراف لاتفاقية الأمم 
 COP27 « 2022 المتحدة الإطارية حول تغير المناخ عام
»  فانه من المتوقع انه سيكون هناك كثير من الشائعات 
المتعلقة بتطبيق حقوق الانسان وخلافه وعلينا كشف 
هذه الاكاذب والتدقيق من اى معلومة قبل نشرها بما 

يتثق مع ميثاق حرية التعبير وضمان المصداقية .

■ جبر : تفعيل لمبادرة »الاعلام الامن للطفل على الانترنت« .. و »امسك مزيف« لمكافحة الشائعات والاخبار المضللة 
■ حسن : نسعي لتوفير خدمة خبرية لاحظية »متميزة« لتغطية كافة متغيرات وفاعليات مجتمع المعرفة 

موقع الكترونى مصرى 
متخصص للتكنولوجيا

alamrakamy.com
 يحصل على تراخيص

من المجلس الأعلى للإعلام

كتب : باسل خالد – سماح سعيد 
ألغت محكمة تابعة للاتحاد الأوروبي غرامة قدرها مليار يورو)1.04 
مليار دولار(، فرضتها المفوضية الأوروبية ضد شركة »كوالكوم« لتصنيع 
رقائق الكمبيوتر، والتي زعمت أن الشركة دفعت أموالا بشكل مخالف 

للقواعد لشركة »آبل« لدفعها لاستخدام تلك الرقائق.
وعندما فرضت الغرامة في عام 2018، ذكرت المفوضية أن مدفوعات 
شركة »كوالكوم« بالمليارات لشركة »آبل« كانت تهدف إلى منع الشركة 
المصنعة لهواتف »آي فون« وغيرها من الأجهزة من السعي للعمل مع 

شركات مصنعة أخرى مثل »انتل”.
لكن محكمة العدل الأوروبية أسقطت الحكم، بحجة أن المفوضية 
سمحت بـ«مخالفات إجرائية«، عندما طرحت قضيتها، الأمر الذي كان 

سيحرم شركة »كوالكوم« من أن تكون قادرة على إطلاق دفاع قوي.
وتشمل هذه المخالفات تسجيل مقابلات غير صحيحة وحقيقة أن 
الحجج الأصلية ركزت على مجموعتين من المنتجات، لكن الحكم يركز فقط 

على رقائق »إل.تي.إي”.
وهذا يعني ان شركة »كوالكوم« كانت ستركز على قضايا خاطئة، عند 

الدفاع عن نفسها.

كتب : نهله مقلد -  نيللي عبد الحميد 
أطلق تطبيق التراسل الفوري سيجنال، ميزة جديدة للمكالمات 
الفردية والجماعية باسم »المؤشر الصوتي”.وتتيح الميزة أثناء 
المحادثات، خاصة في المجموعات، الرؤية المباشرة للمتحدثين ومعرفة 
المتسبب في ضوضاء مزعجة في الخلفية ويتكون المؤشر من نقاط 
 في جهة الاتصال المعنية، وتحريكها على شكل موجة عند التحدث.
ويتوفر المؤشر الصوتي على أجهزة أندرويد اعتباراً من الإصدار 5.36.3 

فقط، مثل أحدث الرموز التعبيرية في الإصدار 14.
أما مستخدمو آي فون، فيمكنهم مشاهدة طول مقطع الفيديو قبل 

إرساله في أحدث إصدار من برنامج التراسل الفوري، 5.36.1.

كتب : محمد العطار – نهله أحمد 
ودع عالم الانترنت متصفح انترنت شهير، رافق العالم لأكثر من عقدين 
ونصف، وذلك بعد إعلان شركة »مايكروسوفت« العام الماضي اعتزامها وقف 

العمل بمتصفحها الشهير »إنترنت إكسبلورر« بعد أكثر من 25 عاماً على إطلاقه.
ووفقاً لمايكروسوفت، فإن دعم الإصــدار الأخير من المتصفح على 
»ويندوز 10« توقف، اعتباراً من 15 من يونيو 2022 العام الجاري وبذلك 
تكون ساعة تقاعد متصفح »إنترنت إكسبلورر« من »مايكروسوفت« قد 
دقت بعدما هجر عدد كبير من مستخدمي محركّ البحث هذا الذي دخل 
الخدمة قبل أكثر من 25 عاماً واعتمدوا بدلاً منه منافسيه المولودين في 

سيليكون فالي »كروم« من غوغل و«سفاري« من آبل.
وأعلنت شركة المعلوماتية العملاقة عبر مدونتها أن »مستقبل »إنترنت 
إكسبلورر« على »ويندوز 10« هو »مايكروسوفت إيدج”.وعددت الشركة 
مزايا متصفحها الآخر »إيدج« مشددة على أنه »أسرع وأكثر أماناً ويوفر 
تجربة تصفح أكثر حداثة«، إضافة إلى كونه »متوافقاً مع مواقع الإنترنت 

والتطبيقات الأقدم”.

كتب : وائل الحسينى -  محمد العطار 
أطلقت المملكة المتحدة تحقيقا جديدا بشأن تطبيق »جوجل بلاي« 
بناء على شبهات تتعلق بسلوك مضاد للمنافسة، فيما أنهت هيئة المنافسة 
والأسواق المعنية بمكافحة الاحتكار دراسة واسعة لهيمنة شركتي ألفابت 

وأبل على أنظمة الهواتف المحمول .  
بدأت هيئة المنافسة والأسواق تحقيقاً في خرق لقانون المنافسة من جانب 
جوجل بشأن توزيعها لتطبيقات الهواتف الذكية في المملكة المتحدة ،وحددت 
العديد من التدخلات الأخرى المحتملة للتصدي لهيمنة عمالقة وادي السليكون 

»سيليكون فالي« في موجة من الإعلانات التي صدرت مؤخرا .
قالت الهيئة إنها تخطط أيضاً لفتح تحقيق آخر في القوة السوقية لأبل 
وجوجل في متصفحات الهواتف الذكية وقيود أبل على الألعاب السحابية. 

ولم يرد ممثلو غوغل على الفور على طلبات بالتعقيب.

بعد فرضها ضد »كوالكوم « :

محكمة أوروبية تلغي غرامة قيمتها مليار يورو

»المؤشر الصوتي« :

 سيجنال تطور ميزة جديدة للمكالمات 
الفردية والجماعية

للابد :

مايكروسوفت تودع »إنترنت إكسبلورر« 

بسبب اتهامات بالاحتكار :

جوجل تواجه تحقيقا بريطانياً جديداً 
فى سلوك مضاد للمنافسة

إنستجرام أدوات جديدة تتيح للأهل أداة رقابة ذكية على حسابات أبنائهم 

قريبا .. »ميتا« تسمح لمستخدمي خوذها 
الافتراضية زيارة الأصدقاء فى الـ»ميتافيرس«

أخيرا ... سونى كورب تطلق إصدار 
جديد من لعبة » إله الحرب« 

كتب : محمد العطار – وائل الحسينى 
كشفت شبكة » إنستجرام« ، العالمية الاجتماعية 
، عن إضافة ميزات جديدة إلى أداة الرقابة الأبوية 
تتيح للأهل أو لممثلين قانونيين الإشــراف بشكل 
مباشر أكثر على أنشطة أبنائهم القصر وباتت الميزة 
الجديدة توفرّ للأهل وأولياء الأمور إمكان إرسال 
دعوات إلى المراهقين الصغار يعرضون فيها عليهم 
مراقبة حساباتهم. وينبغي على المراهقين قبول 

الطلب لتفعيل الأداة.
وكانت إمكانية تشغيل الرقابة الأبوية محصورة 
قبل الــيــوم بالمراهقين أصــحــاب الحسابات، 
ــات  ــولاي ــي ال ــاح مــنــذ مـــارس ف ــت ــار م ــي ــو خ وهـ
المتحدة وستمكّن الأدة الــجــديــدة الأهــل من 
ــلال تحديد حــدود  ــت الشاشة مــن خ تقييد وق
استخدام التطبيق اليومية، من 15 دقيقة إلى 
ــلال جــدولــة فــتــرات الــراحــة.  ساعتين أو مــن خ
كذلك يمكن للشباب إبــلاغ والديهم أو ممثليهم 
القانونيين إذا كانوا عرضة لمحتوى لا يتوافق مع 

قواعد إنستجرام »كالتحريض على الكراهية أو 
العنف، والعُري، وسوى ذلك”.

ــوج قائمة  ــاء ول ــل والأوصــي كذلك يستطيع الأه
الاتصال الخاصة بأولادهم على إنستجرام، والاطلاع 
تالياً على هويات متابعيهم أو على قائمة الأشخاص 
الذين يتابعهم الأبناء ومن المقرر أن تتوافر هذه 
الميزات بحلول نهاية شهر يونيو )حــزيــران( في 
فرنسا وألمانيا وبريطانيا وايرلندا واليابان وكندا 
وأستراليا وكذلك في الولايات المتحدة، على أن تصبح 
 متاحة في بقية العالم بحلول نهاية السنة الجارية.
بات في الإمكان أيضاً الاتصال من إنستغرام بمركز 
معلومات أسَــري يوفر نصائح من خبراء ومعلومات 
تتعلق بالإشراف. كانت النسخة الأولى للمنصة أطلقت 
 في مارس الماضى وخصصت للمستخدمين الأمريكيين.
وستوَُفَّر أيضاً أدوات رقابة أبوية لسماعات الواقع 
الافتراضي »أوكولوس كويست« التي تنُتجها »ميتا”. 
وينتقد النواب الأمريكيون وجمعيات حماية الأطفال 
باستمرار تأثيرات إنستغرام الضارة على المستخدمين 

الصغار السن.

كتب : محمد الخولي – ابراهيم احمد 
ييتم قريبا اطلاق خوذ الواقع الافتراضي التي تصنعها شركة »اوكولوس« فرصة زيارة عوالم 

آخرين، في تحديث تدخله شركة ميتا إلى الخوذ كخطوة جديدة نحو عالم »ميتافيرس”.
ونشر مارك زوكربيرك مؤسس شركة »ميتا« التي تضم فيس بوك وإنستغرام واوكولوس 
وغيرها، مقطع فيديو يظهر شخصيته الرمزية )افاتار( تتفاعل مع شخصية استضافها 
في »منزله الافتراضي«، أي الكون الــذي اختار أن يــراه عندما يرتدي خوذته »كشرفة 
في الجبال أو محطة فضاء مثلاً”. وفي التحديث المقبل الذي يطال خوذ »كويست«، 
سيتمكن المستخدمون من »دعــوة أصدقائهم لإمضاء وقت معاً أو مشاهدة شرائط 
 فيديو أو الانتقال إلى تطبيقات مباشرة من المنزل الافتراضي«، على ما أوضح زوكربيرك

وتظهر شخصيته الرمزية في مقطع الفيديو تتحدث إلى شخصية المتسلق الأمريكي المحترف 
أليكس هونولد. ثم تنغمس الاثنتان في تسجيل مصور بتقنية 360 درجة تظهر المغامر وهو 

يتسلق منحدر في سلسلة جبال دولوميت.
وحتى اليوم، يستطيع مستخدمو خوذ »كويست 2« مقابلة أصدقائهم ضمن سهرات 
افتراضية أو استكشاف عوالم »هورايزن وورلدز«، وهي منصة الواقع الافتراضي الرئيسية لدى 

»ميتا«، أو المشاركة في لعبة ثنائية، لكن لا يستطيعون أن يتواجدوا معاً في منازل بعضهم.

كتب : محمد العطار – نهله أحمد 
تستعد شركة سوني إنترأكتيف إنترتينمنت التابعة لمجموعة سوني كورب اليابانية 
العملاقة إطلاق الإصدار الجديد الذي طال انتظاره من لعبة »إله الحرب راجنا روك« لجهاز 

الألعاب بلاي ستيشن في نوفمبر )تشرين الثاني( المقبل.
ونقلت وكالة بلومبرغ للأنباء عن المصادر القول إن الشركة اليابانية قد تعلن عن موعد 
إطلاق اللعبة في وقت لاحق من الشهر الحالي، في حين تحدثت تقارير سابقة عن تأجيل 

طرح الإصدار الجديد إلى العام المقبل.
وستكون اللعبة »إله الحرب راجناروك« الإصدار الأحدث من سلسلة إله الحرب التي 
ظهرت لأول مرة عام 2018 والتي تم الإعلان عنها لأول مرة عام 2020 لأجهزة بلاي ستيشن. 
ومنذ ذلك الوقت أجلت سوني إطلاق اللعبة الجديدة عدة مرات سواء داخلياً أو خارجياً، 
في الوقت الذي كان مطورو سوني يتعاملون مع جائحة فيروس كورونا المستجد، وغيرها 
من العقبات الإنتاجية. ومن المتوقع أن تكون اللعبة الجديدة حدثاً كبيراً وواحدة من أبرز 
إنجازات سوني كورب في مجال تطوير التطبيقات والألعاب حيث يتم التعامل من خلالها 

مع تحديات الجهاز أيضاً. 


